
TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão

atJ1losférica média: 1009,9 milibares. Tempe
ratura média do dia: 19,3 graus centígrados.
Umidade relativa média: 77,8%. Estado mé

dio do céu: nuvens de altura. Estado médio

do tempo: nevoeiro intenso pela manhã no

litoral e planalto. Previsão: A. Seixas Netto.

- C. Posta.2M
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FESTIVAL - As inscrições para o Segundo
Festival da Ilha de Santa Catarina foram
abertas ontem na Diretoria de Turismo e Co

municações da Prefeitura Municipal. Por ou
tro lado, o prefeito Ary Oliveira autorizou a

fabricação da terceira edição do disco Ran

cho de Amor à Ilha, hino oficial de Florianó

polis.

ESPORTE-

Moacir recebeu em profundidade e encobriu Ângelq dando a vitória ao Aval.

Figueirense e Avaí
•

conquIstamvantagem

na reta de chegada
A vitória do Figueirense em Joinvil

le foi um passo importante em b�s
- ca do titulo. O time treinado por

estava quentíssima, garantiu o um a

zero: Ao final, com a derrota con

cretizada, Lauro Búrigo falou em

Jorge Ferreira mostrou contra o suborno, denunciando o Figueiren
América que tem condições e agora se.

está muito bem situado para ganhar Na capital o jogo foi morno,
o campeonato. Mesmo sem lia, le- pois o Avaí não teve problema para
sionado com gravidade depois de le-

.

derrotar o esfacelado Hercllio Luz.

var um chute de Jairzinho, o Figuei- Tudo ajudou aos avaianos, inclusive

rense pode aguentar a pressão do a afobação de Loreni, que perdeu
América. Egon, o goleiro reserva, duas chances para empatar, no se-

mesmo entrando quando a partida gundo tempo. (7 e 8 do II).

Esportes nas páginas 6, 7 e 8 do Caderno II. no sofreu esmagamento do nariz e está internado no HCR.

Sabóia assume hoje
o Camando do 5! DN·
o Contra=Almirante Antônio

Leopoldo Amaral Sabóia assumirá

hoje o Comando do 50.Distri�0 "Na-

.val, em solenidade marcada para às

11 horas na Escola de Aprendizes
Marinheiros, nesta Capital, O ato se

rá presidido pelo Almirante-de-

Esquadra Francisco Augusto Sirnas ontem com honras de estilo pelo
de Alcântara, Chefe do Estado Governador Colombo Salles e à tar

Maior da'Armada e Comandante de de assistiu palestra proferida pelo

Operações Navais. O novo' Coman- Vice-Almirante José da Silva Sá

dante, que se encontra desde sába- Earp, tendo já assumido a presidên

do em Florianópolis, foi recebido cia da Sub-CGI. (página 8).

1::;'0 Ary OI������Oi!� ��:,���::m o crescimento.

I �mara Municipal para entregar o projeto de lei Relata, também, o funcionamento do Conselho de

qUe dispõe sobre o Plano Urbano de Florianópolis. Engenharia e o precesso longo de definição do no-

No documento de apresentação o Prefeito argu-.. vo Plano, realizado 'pelo Esplan, com assessoria e

menta que o Plano Diretor em vigor, de 1954, não consultoria técnica do Serfhau.LPágina 3).

BANCO DO BRASil FINANCIA CECOM TUR

'"'"'--_

Vitória certa
de Nixon faria
Hanoi pactuar

Os 1.348 delegados republicanos começa
ram ,a sua convenção em Miami Beach,
,onde manifestaram apoio total à política
governamental e a firme confiança na vi

tória de Nixon. Hugh Scott, chefe do par

tido no Senado, disse que se espera algum
pacto com Hanoi antes das eleições de no

vembro, pois "eles se' dão conta que o

presidente vai ser reeleito e poderiam ob-

.ter melhores condições agora que depois
da posse." A plataforma republicana con

tém só um parágrafo para a América Lati- '

- r

na, baseada numa declaração de Nixon

em 1969, cujo ponto fundamental 'não foi

ainda cumprido. Os dirigentes do PR esta

vam se esforçando para serem evitadas du

as disputas na sessão de hoje à tarde, uma
sobre a organização da próxima conven

ção, em 76, e outra sobre um capítulo do

programa partidário em relação ao serviço
militar obrigatório. Enquanto isso, os de

mocratas prepraram um novo plano pe
trolífero para o país.

(Página 2).

Arena enfrenta
.'

o anti-impacto
queMDa lança
Brasília (AJB) - O senador Filinto Müller

expressou ontem o,clima de tranquilidade
reinante na Arena ante a anunciada "Ope
ração Anti-Impacto", do MDB, afumando

que "a Arena está preparada para respon
der a toda e qualquer crítica à ação gover

namental' . Ressalvou, entretanto, que a

Oposição está no seu papel ao provocar o

debate sobre a ação do Governo e sobre

temas 'político-econômicos do País. A

operação emedebista começará hoje no

Senado com um pronunciamento do Sena

dor Franco Montara sobre a distribuição
de renda, e é possível que o próprio presi
dente da Arena responda ao parlamentar
da Oposição. A liderança da Arena, em

todo caso, designou o senador Amon de

Melo para estudar o assunto, e o represen

tante alagoano já se capacitou para a defe

sa com elementos colhidos junto ao Mi

nistério da Fazenda.

(Página 5).·

Gal Costa

Com o financiamento já assegurado pelo Banco do jeto Catarinense de desenvolvimento, cujas obras já

Brasil, o Centro Turístico Comercial de Horianó-" ultrapassaram a fase de estaqueamento; estando

polis - CECOMTUR - terá suas obras concluidas agora nas fundações. A decisão da aprovação do

financiamento pelo BB foi comunicada ao Gover-
ainda na Administração Colombo Salles. Trata-se nadar Colombo Salles pelo Sr, Walter Perachi Bar-
do primeiro projeto de Turismo integrado no Pro- celas.

faz hoje
sua estréia

na Capital
I

\

Cantando suavemente

"Sua Estupidez ", de Ro

berto Carlos, "Antonico"
de Ismael Silva, "João Va

lentão ", de Dorival Caym
I
mi, Gal Costa inicia hoje
em Florianópolis - a todo

vapor - o seu, show que

permanecerá em cartaz até
, -

quinta-feira no Teatro Al-

varo de Carvalho, com iní

cio marcado para às 21 ho

ras. Gal deverá chegar às

11 horas de hoje em avião

da Transbrasil juntamente
com seis membros do seu

'Conjunto, recém-formado.
Seu empresário, Paulo

Duarte, desde ontem se en

contra na cidade tomando

as últimas providências pa
ra a primeira apresentação
da artista em Florianópo
lis. O repertório do show

de Gal a ser apresentado
nesta Capital consta de 17

músicas, devendo o espe

táculo ter a duração de

,lh30min (mas "Gal" no

II).
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Republicanos abriram convenção com uma

velha notícia: o rígido apoio a Nixo.n
A COIl fiança na vitória de Nixon e o apoio à

atual política governamental, sem restrições, abri
ram a semana de convenção do Partido Republi
cano. Os chefes do partido trabalhavam para evi
tar duas dispu tas, n a sessão de hoje à tarde: a

organização da próxima convenção, em 76 e um

capítulo do programa partidário sobre o serviço
militar obrigatório. A plataforma republicana
tem só um parágrafo sobre as relações com a

América Latina, baseada numa declaração que
Nixon fez em 1969, onde estava contida uma

promessa ainda não realizada: promoção de um

sistema de preferências para a produção manufa
tureiras dos sub-desenvolvidos.

A declaração atual omite esta promessa e

contrasta com os democratas, que se comprome
teram especificamente em ativar as relações lati
no-americanas. A administração de Nixon se limi
tou até agora a dizer que submeterá a questão das
preferências à aprovação do congresso quando "o
clima seja mais propício", A plataforma republi
cana é muito mais breve do que a oposição neste
assu nto. Ela não faz alusão alguma sobre três
pontos, onde os democratas adotaram uma linha
definida: a "amizade" e os recursos dos EUi} se

riam canalizados de um modo especial aos regi
mes da AI; a renúncia da intervenção militar no
hemisfério c a redução das missões militares nor
te-americanas em outros países do continente.

A plataforma republicana confirma também
o prosseguimento da política de sanções políticas
e diplomáticas ao regime do primeiro-ministro Fi-

I

del Castro. Os democratas adotaram um enfoque
mais flexível neste assunto ao adotar uma políti
ca para "reconsiderar nossas relações com,Cuba
'procurando uma forma de resolver este choque
de guerra fria em termos mutuamente aceitá
veis" .

PEQUENOS DISCURSOS
"Os discursos serão mais curtos do que nun

ca; de maneira que comecemos a trabalhar, disse
o senador Roberto Dole, de Kansas ao inaugurar
a convenção. Pat Níxon e suas filhas Julie Eise
nhower e Tricia Cox sentaram na primeira fila.
Dois democratas, o governador da Flórida
Reuben Askew e o prefeito de Miami Chuck Hall,
se uniram aos dirigentes republicanos para dar as
boas-vindas aos 1 348 delegados e mesmo núme
ro de suplentes.

O senador Edward Gumey da Flórida fez um
discurso elogiando Níxoh e criticando severamen

te o candidato presidencial McGovem. Dole acha
que "McGovern nos conduzirá na direção errada
se é que ele conduza a alguma parte". Askew,
orador inaugural da convenção democrata há seis
semanas, manifestou que "não há nenhum moti
vo nem pretexto para a revolução violenta" pe
dindo aos delegados que "esta seja uma semana

muito formosa na história norte-americana".
Enquanto os republicanos se degladiavam

com elogios e" euforias, os assessores de McGo
vem preparam um plano petrolífero que revisa
profundamente a atual política energética, in
cluindo a eliminação das quotas de importação.

Oposi�ão chilena poderá
derrubar outro ministro

Com a in terpelação constitucional que seráeapre
sentada hoje pelo Partido Nacional, de direita, a oposi
ção chilena poderá derrubar o terceiro Ministro de
AUende: Jacques Conchol, da Agricultura. O governo
está de olho na posição que os democratas cristãos vão

tomar, pois só com este apoio a Câmara e o Senado têm

força para demitir Conchol, O Chile continua sendo agi
tado pela insatisfação ao governo, que ontem teve que
decretar a drástica lei de Segurança Interna para enfren
tar uma greve de 24 horas dos proprietários comerciais.

Eles protestam por suposta perseguição estatal e

diminuição de seus direitos. Um anúncio oficial qualifi
cou a greve de ilegal e de caráter político, advertindo

que os funcionários governamentais iriam tomar conta

das casas comerciais que vendem artigos essenciais, espe-

cialmente alimentos, caso estas não cumprissem a ordem
de abrir. A polícia poderia ser chamada para as ações. Os"
dirigentes do sindicato dos comerciantes de nacionalida
de estrangeira poderiam ser expulsos dó país com a apli
cação da lei de residência. Para os de nacionalidade chi
lena seria prisão imediata,

A greve foi também um sinal de lutopela morte de
um dirigente da classe que morreu num confuso episó
dio na província de MagalJanes, quando tratava de impe
dir a requisição de um super-mercado.

Na outra briga, contra o ministro, o Partido Nacio
nal acusa Conchol de transgredir a lei na aplicação da.
reforma agrária, 'de não atuar contra as ocupações ilegais
de terra que "transtornaram a produção agro-pecuária".

Satélite Copérnico, o olho
humano perto das estrelas

A evolução das estrelas e a descoberta da fonte de
energia emissora dos .rnisterio sos raios X, são os objeti
vos do satélite Copérnico, o maior e mais pesado já pos
to em ó: bi ta, cqu ipado com seis telescópios para espiar a

verdade ocul ta na profundidade do espaço. Ele pesa
2400 quilos custou 61,6 milhões de dólares e foi lança
do a uma altitude de 740 quilômetros. Os telescópios,
entre eles um de 80 centímetros de diâmetro, serão ati
vados daqui a uma semana depois de várias provas preli
minares, que já começaram a ser feitas a partir de on

tem,

O telescópio maior, desenvolvido em Princepton, es
tudará ii luz ultra-violeta das estrelas jovens, com poucos
milhões de anos, que morrem cedo pois seus fornos atô
micos interiores ardem violentamente a temperaturas até
50 milhões de graus e dissipam sua energia. As estrelas
mais an tigas do céu 'tem mais de dez milhões' de anos (o

I
I

i
i

,
l

sol tem 4 500 milhões). A luz ultra-violeta emitida pelas
estrelas podem revelar muita coisa sobre a sua forma:
esta luz não pode ser observada por telescópios terres

tres, pois é absorvida pela atmosfera. Os telescópios me

nores do Copérnico, construídos em Londres, vão estu
dar as emissões de raios X vindos de fon tes de energia
como PulsaraOuasars e Rádio-galáxias. O Copérnico fi
cará cinco anos girando.

O ÚLTIMO APOLO
No primeiro vôo espacial tripulado com saída no

turna, o Apolo 17 sairá às 21:53 a·6 de dezembro, na
sexta, última e mais prolongada missão do projeto. A
duração vai ser de 12 dias e os astronautas serão: Eugcne
A. Cernan, Harrison H. Schirndt e Ronal E. Evans, que
instalarão instrumentos científicos, farão experiências e

andarão com um veículo rodante. A alunissagem será na

região Tauro Littrow, com vales e cumes.

Amin: expulsar para progredir

Uganda, Amin
, .

e as tat.eas

do progresso
O presidente Idi Amin, de Uganda, é um homem de

idéias radicais e pretende resolver o problema de seu

país africano com muita energia. Falando à população,
disse que o povo não terá que esperar 70 anos para
conseguir sua independência econômica, como esperou
70 anos pela sua independência política. E para esta

independência econômica, Amin já tomou várias medi
das radicais. Começou expulsando os israelenses, em

abril deste ano, porque eles estavam explorando a eco

nomia do país. Agora, ameaçou seu pequeno vizinho,
Ruanda, porque esta permitiu a abertura de uma embai-.
xada israelense em sua capital. Amin disse: "Os israelen
ses vão fazer subversão contra nós. Mas, se qualquer
cidadão de Uganda fou prejudicado pela presença israe
lense, eu destruirei em três minutos a capital de Ruan
da".

Falando em Rukungiri, por ocasião dá inauguração
de uma fábrica de café, Amin pediu à população que
apresentasse pedidos de compra dos negócios que fica
ram vagos com a expulsão de 60 mil asiáticos de Ugan
da. Estes asiáticos com cidadania britânica, índia, pa
quistanesa ou Bangladesh, tem prazo até novembro para
abandonar o país. Outros 23, com cidadania de Uganda,
serão expulsos quando se complete o atual êxodo. Se
gundo o general Idi Amin, "o Governo está combatendo
a guerra econômica em fases, e cada fase o aproxima
mais da vitória". Dez fases foram propostas pelo gover
nante, sendo que a primeira foi a expulsão dos israelen
ses. A segunda, a expulsão dos asiáticos, "que estavam
depositando 70 por cento de seu dinheiro no Banco da
Inglaterra". Amin não mencionou quais seriam as outras
oito fases.

Em Manchester, na Inglaterra, o ministro Edward
Heath mostrou-se preocupado com a situação em Ugan
da, mas disse que a Grã-Bretanha está disposta a aceitar
os milhares de asiáticos com passaporte britânico expul
sos por Amin. Falando numa conferência de jovens,
Heath disse: "nós, os britânicos, temos uma longa tradi
ção humanitária e cumprimos com nossas obrigações." E
pediu às outras nações, especialmente a Uganda, que
cumpram com as suas obrigações. Os outros países da
coni.unidade britânica não se manifestaram ainda oficial
mente sobre o assunto.

Notícias f�rnecidas
pel a Associated Press

Lin Pia0 também

queria matar Chou
En-Lai. Antes de Mao

NOTICIÁRIO DE BOLSO

ca, após o fracasso de sua tentativa de assassí.
nato.

Segundo a agência Kyodo, Liao Chenj,
Chi disse a Nakajima que Lin 'Piao concentrou
seus ataques primeiro contra Chou En-Lai,
após denunciar várias autoridades governa.
ni.entais. Quando perguntaram-lhe por que
Piao, designado herdeiro de Mao Tsé-Tung em
1969, teria tentado assassinar o líder chinês,
Liao respondeu: "não se pode conhecer um
homem enquanto não chegar o momento de
cisivo". Depois, disse que Piao era um homem
vaidoso, principalmente com a designação de
herdeiro de Mao Tsé-Tung.

Mil policiais suecos

buscam, J2 foragidos
Alertada pela captura dos dois Croatas

que assassinaram o embaixador Iugoslavo, a

polícia de Estocolmo mobilizou mil homens
para dar busca a 13 foragidos de uma prisão
de segurança. Os iugoslavos Miro Baresic e An·
djelko Brajkovic, de 22 e 24 anos, entrega
ram-se sem oferecer resistência, depois de fu
girem num automóvel roubado em direção a

um bosque na parte central da Suécia domino
go à noite. Segundo informações da polícia os
dois pareciam esgotados e famintos, após sua

fuga da prisão de Kumla, sexta-feira. Baresic e

Brajkovic disseram que dois outros presos eva
didos estavam escondidos 110 bosque, sendo
que um deles - Bosse Wickman - considera
do o cérebro que organizou a evasão dos 15,
foi detido algumas horas depois, Informaram
ainda que a evasão fora planejada só para pou
cos, entretanto alguém abriu todas as celas
'proporcionando a fuga dos outros.

.

Portuários ingleses
retornam ao trabalho

Os 42 mil portuários da Grã-Bretanha
voltaram a trabalhar ontem, apesar de dois
portos seguirem com um ritmo de trabalho
anormal evidenciando um certo mal-estar cn

tre os trabalhadores, Uma greve em Liverpool
de 800 apontadores responsáveis pela carga c

descarga de mercadorias, impediu que os esti-·
vadores cumprissem sua função. Os grevistas
protestam con tra a possibilidade de demissões
e votariam mais tarde uma solução proposta.
No porto escocês de Aberdeen os estivadores
abandonaram 'suas tarefas pouco depois de
voltarem ao trabalho, denunciando que um

importador local havia aceito um carrcgarnen
to de um porto que não aderira à greve nacio
nal. Nos demais portos os operários decidiram
voltar ao trabalho, depois que seus dirigen tes
sindicais aprovaram 'um novo acordo sobre a

segurança no em prego e as in denizações para
os estivadores despedidos. A greve imobilizou
mais de 500 barcos com preju ízo de uns

2.400 dólares aproximadamente.

O ex-ministro de Defesa da China comu
nista, Lin Piao, acusado recentemente de ten
tativa de assassinato de Mao Tsé-Tung, tam
bém tentou desfazer-se de Chou En-Lai, se

gundo notícias veiculadas em Tóquio. Kyodo,
o serviço jãponês de notícias, disse que Liao
Cheng-Chí, presidente da Amizade Chino-Ja
ponesa, revelou isso a Kenzo Nakajima, dire
tor geral da Kyodo em Tóquio, durante uma

reunião realizada domingo em Pequim Naka
jima também falou com Chou En-Lai, Os chi
neses disseram que Lin Piao, de 64 anos, mor
reu num acidente aéreo sobre a Mongólia,
quando tentava escápar para a Uníão Soviéti-

Fim das férias na
·Itália: 101 mortos

Os acidentes de trânsito causaram 101
mortos e 3.039 feridos neste fim de semana

que passou, em Roma, quando os italianos re

gressavam a seus lares depois das' férias' de
agosto, segundo informações do Ministério do
Interior. Apesar destes números, as autorida
des italianas mostraram-se "otimistas", pois
no ano passado ocorreram 125 mortes e 2.833
feridos no mesmo fim de semana. Acontece
que este ano houve mais 20 por cento de car

ros nas rodovias do que no ano passado.

o mercado escravo dos

intelectuais judeus
A emigração dos intelectuais judeus da

União Soviética é igual ao mercado de escra

vos, na opinião do rabino ortodoxo de Miami
Beach, Tibor Stern. Ele pediu ao Partido Re
publicano que incluisse um protesto no seu

programa de governo, pois as autoridades rus
sas "exigem resgates e dinheiro através de ex

torsões". Stern voltou de uma viagem de sete
dias da URSSe informou que para um médico
sair do país e ir para Israel tem que pagar 15
mil dólares. Para um físico, a situação é ainda
pior: tem que desembolsar 20 mil dólares. Pa
ra o irado rabino, isto equivale "a um comêr-.
cio de seres humanos".

Mil piratas presos
pelo olho de metal

Sequestrar um avião eni. Los Angeles fi
cou impossível .depois das novas medidas dos

_ agentes federais, que começaram a funcionar a
partir de 1969. Complicados detectores de
metal descobrem os piratas aéreos entre os

passageiros: mais de mil pessoas já foram deti
das e dezenas de armas confiscadas, O agente.
Gaylord Campbell confirmou que nenhum
vôo revistado por eles e que tenha partido do
aeroporto internacional de Los Angeles foi se
questrado,
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encaminha 'Câlllara o
I

da Capital

....

a

IIOVO plano diretor
o Prefeito Ary Oliveira

entregou ontem à noite à

CârlIara Municipal o proje

to do novo Plano Diretor

da Cidade que, segundo

afirmou, "arma o Executi

Vó de meios hábeis e legais'
ara comandar o processo
PI' dde desenvo vimento e

Florianópolis" .

que o aterro da Baía Sul e

a nova ponte são peças
fundamentais do processo
de planejamento e que sem

essas duas obras "não se

poderia nem sequer ter-se

irticiado o presente plano".
Informou que a via de liga
ção entre a BR-101 e a no

va ponte será implantada
pelo DNER:

Na justificativa que

acompanha o projeto o

Prefeito, após declarar que

o plano Diretor em vigor,

que data de 1954, "deixou

dp responder aos proble
mas surgidos com o cresci

mento da Cidade, em to

dos os setores", destaca

O Prefeito ressaltou as

realizações do Governo do
, Estado na 'Capital, relem
brando que o Governador
Colombo Salles, quando
candidato' ao cargo, ouviu

as reivindicações do Muni

cípio, incluindo as princi-

Arena vai bloquear
os' cinco suplentes
Os cinco suplentes a vereador da Arena que no ano

passado impetraram ação de extinção de mandato de treze

vereadores da Capital, não serão aceitos pelo Partido como

,candidatos à vereança nas próximas eleições. A declaração é

do presidente do Diretório Municipal da Arena, Aldo

Belarmino da Silva, ao revelar que os convencionais já estão

alertados e a posição de censura foi aprovada
unanimemente pelos dirigentes do Partido. Ao impetrar a

ação os suplentes cometeram um ato de rebeldia contra a

Arena e em detrimento de todos não aceitaram as

ponderações superiores - disse o Presidente, acrescentando:

realmente nós não aceitaremos a indicação do nome de

nenhum deles".
Dos oito suplentes que impetraram a ação, os cinco da

Arena são os seguintes: Jaime Pereira do Nascimento, Sidnei
Dias, Décio Gomes, Michel Curi, Egídio Amorim e Nilton

Meurer.

A I convenção do diretório municipal será realizada no

próximo sábado às 20 horas. Além dos 21 membros

efetivos, deverão estar presentes vários deputados estaduais.
Vinte e quatro serão indicados, além dos 10 que atualmente

constituem a bancada do Partido na Câmara.

MDB
- Nós só vamos decidir se os suplentes Abelardo

Blumemberg e Flávio Vieira serão aceitos como candidatos

na convenção, disse um dos integrantes do diretório

municipal, do MDB. Os dois compõem os oito nomes que

ipetraram ação 'contra os veradores.

A convenção municipal do MDB está marcada para às 15

horas do próximo sábado. Até o momento apertas dois dos

cinco vereadores que integram a bancada da Oposição na

Câmara não serão candidatos a reeleição: Renato Cavallazzi

e Amauri Cabral Neves. O Partido deverá escolher mais 32

nomes.

Jovem "lOrre e DeE
'fica 3 dias de luto'
O presidente do Diretório Central dos Estudantes decre

tou luto oficial de três dias (20, 21 e 22), pela morte do

acadêmico Paulo Werner Neto.
Paulo, filho do industrial Bernardo Wolfgang Werner,

presidente da Federação das Indústrias de Santa Catarina
morreu na madrugada de domingo em acidente automobi
lístico, Seu carro, um Puma, chocou-se com um caminhão
no Morro do Boí, na BR-I01. O jovem tinha 20 anos e

estava cursando Engenharia na UFSC.

Poucos acidentes
no fim de se"Jana

o plantão do Departamento Estadual de Trânsito e a

,Delegacia de Segurança Pessoal tiveram reduzidas suas

atividades no último fim de semana; em relação à anterior,
.no atendimento a acidentes automobilísticos.

Enquanto o Detran anotava 3 colisões, a Delegacia de

Segurança Pessoal atendia a 2 atropelamentos e duas
colisões.
A movimentação das autoridades policiais começou na

sexta·feira, às 19h1Omin, na rua Silva Jardim, onde o VW,
pla�as AA-65-71, dirigido por Altamiro Borges dos Santos,

rSesldente em Saco dos Limões, atropelou João Juvêncio dos
antos.
No sábado, às 7h30min, na rua 10. de Janeiro,

proximidades do Posto Nelson, o Táxi Corcel, placas
AX-Oo.94, conduzido por Pedro Paulo Amandio, residente
em Barreiros, atingiu Aristides Alves de. Lima, pedreiro,
morador de Barreiros, e Joanildo Soares, também de
Barreiros. Ambos trafegavam numa bicicleta, sofrendo

esc9riações.
'

,As 13 horas de domingo, nas imediações da rua Lauro

Lmhares, colidiram um Ford-F-600, de placas AW-80-28"
de propriedade de Justiniani Francisco Marques, dirigido
par José Veríssimo, e o VW, placas AA-17-77, conduzido

Pfel? proprietário Silvio Luiz Bosco. Duas pessoas sairam
endas.
Ontem, à uma hora, na rua Francisco Tolentino, o VW,

placas AA-80-62, de propriedade de Híldeth d'Araújo

flloelho, residente à rua Irmão Joaquim, dirigido pelo seu

ho de 18 anos, Jano d'Araújo Coelho, chocou-se contra o

pneu do caminhão Mercedes Benz, placas CJ-00-37, que
estava estacionado.

pais no seu plano de ação. temporária ou definitiva e,

ao mesmo tempo não per
turbasse por injeção de no

vo fluxo a área saturada do

triângulo central da parte
insular, limitada pelo mor

ro da Cruz e se constituisse

no setor capaz de, anulan
do a esclerose crescente,

deflagrar um processo de

.desenvolvimento e expan
são para áreas novas crite

riosamente selecionadas,
'tais como as de imensurá
vel valor turístico da costa

atlântica da Ilha;
8 - construção de un:a

nova ponte que pudesse
substituir, pelo valor da

sua arquitetura, a velha

fixação de densidades ha

bitacionais e de conduzi

re111 à organização e ao

despertar de sentimento

comunitário;

6 - criação de um novo

centro em escala metropo
litana, capaz de integrar as
duas zonas da Cidade e de

polarizar toda a área .urba
nizada;

ponte como símbolo da ci
dade e do próprio. Estado;

9 - criação do sistema

viário integrado em si mes

mo e nos sistemas da Ilha,
da região, do Estado e no

rodoviário federal;
1 O ,- construção de

uma nova ponte que, pela
integração num conjunto
que é designado como

Centro Metropolitano,
unisse realmente as duas

zonas da Cidade.

O novo Plano Diretor

da Cidade foi elaborado

pelo Esplan, tendo a Pre

feitura contratado o Ser

fhau para prestar assessoria
e consultoria técnica.

3 - soluções que, pela
valoriazação que determi

nassem em novas áreas ou

pela criação de acrescidos

de marinha em áreas alta

mente valorizadas, pudes
sem transformar-se até em

rendosos negócios, atrain

do, sempre que possível, a
iniciativa privada;

4 - absorção do contin

gente populacional proje
tada pelo aumento da den
sidade habitacional das
áreas já urbanizadas;

5. - criação de bairros
na Cidade em condições de

proporcionarem disciplina
à ocupação, pela racional

tores, contendo também

disposições sobre o usodo

solo, densidade populacio
nal, percentagem de ocu

pação, sistema viário e ou

tras disposições especiais.
Segundo o Prefeito in

forma em sua justificativa,
as premissas básicas do Pla
no poderão ser assim sinte

tizadas:

1 - Estabelecimento de

condições para a integra
ção crescente das duas zo

nas da Cidade;
2 - solução geral evi

tando demolições e desa

propriações em áreas alta
mente valorizadas;

LEIS COMPLEMENTARES

,Na justificativa o Sr.

Ary Oliveira afirma que já
enviou à apreciação da Câ
mara vários projetos com

plementares ao novo Plano

Diretor, citando entre eles
a reforma do Código Tri

butário; o projeto que dis-
, põe sobre loteamentos, in
centivos para construção
de edifícios-garagem' o Có

digo de Posturas e o Códi

go de Obras e Edificação.

Explicou_que o Plano

dividiu a Cidade em duas

zonas (insular e continen

tal), 15 bairros e quatro se-

7 - construção da nova

ponte que, face às condi
ções precárias de estabilí

dade da Hercflio Luz, fos
se locada de tal forma que

pudesse atender ao fhixo
do tráfego da velha estru

tura em caso de interdição

:..
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Você não vai encontrar a assinatura do gênio. italiano no hall de entrada do

EDI FrCIO DA VINCI por razões óbvias. Mas garantimos que el.e assinaria. A
EMEDAUX conseguiu uma incrível identidade entre a beleza do mar e

do sol da Baía Norte com as linhas arquitetônicas do melhor edifício_)
residencial que Sta. Catarina jamais ousou possuir. Mas sé o EDIFfCIO DA

VINCI fosse só beleza,nós não tentaríamos oferecê-lo. Começa' que possui apenas
um apartamento por andar, e isso quer dizer rnrita paz e tranquilidade, com
pouca gente nos elevadores (aliás de ótima qualidade, ATLAS ou OTIS)
Você jamais abrirá uma janela no EDI FrCIO DA VINCI para respirar a poluição
de um poço de ventilação. Todas as janelas dão para a baía. Os quartos, todos..
de frente para o Norte, ou seja, muito sol e muita brisa. Bom, o resto é a

qualidade que você já está acostumado a encontrar nos projetos EMEDAUX:

prazo curto de entrega (12 a 15 meses); entrega dentro do prazo previsto,
'

e garantia de 5 anos no imóvel, além de assistência permanente do incorporador.
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Cartas
HIPÚDROMO

- A transferência do Hipódromo da

Ressacada para outro local, de certa ma

neira é válida pois vem dar condições à

ampliação do aeroporto Hercílio Luz.

Por outro lado, é justo que a medida seja
criticada porque a promessa de construir
um outro hipódromo noutro local mais

apropriado ainda não foi cumprida,
Se as autoridades avaliassem a impor

tâ�cia de um hipódromo em Florianópo
lis, talvez desse margem para que a dire

ção do Jóquei Clube de Florianópolis pu
desse soerguer um outro. Afinal, foram
vendidos títulos patrimoniais da socieda
de e a situação não pode ficar como está.
A não ser que o dinheiro seja devolvido
aos que participaram financeiramente do

plano de criação do JCF. Espero que bre

vemente possamos ser informados atra

vés desse jornal de alguma iniciativa que
venha atender as exigências da população
florianopolitana no tocante à reconstru

ção do Jóquei Clube de Florianópolis.
Sebastião Raul Fonseca - Trindade.

SEDIMENTAÇÃO
- Há coisas que não consigo compre

ender, como por exemplo os pronuncia
mentos de certa parte do clero que com

bate, em algumas ocasiões, o que eles
chamam de imundície, de imoralidade, e
em outras, exaltam aquilo que anterior
mente haviam combatido.

Assim, um certo sacerdote de nossa

Capital, num programa de televisão, enal
teceu, domingo. passado, a peça "Sedi
mentação Movediça da Sociedade", de
Gelei Coelho, levada à cena no Teatro
Álvaro de Carvalho.

Ora, a peça é de uma imoralidade fla

grante, agressiva e gratuita. Além- do
mais, exalta o erotismo masculino em de
tretimento da beleza feminina. Inclusive
em Lages, algumas senhoras se retiraram
do teatro, quando esta peça estava sendo

apresentada.
Não consigo entender o .que este sa

cerdote viu na peça. Havia alguma coisa

para ser vista, além dos "bonecos semi

despidos? . Será que a nudez feminina é
diabólica e a masculina divina?

Contudo, temos que elogiar a atuação
dos atores que, pela sua primeira exibi

ção em palco de teatro, representaram
muito bem. Só que deveriam escolher
uma peça que. lhes desse condições de
mostrar sua real vocação para o teatro.
Essa peça que eles apresentaram no do

mingo último no TAC não serviu para
nada, J. Frederico Krebstein - Agronô
mica.

FIGUEIRA
- Os nossos amigos de Curitibanos

podem vir a Florianópolis cdm faixas e

outros bichos mais para comemorarem

em Florianópolis a vitória do Figueiren
se. O Campeonato Catarinense de Fute
bol já está praticamente garantido. Falta
apenas o Furacão empatar com o Hercí
lio Luz em Tubarão e depois entrar com
faixa de campeão no Orlando Scarpelli
para vencer tranquilamente o Avaí.

É pena que os torcedores avaianos
não reconhecem a superioridade do Fi

gueirense neste campeonato estadual, Se
eles reconhecessem iriam ao Orlando

Scarpelli festejar a volta da taça para Flo

rianópolis, que há muitos anos é levada

para o interior. Afinal todos nós somos

florianopolitanos e nessas horas é neces

sário que nos unamos a fim de congratu
lar-nos pelo grande acontecimento. Afrâ
nio José Elicio ..

- Florianópolis.
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A comp,lementação da BR-282
A Associacão Comercial de

Florianópolis' tem-se ocupado,
em repetidas, reuniões, do pro
blema relacionado com a "cons -

,

trução da BR-282, visando par
ticularmente à sua complementa
ção, no trecho entre Lages e Flo
rianópolis. E compreensível esse

empenho da entidade representa
tiva da nossa praça comercial,
junto do Ministério dos Trans
portes, pela realização do que, de
início, estava planejado, ao en

contro de interesses do intercâm
bio de comércio entre a Grande
Florianópolis e a região serrana.

De há longo tempo, ante a ex

pectativa assim criada pelas pri
meiras divulgações acerca do tra
cado da monumental rodovia da
:integração catarinense, .. tanto a

Capital do Estado, como a Prin
cesa da Serra repousava na con

vicção de que, finalmente, se iria
resolver um dos problemas que
sempre vinham solicitando me

lhores atencões do Governo. E,
na verdade,' não se trata de sim
ples caprichos regionais, nem a

penas de concessões de finalidade
turística, mas da imperiosa neces
sidade de facilitar os transportes

" entre Lages e Florianópolis, co
movelha e justa aspiração de cá e

de lá.
Todavia, face à oportunidade

em que convém insistir' nas ra

zões da expectativa geral, os mei
os comerciais e sociais se movi
mentam, reivindicando a definiti
va fi xacão do tracado da
BR-282,'até a Capital ilhoa,

Não é, pois, somente a Associ
ação Comercial de Florianópolis
que assim, confiando na justiça
de sua causa, prestigia o Governo
do Estado, cujos esforcos natu
ralmente estão também 'a serviço
de maior aproximação entre a

Capital e a cidade de Lages, de
modo a conjurar a precariedade
da única estrada que atualmente
integra o municfpio de Bom Re
tiro nas relações de comércio di
reto com aquele grande centro
serrano e com a Ilha. Outras or
ganizações de classe também es

tão propugnando a mesma medi
da, a cuja legitimidade não está
alheio o Ministro Mário Andreaz
za, que tão bem percebe e sente
os anseios progressistas dos cata

rinenses, em cooperação resoluta
à política de desenvolvimento do
País.

Assim, é Santa Catarina que
vem apelando, por expressivos se
tores de suas forças econômica,
para uma solução a problema de
fundamental significação, até
mesmo na Ação Catarinense de
Desenvolvimento.

Há, porém, um aspecto que,
nessa louvável campanha em prol
da BR-282 até Florianópolis
merece realce, por denunciar
uma mentalidade nova ediqna de
estímulos, nas frentes produtoras
e propulsionadoras da expansão
catarinense: é que, tanto se reco

menda a participação de todas as

linhas de vanguarda do nosso
crescimento sócio-econômico, na
obra da reconstrução nacional, as

classes comerciais de Santa Cata
rina tomam posição, aplicando
energias e iniciativas ao magno
"objetivo do momento brasileiro.
E, nessas circunstâncias, unidos·
às atividades administrativas do
Poder Público, não lhes faltam
condições morais para as reivindi
cações que visem a acelerar e

completar os esquemas do desen
volvimento geral, sobretudo

. quanto se refiram a empreendi
mentos que removerão antigos
obstáculos à marcha para as me-

. tas ideais.
.

Tal é precisamente o caso de
atitude de colaboracão assumida
pela Associação Comercial de
Florianópolis e apoiada por di
versos setores da vida econômica
e social do nosso Estado. A liga
ção direta de Florianópolis a La
ges, via Bom Retiro, representará
talvez o passo mais decisivo para
a definida integração catarinense,
vencendo distâncias e abrindo
perspectivas novas e imensas para
as ofensivas mais vigorosas e pro
gressistas, no rumo da prosperi
dade de Canta Catarina.

Aliás, acima do discernimento
que nos permite vislumbrar esse

futuro mais feliz para os Catar i
nenses, estara a cranvíoencra da

queles que, observando de plano
e de mais alto, não ignoram as

exatas razõe pelas quais não deve
a Capital catarinense ficar insula
da tam bém adm inistrativamente,
em questão que diz respeito à
unificação" social, econômica e

cultural do Estado.

Fazendo bons gerentes
de aprendizado e eficiência profissional.

De resto, o programa inclui a implantação de novas

técnicas de" gerência nas empresas, ao mesmo tempo que
promove treinamento e aperfeiçoamento "de seus dirigen
tes, numa ação conjunta com outras empresas do mesmo

ramo e proporções..
O IBAGESC já está procurando negociações com a,

Universidade Federal de Santa Catarina, com a Federa
ção das Indústrias de Santa Catarina, com o Fundo de
Desenvolvimento do Estado e com o Instituto Evaldo

. Lodi, para associação e colaboração com recursos finan
ceiros, humanos e materiais.

Como se vê, sob uma oportuna e eficaz assistência à
expansão das pequenas e médias empresas, esse novo se

tor de atividades do Banco Regional de Desenvolvimen
to, em Santa Catarina, leva às organizações empresariais
os valiosos subsidias de conhecimentos especializados,
no trato profissionalda função de gerência.

É, sem dúvida, uma experiência até agora 'inédita no

Brasil, abrindo perspectivas enormes a pesquisas e estu
dos num campo de conhecimentos modernos que cada
dia se tornam mais solicitados, pelo próprio imperativo
do crescimento geral do Pais. E não se fará favor algum a

quem iniciou essas atividades ao dizer-se da grandeza do
empreendimento e das consequências que trará, indubi-
tavelmente, ao aprimoramento empresarial ,

O BRDE está, assim, como as demais entidades que
participam dessas promoções, em ativa e meritória
cooperação com o Governo Colombo Salles, na vigorosa
Ação Catarinense de Desenvolvimento. Além das múlti
plas formas de assistência financeira a diversos setores de
iniciativa e produção, o BRDE, sem se desviar de suas

finalidades, antes dando maior amplitude às- suas inter
venções incentivadoras, está praticando com êxito a As
sistência Gerencial em Santa Catarina.

O IBAGESC foi criado, em Santa Catarina, pelo Ban
co Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul e pela
Universidade para o Desenvolvimento de Santa Catarina.
Trata-se do Instituto Brasileiro de Assistência Gerencial,
cujo programa de ação se executa mediante convênio
firmado com órgãos dos Estados.

Entre nós, o IBAGESC funciona por força de convê
nio, assinado a 5 de julho do corrente ano. Os seus obje
tivos são fundamentalmente os de promover o aperfei
çoamento especializado de gerentes para as pequenas e

médias empresas e, pois, se esquematizam, em extenso
programa de assistência a essas organizações empresa
riais.
-Ministrando ensino eminentemente prático, adstrito

ãs mais modernas técnicas de gerência nas empresas, é

enfim, um instrumento de fomento econômico, com vis
tas às realidades catarinenses.

Desde novembro de 1970, se iniciou em Santa Catari
na, a titulo de experiência, a aplicação dum Projeto Pilo
to, elaborado pela Agência do BRDE em Florianópolis,
para Assistência Gerencial. Esse teste incidiu num dos
setores de empresa em que se verifica mais urgente neces

sidade dessa forma de cooperação - o setor catarinense
.

de pesca. Como base de imediata institucionalização des
"se Projeto, no Estado, os estudos acerca de sua viabilida
de, realizados pelo BRDE, permitiram a fusão' de várias

empresas pesqueiras, lideradas pela pioneira, de modo a .

que o respectivo processo se enquadrasse no sistema
BRDE-FMRl. E do êxito dessas experiências e pesquisas
resultou, finalmente, o convênio firmado no Rio de Ja
neiro, recentemente, entre o Governo do Estado de San
ta Catarina a SUDEPE, a SUDESUL e o BRDE.

O que tudo isso significará no conjunto dos fatores do
desenvolvimento econômico do Estado é fácil de prever:
a capacitação técnica dos que terão de gerir as empresas,
numa orientação que também colocará em nível de coor
denada cooperação o empresário, o jovem profissional e
o consultor experiente, em mútuas relações simultâneas.

Gustavo Neves

Os livros do mundol
Não há cousa mais notável para quem se de

dica a certa rama de Ciência e, por isto mesmo,
a direfentes sodalícios pela Terra é chamado a

pertencer, que a troca de estudos, que a compa
ração de idéias, que a amizade pessoal, enfim.
Recebo, por isto, das mais diversas partes do

Mundo, livros que trazem teses em primeira
mão; livros que, certamente, nunca chegarão a

ser lidos em português; recebo livros que, até,
nem posso ler porque escritos em línguas que
não as neo-Iatinas, - que leio bem -; que não

as anglo-saxônicas-nórdicas que dá, com esfor

ço, para entender. O Correio, traz-se da Itália, de
autoria do famoso médico GAETANO IN

GRASSIA, Diretor do Centro de Saúde Mental
de Palermo, Assistente de Antropologia' Crimi
nal naquela Universidade, Especialista em Doen

ças Nervosas e Mentais, pertencente aos Qua
dros de importantes Academias, o livro GLI IN
CIDENTI COLPOSI DELLA STRADA SOTTO

IL PROFILO PSICODINÂMICO, .,SICOPATO
LOGICO, GIURIDICO E PROFILATTICO.
Grande volume de 142 páginas, contém um

magnífico estudo sobre os acidentes de automó
vel na Europa e deveria, por certo, ser obra de
estudo para aqueles que se dedicam aos traba
lhos de segurança do trânsito e a apreciação dos

fatores que os provocam. A obra do sábio italia

no contém análise de diversas pontos de vista

técnicos, principalmente os de medicina e justi
ça. Vale a pena conhecer o livro. É recomendá
vel para todas as bibliotecas, por ser obra de

consulta e análise, de atualidade e valor incon

testáveis.
Mas não é só do Exterior que aparecem li

vro� cá em casa. O médico Edivan Jaeger, estu
dioso da sua especialidade, presenteou-me com

o livro do seu colega Orlando Borges Schroeder,
PARA EFEITOS DO DESENVOLVIMENTO.
Muito bom. Aliás, o dr. Schroeder já me falara

Ntarcilio·

Variado Medeiros,
filho

Presidência da' AL
•

•

'continua em pauta
Embora veladamente, num momento em que suas preocupações mais

imediatas estão voltadas para as eleições municipais de novembro, os

deputados não deixam de se preocupar com a questão sucessória da
Mesa Diretora da Assembléia Legislativa. Volta e meia o assunto é
abordado numa conversa informal do meio parlamentar, sem que
contudo o assunto seja examinado com maior profundidade. A questão
ainda está colocada em termos vagos e genéricos porque sabem os

deputados que a importância do problema envolverá uma solução não
exclusivamente adstrita à área parlamentar, mas. que também abrange,
em grande parte, os interesses globais do Partido da Situação em Santa
Catarina. De mais a mais, é de se levar em conta que caberá ao futuro
Chefe do Poder Legislativo presidir as eleições indiretas que sufragarão
o sucessor do Sr. Colombo Salles no Governo do Estado, condição que
reveste a futura Presidência da Assembléia de uma responsabilidade
solene para com o Estado e o Pais num grau de extrema relevância se
considerarmos a expectativa das circunstâncias políticas que vigorarem
em 1974. O Governador Colombo Salles e a cúpula que supervisionará a

eleição da nova Mesa não possuem ainda uma definição precisa dos
critérios políticos que prevalecerão no processo, mas não resta dúvida
de que o futuro Presidente do Legislativo deverá ser um parlamentar
que, à frente do Poder, saiba assumir um comportamento de
magistrado. O'sistema de rodizio, que se chegou a insinuar como uma
tendência do comando estadual, já não está sendo considerado a esta
altura como critério obrigatório para a escolha do novo Presidente di!
Assembléia. O importante será escolher um nome que, além de possuir
insuspeito trânsito partidário dentro da bancada da Arena, seja também
figura de reconhecida.identificação com-os princípios revolucionários e

reúna condições de conduzir o Poder Legislativo com a serenidade e o

equilíbrio necessários para fazer da Assembléia Estadual o colégio
pacífico das eleições indiretas de 1974. A preocupação dominante é

. evitar que a futura Presidência da Assembléia venha a suscitar crises ou
provocar polêmicas dentro do Legislativo, de modo a criar um ambiente
inadequado para o exercicio das altas responsabilidades parlamentares
no curso dos próximos anos: Essa consciência já existe entre os

deputados. Se bem que alguns deles se julguem candidatos em potencial
ao posto, nenhum ousa insinuar entre os seus companheiros essa

pretensão. Procuram reservar-se para o momento oportuno que está
marcado para depois do pleito de novembro. Naquela oportunidade os

deputados serão convocados pelo comando político estadual para uma
decisão que vai procurar harmonizar o Poder e aprimorar a sua

representação.

Trivial

DIBCHEREM
o Deputado Dib Cherem teve

que adiai a viagem que faria a Santa
Catarina esta semana, para retomar
o contato com suas bases eleitorais.
O parlamentar catarinense foi ,con
vidado pelo Vice-Presidente da Re

pública, Almirante Augusto Rade-
maker, para acompanhá-lo em sua

comitiva na visita que fará a Mato
Grosso, durante quatro dias. Após
esse compromisso o Sr. Dib Cherem
percórrerá várias regiões do Estado
em campanha pelos candidatos da
Arena às próximas eleições.

PROPAGANDA
Nossas estações de TV estão

veiculando um anúncio, por sinal
muito bem produzido, em que
Emerson Fittipaldi faz a propagan
da de um aditivo à gasolina, da mar
ca com a qual mantém contrato de
exclusividade. Até aí nada de mais.

Acontece, porém, que tal anúncio é
um convite à infração de uma das
mais importantes regras de trânsito
- excesso de velocidade. Assim,
amanhã ou depois, uma fábrica de
armas de fogo estárá anunciando
seus produtos com Ringo disparan
do duas pistolas e o locutor, ao fun
do, dizendo: "Faça como Ringo.
Atire para matar usando pistolas
Cowboy."

KONDER REIS
O Senador Antônio Carlos Kon

der Reis,que se encontra na sua resi
dência em Armação, onde montou
o QG para a coordenação" política
dos seus candidatos, foi chamado a

Brasília pelo presidente nacional da
Arena, Senador Filinto Muller, de
vendo estar na Capital Federal ama-

nhã, Em vista disso, teve que trans
ferir a visita que faria a Florianópo
lis no meio da semana, o que só de
verá ocorrer na semana que vem.

Seu embarque será hoje no aeropor- .

to de Itajaí.

FUTEBOL
Florianópolis está em lua-de-mel

com o futebol, após a rodada do
último domingo, quando o Figuei
rense e Avaí, derrotando o América
e o Hercílio Luz, ficaram em posi
çao privilegiada na tabela, a apenas
dois jogos para a decisão final, Não
resta dúvida de que a partida decisi
va será jogada na Capital entre os

.

dois tradicionais rivais. Será, certa
mente, a mais empolgante decisão

.

de campeonato dos últimos tempos
em Santa Catarina, à qual se deve
creditar, acima de tudo, o empenho
e o esforço de dois clubes que afinal
compreenderam a responsabilidade
que lhes cabe no soerguimento do
esporte em nosso Estado.

ARENA UNIDA·
Confirmando-se o lançamento da

candidatura do industrial Renato
Genovez pela Arena de' Tubarão o

partido situacionista terá logrado o

feito - inédito na história política
da cidade -. de unir em torno de
um só nome as duas tradicionais
correntes internas que o integram
O, atual prefeito Dilney Cabral, foi
eleito num pleito em que as forças
do partido estiveram divididas pela
sublegenda. O seu antecessor no

posto, o médico Stélio Boabaid, ha
via sido eleito com o auxílio dos

ex-pessedistas, que o apoiaram para
derrotar o candidato udenistaWílly
Zumblick.

CelelltiDo Sachet

do General-Acadêmico Vieira da Rosa; se sou fã
do seu· espírito humanístico e humanista. Bem
razão tinha o mestre Mâncio da Costa quando
dizia, na época da campanha dos "3,30·ou 300
anos" para a construção da Sede do Clube 12:
"O Rosinha é bom matemático relativista, cer
cou o "continuum" espaço-tempo do Doze por
todos os lados; com essa história, que pouca'
gente percebeu, os fatores de 10 dão margem �o
Rosinha de levar todo mundo ao trabalho iludi
do pela "moleza" e o largo prazo. E a Sede vai I

sair, como sai tudo em que o Rosinha se mete".
E não estava errado o "velhinho" Mâncio. É por
isto que aprecio muito o General-Acadêmico: ..
só ando com medo da sua "fobia" pela minha
"fobia", como diz ele, dos "discos voadores".

para ler o capítulo sobre a Biosfera. Esse capí
tulo, embora seja muito sintético, contém boas

informações. O liv�o todo vale a pena ler.

E como de par com livros leio jornais, li o
artigo do Acadêmico Paulo Vieira da Rosa, que

, é geógrafo e historiador, e também general do
Exército, em que tratando muitos outros assun

tos, não deixa de chamar às falas a "minha fo
bia" por discos voadores. Alíãs.,» caríssimo ge
neral e distinguido Acadêmico, não deixa, de
quando em vez, de mandar-me, com espírito de

gozação, recortes de aparecimento de "discos
voadores" .

Pois o general Rosinha, como os "barriga
verde" carinhosamente o tratam 'ficou de escre

ver sobre o NEM DEUSES NEM ASTRONAU
TAS.' E o diabo é que já ando meio cabreiro

porque poderá vir lenha grossa. Bem, mas paci
ência",'. que é que vou fazer se admiro o talento
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Falta de informações deixam Delfim sem material

Sudene não entrega·
memorial a Delfim:
faltam informações
Recife (AJB) - A Sudene recusou-se a preparar um

memorial regional que seria entregue ao ministro Delfim

Neto amanhã, apresentando as reivindicações da região. Em
comunicado aos governadores, o superintendente Evandro

de Souza Lima alegou que não se conseguiu reunir. as

informações suficientes para a preparação do documento.
.

Para a elaboração deste memorial, a autarquia reuniu na

semana passada no Recife, todos os secretários da Fazenda

do Nordeste mas não teria conseguido uma unidade de

pensamento. Agora, cada governador falará, separadamente,
ao Ministro da Fazenda, sobre os problemas de seus

Estados, na reunião de arrianhã.
Para a reunião do Conselho Deliberativo da Sudene, a

ser presidida pelo ministro Delfim Neto, chegarão hoje ao

Recife o ministro do Interior.Tosta Cavalcanti e todos os

governadores nordestinos. O governador de Minas Gerais,
Rondon Pacheco, íríformou que não poderá ir ao encontro,
O ministro Delfim Neto chega às 9h30min de amanhã. As

10 horas preside a reunião, quando será saudado pelo
governador da Bahia, Antonio Carlos Magalhães. Almoçará
com os governadores no Palácio das Princesas, visitará a

exposição de louças históricas e, em seguida, fará duas

reuniões na Sudene: a primeira com os governadores
presentes e uma segunda com as classes empresariais da

região. ,

Até ontem continuava imprevisível o número de

memoriais a serem entregues ao Ministro. Com adesistência

da Sudene de coordenar um só documento, os governadores
agora deverão apresentar seus pedidos,

.

separadamente, o

que poderá tirar-lhes o tempo suficiente para' um debate

com Delfun Neto. Entre as medidas está a criação de um

terminal marítimo em Pernambuco, isenção do imposto
para alguns produtos de fabricação regional e o incremento

à política de incentivos fiscais. .

Na reunião de amanhã o Conselho Deliberativo da
Sudene debaterá a aprovação de projetos no valor total de
Cr$ 57,6 milhões e que preveem a criação de 1 251

empregos novos. Entre os projetos, um refere-s� à

ampliação da Rhodia Nordeste SIA. .

Os émpresários, proprietários das indústrias mecânicas
. e metalúrgicas de Pernambuco, informaram que, no

memorial da Federação das Indústrias, solicitarão ao

Ministro a criação no Estado de um pol o
mecânico-metalúrgico e assessoria do Ministério na

formação de mão-de-obra, além de outras solicitações".

Educação par. os
. . ,

excepcIonaIs tera

política especial
Brasília (AJB) - O senador Rui Carneiro manifestou

ontem no Senado sua convicção de que o presidente
Garrastazu Médici adotatá, em breve, decisões de

importância sobre a política educacional específica para os

excepcionais, tomando por base estudos feitos por seu

assessor principal, coronel Leo Etchegoyen. Recordando o

interesse que o ex-presidente Costa e Silva teve pelo
assunto, o senador paraibano afirmou que "já dispomos de
dados e informações que permitam a adoção de medidas de
alcance em torno do assunto, a fim de que o excepcional
saia da marginalização em que tem estado, deixando de ser

peso morto para a sociedade".. '

Mostrando a importância do assunto, disse que cerca de
20 por cento da população escolar brasileira de 7 a 14 anos

é de deficientes mentais, acrescentando que pelo menos 90
por cento dos excepcionais podem ser inteiramente

recuperados para a. vida social, desde que tenham educação
específica. Exaltou a atuação das Associações de Pais e

Amigos dos Excepcionais - Apae - no País, notando que
para solucionar a questão podemos ainda nos valer de

experiência de outros países, onde o assunto já foi objeto
'

de soluções diversas.

I,H! dará prêmios
a estudantes
de lo. e 20. graus
Brasília -(AJB)- O Ministério da Educação aprovou o.

regulamento do "Prêmio de Pesquisa Estudantil", a ser

Conferido anualmente pelo Instituto Nacional do Livro "aos
melhores trabalhos inéditos, em língua portuguesa, a

�studantes de 10 e 20. graus, em todo o País". O tema será
rndicado todos os anos pelo INL, e será de Cr$ 3.500,00
para o melhor trabalho de aluno do 20. Grau, e

�r$ f.500,00 para o estudante do 10. Grau. O prêmio é
rndivisível e seu valor será revisto periodicamente, "de
modo que o menor corresponda sempre à importância
SUperior a oito vezes o maior salário mínimo vigente,
gu_ardando-se a devida proporção entre os dois prêmios."
Nao haverá limitação quanto ao número de trabalho que
cada estudante poderá concorrer, mas não serão aceitas
obras produzidas por equipes. A inscrição começa a 30 de
setembro e termina às cinco da tarde de 31 de dezernhro de
cada ano.

M' -A comissão julgadora terá três membros nornea j pelo
lnlstro da Educação, representando o INL, e os

�:partamentos de Ensino fundamental e Médio, todos do

lV1E�: No julgamento do texto, serão observados

prelIminarmente: "quanto à linguagem, correção gramatical,
careza e bom gosto; quanto ao tema, originalidade, e a

apresen tação e pesquisa". A proclamação do prêmio será

�m ocasião solene e pública. Entre os concorrentes do 10. e

ho. graus, serão, concedidas no máximo duas menções
onIosas.

Contestação:
"desserviço
à democracia"
Rio - (AJB) - Para o de

putado Grimaldi Ribeiro, da

Arena, "qualquer atitude CGn

testatória ao atual regime brasi

leiro, seja assumida fora ou den
tro do Congresso, represen tará

grave desserviço à democracia e

ao funcionamento das institui

ções representativas que a todos
nos cumpre preservar".

O vice-líder arenista na Câ
mara Federal acentuou ainda:
Parece-me extremamente impor
tante permanecermos vigilantes
em face de manifestações que, a

pretexto de defender a liberdade

política, se avizinham perigosa
mente da área da contestação ao

regime implantado pela revolu

ção".
ÀS vezes - disse -' estas

rrianífestáções ,refletem a posi
ção sincera de democratas, que
nos merecem todo o apreço e

que buscam o aperfeiçoamento,
que nos merecem todo o apreço
e que buscam o aperfeiçoamen
to do nosso quadro institucional
embora não consigam evitar que
a sua visão da realidade abjetiva
:se perturbe pelas emoções com

que debatem a matéria. Todavia,
não raro, historicamente, mani

festações desse tipo encobrem o

jogo de forças retrógadas que
tentam deter ou distrair o pro
cesso revolucionário sempre que
ele se dirige de forma mais cate

górica no sentido da reforma da

ordem econômica e social do

país. Exemplo solar desse fenô-
,

.meno é a "atoarda" que se pro
curalevantar às primeiras medi

das do Governo no sentido de

executar a legislação revolucio-.

nária refererite à modernização
de nossa obsoleta organização
agrária a fim de assegurar maior

produtividade na área agrícola.

Exército sem

pessoal par�
amanutenção

Rio (AJB) - O general Jo
sé Canavarro Pereira afirmou on

tem que o Exército carece de

pessoal especializado para a ma

nutenção do material bélico que
vem sendo adquirido. Lembrou

que o problema "constitui um

desafio que precisa ser enfrenta

do imediatamente, sem a hetero

geniedade que se vinha introdu
zindo no Exército com as viatu

ras nacionais, pela inexistência
de um tipo padrão de viatura
militar que conduzisse a sua pa
dronização, inclusive de com

bustível.
_:_ Todo esse trabalho so

mado à aquisição anual de mais

de um milhar de viaturas, a fa

bricação, ainda que parcial, em

nossas fábricas militares de mais
de duas dezenas de milhar de fu
zis FAL, a transformação de me

tralhadoras, fuzis e pistolas, a

aquisição de apreciável quanti
dade de equipamento, suprimen
to e munição necessária ao exér

cito, leva-nos a afirmar, com se

gurança, que o programa do ma

terial bélico melhorou sensivel

mente e em ritmo acelerado -

enfatizou o general Canavarro
Pereira. Sobre a atividade de ma

nutenção, disse que "não possui
en tre nós estrutui:a e meios, par
ticularmente em pessoal especia
lizado, capazes de manter em

condições operacionais o mate

rial que com sacrifício adquiri
mos.

-, Peço que revelem a crue

za de minhas palavras - afirmou
- mas julgo que é de meu dever,
valendo-me da presença de tão
ilustre auditório. Depois de lido
o elogio do ministro Orlando
Geisel ao general Canavarro Pe

reira, este transmitiu o cargo de
chefe do Departamento do Ma
terial Bélico ao seu substituto le

gal, general Ramiro Tavares

Gonçalves.

o ESTADO
Rua Felipe
Schmidt 116

Opinião de Filinto sobre
o --anti-impacto--do MOB

Brasília (AJB) - O senador Filinto Müller, líder da

Arena, disse que o MDB está .cumpríndo o seu dever ao

promover a partir de hoje, a chamada "Operação
Anti-Impacto", com debates pré-organizados sobre temas

político-econômicos no Brasil. E disse que a "Arena estará

preparada para responder a toda e qualquer crítica à ação
governamental". Para o líder do Governo na Câmara,
Geraldo Freire, porém, o MDB "está criticando o trovão

depois que o raio caiu", acrescentando que a .Arena não

receia nada - os planos governamentais aí estão,
"beneficiando a todos, virando lugar-comum".

A "Operação Anti-Impacto" do MDB começará hoje à

tarde, no Senado, com o. pronunciamento do senador
Franco Montoro sobre a distribuição de renda rio Brasil. O
senador Filinto Muller estará presente, e é possível que ele
mesmo responda ao discurso do MDB. Em todo caso, a

liderança da Arena designou há dias o senador Amon de
Melo para estudar o assunto, a fim de que o parlamento
alagoano tivesse mais tempo para preparar a matéria com

seus assessores e elementos do Ministério da Fazenda.
"Na minha opinião o MDB está cumprindo o seu papel

de partido da Oposição. O debate q.ue vai promover será

salutar para o poder legislativo, pois será colocado em

termos elevados", comentou o presidente da Arena.
Um jornalista perguntou' a ele, qual o ponto crítico do

Governo deveria ser apontado, caso fosse Filinto Müller o

líder da Oposição. A distribuição de renda? O, senador
relutou em responder, e logo foi interpelado por outro

repórter que apontou o custo de vida com o fator que mais

sensibiliza a opinião pública.
- Nisso você está certo - disse Filinto Muller - O

custo de vida constitui um problema para todos os

governos. A inflação é uma coisa séria e apesar de todos os

esforços ele aí está, ainda que em níveis mais baixos.
Sobre o tema do pronunciamento de Franco Montara

- distribuição de renda no Brasil - Filinto Muller disse que
nenhum país consegue ultrapassar a faixa do
subdesenvolvimento para o desenvolvimento "sem o

sacrifício de uma ou duas gerações".
'

- O Governo está procurando distribuir a riqueza
nacional, mas o equilíbrio não pode ser conseguido da noite

para o dia - disse o líder da Arena, acrescentando que seu

partido "não tem nada a temer":

Muller:
MDB
está

cumprindo
. seu dever

AGORAVOCÊJÃ SABE:
O CAMINHO CERTO,

.

É NO HOEPCKE

,

Continuamos, com o nosso plano
de ofertas do ARTIGO DA SEMANA.
E mais as facilidades que Você já
conhece de prazo e entr-ega à =.
micílio sem qualquer despeza.

MÁOUINAS E MOTORES,
�ERRAGENS E FERRAMENTAS.

Somos especialistas- Estamos à

sua espera venha nos visitar,

Procure também o Balaio com as

ofertas da Semana.

CARLOS HOPCKE S.A.
FLORIANÓPOLIS, CURITIBA, jOINVILLE, ITAJAI,

BLUMENAU, LAGES, JOAÇABA E CRICIUMA.

SUAS ECONOMIAS· .,
TRABALHAM PARAVOCE

NA
CADERNETA DE POUPANCA BANESTADO

-" .

� (Ex CREDIMPA'R) ,

'&Cade���!! P��GO�!�P.d�,�Ç,�Vé��B��stado \�'j
e pelo Conglomerado Ftnanceírodo Banco do Estado do Paraná
Rua Monsenhor Celso.cs qc/ Mar. Deodoro - fone 22-8174 e 24-5011- Curitiba/Pro

Agencias; Curitiba/Maringá/Londrina/Florianópolis e Rede do B.E.P.

Filiada a
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Glauco: praga
não é problema

Marcondes: Santa
o 'parque fabril

Càtarina precisa diversificar
para expandir a

. universidades e nas faculdades da Capital do Estado, em

Blumenau, Joinville, Itajaí, Lages, Oeste e Tubarão, que
podem e devem ser aproveitados".

Acredita o. professor Marcondes de Mattos que Santa
Catarina vive hoje um momento decisivo para a sua

expansão econômica. A disponibilidade dos recursos

humanos existentes para a pesquisa, o estudo e a

investigação, contaria ainda, em termos de execução, com o

suporte do ensino técnico e superior existente no Estado,
aproveitando-se uma infra-estrutura em potencial que está a

merecer uma orientação adequada para que pos�a fazer-se
útil ao desenvolvimento estadual. Para tanto, crê necessária
a soma de esforços do Poder Público com a iniciativa

privada íI fim de que ambos possam lutar melhor
instrumentados pelos incrementos da produção.

De acordo com uma convicção estreitamente arraigada

Em declarações prestadas. à imprensa o professor
Fernando Marcondes deMattos afirmou que Santa Catarina
deve se preocupar com a busca de novos ramos industriais,
atendendo a uma necessidade de diversificação do seu

parque fabril para com isto melhorar o desempenho da sua

economia. Evidentemente, não exclui dessa preocupação
outra de igual segnificado que é a de expandir e modernizar
os setores já existentes.

'

Para esse técnico, profundamente indentificado com os

problemas catarinenses, o alcance dessas metas só poderá se

dar através de investigação, da pesquisa, do estudo e da
descoberta tecnológica, pois "primeiro de tudo há que se

III descobrir o que fazer; como fazer melhor é outro passo".
Os recursos humanos suscetíveis de mobilização para essa

pesquisa de base podem ser encontrados, segundo o

professor, "no imenso po tencial localizado nas

I.

•

•

•

sua economia
em sua formação técnica e com as observações feitas em

três meses de recentes estudos nos Estados Unidos, acha o

professor Fernando Marcondes de Mattos que "o Poder
Público deve ser o grande coordenador da procução, porque
só ele tem o prestígio de que necessita um trabalho desse
vulto. "Aqueles Estados que tiveram Governos
suficientemente hábeis para mobilizar, motivar e estimular
as suas forças produtivas - e isso eu estou chamando de
coordenação - liderariam certamente os índices dos
melhores desempenhos. O Governo alcançaria os seus

objetivos, as faculdades e as universidades seriam
beneficiadas e, o mais importante, com isso estaria o Poder
Público motivando, conscientizando e mobilizando a nossa

juventude em torno dos grandes problemas do Estado, bem
como preparando-a convenientemente para amanhã assumir
os destinos de Santa Catarina".

O Secretário Glauco Otinger, da Agricultura, negou
ontem a 'existência de ameaça dos arrozais de Imaruí pelas
pragas, revelando que a situação não constitui motivos para
alarma.

Explicou o titular da Agricultura que se trata apenas do
'�ascudo do arroz", conhecido nos meios técnicos como
Lygirus Hurnilis, e é frequentemente encontrado nos
terrenos de arroz do litoral catarinense. O perigo - disse _

está no fato de que, se os agricultores não combatem o
cascudo com inseticidas adequados, ele se multiplica e come
a colheta.

Segundo o Secretó.io Glauco Otinger, a Secretaria da
Agricultura já tornou providências e está orientando os

agricultores, enquanto técnicos estão identificando a praga
a fim de imunizar as sementes e inundar os arrozais.

OIR.E
REMB

Os edifícios Renoir e Rembrandt são tão bonitos que chegam a ser poéticos. E vão ser construídos
na praça dos Namorados, Baía Norte, lado a lado. Ligando a beleza do projeto à qualidade dos

empreendimentos EMEDAUX, você vai descobrir muitas coisas importantes como a categoria da

construção, num local sempre valorizado. Vai ter certeza de encontrar prazos curtos (de 12 a 15

meses), e severo cumprimento no prazo de entrega. Além disso, garantia de cinco anos no imóvel e
assistência permanente do incorporador. São somente três apartamentos por andar cujas janelas
nosso mago da arquitetura conseguiu colocar todas voltadas para a rua, nunca para um mísero poço
de ventilação (aliás não tem nenhum). Cozinhas, banheiros e hall de entrada revestidos com piso de

�ármore ou vitrificados. O parquet.é lógicp, com sinteko. Exaustor de gordura, ar condicionado
e janelas basculantes de alumínio. Cofre para jóias e documentos. Já vem com cozinha de fórmica
e filtro para água. Mais uma coisa importante: as taxas de abertura de crédito no financiamentodo
BNH correm por conta de EMEDAUX, o que significa menor custo por metro quadrado.

I'

Baía Norte.ipraça dos Nafnorados
.

,

RENOIR E REMBRANDT

EMEDAUX
ED. CENTRO EXECUTIVO MIGUEL DAUX
RUA ANITA GARIBALDI, Esq. SALDANHA MARINHO,
Conjuntos=- 50?, 603, 701, 702 e 703 Fones 3164 e 4716

HALL

W.C. DORM,
EMP. COPA

HALL
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eA)(AMBU DO SUL
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Foi lançada no municf

ia de Caxambú do Suis
P
o extremo Oeste catari-

o
h "M··I-.

ense, a campan a nina

�scola é a mais bonita". A

campanha, organizada pela
coordenadoria de Educa

cional e Acaresc, objetiva a

mopilizar os pais, professo
res e alunos para o traba

lho de preservação dos es

tabelecimentos de ensino

da região. Os critérios para

o concurso serão os seguin
tes: construção de horta

escolar, proteção da fonte

d'água, uso do filtro, cons

trução de privada com fos

sa, fossa de lixo, esgoto de

pia, lata de lixo, ajardina
mento e combate à formi

ga. A inici.ativa partiu dar

necessidade de algumas es

colas serem restauradas a

fim de proporcionarem
melhores condições de en

sino.

LAGES

Técnicos responsáveis
pelos setores regionais da

Celesc em Florianópolis,
Blumenau, Lages, Joinvil
le, estão .renidos desde on

tem em Lages, realizando
estudos detalhados dos se

tores, com o objetivo de

aperfeiçoar' o sistema de

atendimento às regiões ca

tarinenses_ Segundo os

técnicos, a visão global das
exigências que o cresci

mento da economia catari

nense determina no abaste
cimento energético, permi
te à Celesc promover um

planejamento objetivo ra

cional, com previsão para
os próximos dez anos. Par

ticipam dessa reunião, a

quinta promovida pelas
Centrais Elétricas este ano,

os chefes .de Departamen
tos Técnicos, engenheiros,
além de diretores regio-.
nais.

BLUMENAU

O II Congresso Sul Bra- .

sileiro de Dramaturgia será

realizado' em Blumenau

durante o período de 28
de setembro a 10. de outu

bro deste ano. Cerca de se

tenta artistas de São Paulo,
Rio Grande do Sul, Paraná
e Santa Catarina confirma

ram presenças no conclave.

Os grupos amadores que
estarão presentes nesse en- .

contro são o "Hamlet", do
Rio Grande do Sul, "Ver
dugo", do Paraná, '''Z'', de
são Paulo e "Longa jorna
da noite a dentro", de San

ta Catarina. O Congresso
será promovido pera Socie
dade Dramático Musical
Carlos Gomes,com a cola

boração da Prefeitura Mu

nicipal. O teatrólogo Pas

choal Carlos Magno confir
mou presença nesse en

contro.

TIJUCAS

A agência do Funrural
em Tijucas iniciou o paga
mento aos trabalhadores
rurais que foram aposenta
dos de acordo com a nova

legislação do Ministério do
Trabalho e Previdência So
cial. O atendimento está
sendo feito pelo Sr. Ewal-
do Gevaerd, funcionário
do Funrural. Os treze apo
sentados pelo Fundo Rural
de Tijucas são: João Ma
noel de Souza, Adelino
Pedro Cardoso, Honorato
Q. da Silva, José A. Rebe
lo, José S :de Souza, Er
nesto J. da Cunha, Gil S.
de Souza, Affonso De
marc hi, José R. Alves,
Emitério T. dos Santos,
José C. Cláudio e Gumer
cindo Machado.

A Fundação Universida
de do Planalto Catarinense
anunciou para o período
de 16 a 20 do próximo
mês de dezembro a realiza
ção dos exames vestibula
res para o Curso de Filoso
fia de Férias que será reali
zado durante os meses de

ja.neiro e fevereiro do pró
Xtmo ano. Os cursos serão
de Letras, com habilitação
P�:a Português e Inglês,
CIencias Sociais, Pedagogia
e CiênCiaS Naturais. As ins
crições estarão abertas na

secretaria da Faculdade
durante o período de 5 a
IS de dezembro.

-

---------

SCjá tem20
colonos para
a Trans-AM

Genovez

da' Arena

candidato

em Tubarão
'Japonês

•

quer vir

para o Vale
Blumenau (Sucursal) -

A indústria Nisshin Spi
ning era. Ltda, de Tóquio,
vai instalar uma filial em

Blumenau. O presidente
dessa empresa, sr. Tatsu

Tsuyuguchi, acompanhado
do senhor Tatsuo Miyake,
diretor-superintendente da
Cibram SIA, indústria de

São Paulo e de mais três
assessores, avistou-se com

o prefeito Evelásio Vieira,
ocasião em que foram dis
cutidos os problemas rela
cionados com a implanta
ção da filial de sua empre
sa nessa cidade. O sr. Tatsu

. Tsuyuguchi entusiasmou

se com o plano de incenti
vos fiscais que o Governo

Municipal está conceden

do, visando a facilitar o in

gresso de novas indústrias
no parque industrial do

município.
O titular da Nisshin

Spining Cia. Ltda visitou

várias indústrias de Blume

nau, mantendo diálogo
com indústriais sobre o

mercado de consumo de
Santa Catarina e as' facili
dades de exportação dos

produtos fabricados neste

município.

A Coordenadoria .Regional do INCRA

ja selecionou vinte dos 200 agricultores
que deverão ir para o Transamazônica,
sendo que a maioria deles procede do
Oeste Catarinense. São eles: Joaquim da
Costa, de Quilombo; Luiz Matt Getulio
Batistello, Attilio Guilherme Batistello,
Flor Hilário Guarda, Nisío Alves dos San
tos, Norberto Pollmeier, Ivo Luzzí, Ade
rnar Peres da Silva, Marcelino Maraschin e

Romildo Gazaninga de Oliveira, todos de
Chapecó; Jair Alves Cardoso, de Xaxim;
Arcolino Perin e Nelson Blank, de Con
córdia; Amos José Back, de São José dos
Cedros; Egídio Orlandi, de Chapec6; Al
ban Nohr, de Presidente Getúlio; João
Antonio Bechkauser, de Armazem; Joseli
no Chitz,de Biguaçu; Antonio Antunes
Lima, de Lages e Robinson Aires de Alen
car, de Florianópolis (Ratones), Com os

dependentes, um total de 145 pessoas de
verão embarcar na primeira quinzena de
setembro para Altamira, município locali
zado ao longo da Transamazônica, onde
já se encontram milhares de colonos de
vários Estados brasileiros sendo que Santa
Catarina pela primeira vez enviará colonos
para lá.

BOATOS
Para a comissão encarregada de.selecio

nar os colonos catarinenses os boatos ne

gativos que foram espalhados entre os co

lonos do oeste do Estado prejudicaram
em muito seu trabalho já que, muito de
les, acreditando no que foi dito, ficaram
um pouco arredios e até com.medo de
viajarem para a Amazonia. Entre outras

coisas, havia que afirmasse que colonos
com canelas grossas seriam vendidos aos

fazendeiros por que se constituíam el\Çe
lente fonte de trabalho. Por outro lacro,

os de canela fina, juntamente com as cri

anças, seriam jogados no rio. Apreensivos
em serem vendidos como escravos bran
cos, ou destinados' à alimento para peixes,
muitos colonos desistiram da inscrição.
Uma campanha de esclarecimento foi fei
ta por membros do INCRA e de Sindica
tos de Chapecó - onde a comissão seleti
va permaneceu uma semana - e acredi
tam eles que, futuramente, mais colonos
se inscreverão. E, desta vez, sem medo e

mais esclarecidos,
LÍDER SINDICAL
Por outro lado, entre os 16 colonos

inscritos e selecionados em Chapecó, Joa
quim da Costa, de 48 anos e 13 depen
dentes foi o que obteve maior número de

pontos na seleção, sendo considerado co

lono-exemplar pois, dos onze filhos que
levará para Tranzamazônica, oito são con

siderados força de trabalho, além da espo
sa. Um deles, Arnildo da Costa, de vinte e

dois anos, possui curso de extensão cultu
ral de desenvolvimento rural, tirado na

PUC, em Uruguaiana, além de possuir ex
celentes conhecimentos de adubação e se-

leção de sementes.
.

Já Ivo Luzzi, de Chapecó, há cerca de
cinco anos sonha em ir para a Transama
zônica pois é lá "que está o futuro do
Brasil". Além disso tem "terras novas e

boas". 'Ivo além de conhecer agricultura,
há um ano é secretário do Sindicato dos
Trabalhadores Rurais de Chapecó e um

dos seus planos é fundar em Altamira um

sindicato para defender a classe. Ivo leva a

esposa e quatro filhos menores.
Romildo de Oliveira, com a esposa Te

resinha, de Chapecó, levarão a grande
"atração" da família, os filhos gêmeos de
seis meses, além dos seis nascidos anteri
ormente.

•

seria o

e MDB
Tubarão - Uma reviravolta nos enten

dimentos políticos da Arena com vistas à

escolha dos candidatos ao pleito de no

vembro próximo veio consolidar, pratica
mente, a hipótese da chapa única, levanta-

.

da no início das conversações. Tida como

difícil, dadas as fragmentações do partido
no município, a fórmula conciliatória foi

encontrada ao ser indicado ao posto de
. prefeito o engenheiro Renato Genovez,
industrial que desfruta de prestígio entre

as várias correntes partidárias. A informa

ção neste sentido, dada extra-oficialmente
por um dirigente local, adianta que na

noite do último sábado o sr. Idalino Fret-

_
ta, presidente da Arena, foi à residência

do Sr. Renato Genovez acompanhado do

deputado federal Adernar Ghisi, quando
obteve o consentimento do industrial pa
ra .0 lançamento de sua candidatura. An

teriormente, consultado, o Sr. Renato

Genovez havia se recusado a concorrer,
alegando motivos particulares,

Antes da conslulta feita pelos líderes
arenistas, a cupula partidária havia decidi

do que no caso de uma resposta positiva
os demais candidatos renunciariam às suas

pretensões. Desta forma, est� afastada .a
idéia da sub-legenda, que abngana candi

datos representando a ex-UDN, de um la-

do e o ex-PSD, de outro. Os Srs. Michel

Salum, Tomé Teixeira e Valdir Fretta, de
acordo com o protocolo firmado, cederão
em favor da conciliação representada pela
candidatura Renato Genovez.

Arena homologa Sasse e Aldo
Blumenau (Sucursal) -

A Arena realizou domingo
último nas dependências
do Clube Naiítico América

a sua convenção munici

pal, que concluiu pelo lan

çamento de duas chapas
para concorrer ii sucessão

do prefeito Evelásio Viei

ra. O encontro foi presidi
do pelo Deputado Abel Á
vila dos Santos, presidente
do 'Diretório Municipal e

secretariado pelo sr. Egí
dio Volpato.

sio Dechamps, Carlos Bra

ga Müller, Alfredo Otto

Flatau, Sônia Maria Schos

slan d, Horácio Rebello,
Hans Kapp, José Cardoso,
O dírio Maestri; R .idolfo

Sestrem, João Batista Cor

rea, Jqsé Victor Ionen,
Leonardo José Zipf, Mário
Batatolli, Freidel

Schipmann, Olávio Costa,
Armando Liberato, Apare
cido Marchiori, Jurgen Ot-

. to Berner.

Amanhã, às 19h30min,
o j MDB realizará conven

ção em Blumenau para es

colha de seus candidatos a

Prefeito, Vice-Prefeito e

Vereadores. A convenção
será efetuada na sede da

Sociedade Recreativa Ipi-
. ranga, em Itoufava Sec ..

PENHA: SUB-LEGENDA

Penha (Corresponden
te) - O Sr. Eugênio Krau

se será o segundo candida

to a prefeito, pela Arena,
valendo-se da sub-legenda,
tendo a apoiá-lo um dos

políticos arenista em maí-
I

o r evidência, o' senador
. Antonio Carlos Konder

Reis. Para vice-prefeito,
em sua chapa, o partido in

dicou o Sr. Arão Domin

gos da Costa. A informa-
.

ção foi divulgada por fonte
da Arena local, acrescen

tando que o acerto da can

didatura do Sr. Eugênio
Krause deu-se em presença
do senador Konder Reis,
que comanda grande parte
dos setores políticos muni
cipais .

Dos 37 votos computa
dos, de 24 convencionais,
19 homologaram a candi

datura do Deputado Aldo

Pereira de Andrade a Pre

feito, tendo o Sr. Eugênío.,
Brueckheimer como candi

dato a Vice, e 17 foram

conferidos à candidatura

do Sr. Vitor Fernando Sas

se, cujo companheiro de

chapa será o Sr. Edgar Pau
lo Müller. É melhor Você Comprar os Azulejos na

Rural desliza da balsa
e afoga pai com filho

puderam fazer na hora, .convocando os

bombeiros de Guarnição de Lages. Horas
depois o corpo de Hortêncio da Silva Paes

foi encontrado pelos bombeiros, enquan
to o de Aldo contínua sendo procurado,
Segundo os bombeiros, as portas da Rural

Willys não estavam travadas e foram aber

tas pelos ocupantes, provocados pelo de

sespero, ou então pela própria pressão da

água.

..
• I
'.

MDBFORA
Com a confirmação da candidatura de

Renato Genovez agora uma dúvida a res

peito do comportamento do MDB. A dis

posição inicial do partido, segundo trans

pirou nos círculos políticos da cidade, era
não lançar candidatos desde que a Arena

chegasse a um acordo em torno de deter

minados nomes, entre os quais estava -

em primeiro plano - o do Sr. Renato Ge
novez. Consta que houve contactos entre

líderes da Arena e do MDB neste sentido,
ficando estabelecido um compromisso po
lítico referente à desistência das candida
turas oposicionistas, sustentadas pelos
médicos Stélio Boabaid e Nilo Bello. Ao
decidir pela chapa única a Arena inclusive
teria levado isso em consideracão. Politi
camente a candidatura do ind�strial are
nista será muito temerosa se o MDB man

ter os seus dois candidatos, usando a sub

legenda. Mas oficialmente ningúem admi

te, nem na Arena nem no MDB, que te

nha existido o tal compromisso.

HIDREL - Preços e Qualidade Para Servi-lo

Hidrel: R. Jerônimo Coelho, 325, Fone: 20 01

Para candidatos a Vere

ãdor foram escolhidos 24

nomes: Dieter Hering, Curt
Jaeger, Jonas Neves, Egí
dio Volpato, Mário Zín

dars, Wilson Pessoa, Gervá-

JOALHERIA ROBERTO MULLER

Prisco entrega Posto de
.T

Saúde na Cohab de Itaiaí
Ao inaugurar o posto de saúde no Conjunto Habitacional

"Costa Cavalcanti", em Itajaí, o Secretário Prisco Paraíso,
da Saúde, disse que o Governo tem o compromisso e a

responsabilidade de levar à nova geração um país já
plenamente desenvolvido, onde os aperfeiçoamentos dos

pequenos problemas é que tenham que ser enfrentados, e

não um problema básico e fundamental como o

fornecimento de água a uma comunidade tão numerosa".

Essas palavras do Secretário Prisco Paraíso foram

decorrentes da reclamação que um morador do Conjunto
Habitacional fez-lhe na ocasião sobre a má qualidade de

água distribuída no local. Ao elogiar a atitude do

reclamante, o sr. Prisco Paraíso disse "que o gesto foi o

mais significativo da solenidade, pois este sabe realmente

como apresentar o problema perante as autoridades,
esperando que este problema não se arraste em soluções
morosas, mas que as tenha a curto prazo, no que estaremos

todos empenhados para conseguir"
A solenidade da inauguração do posto de saúde contou

com a presença do Secretário Marcelo Bandeira Maia, dos

Serviços Sociais, prefeito municipal Júlio César, presidente
Dante Bráz Limonge, da Cohab/sc, além de outras

autoi:idades. O posto de saúde atenderá a 3 mil pessoas
residentes .nas 500 casas do Conjunto Habitacional "Costa

Cavalcan ti".

, Lages (Sucursal) - Pai e filho morre

ram afogados nu rio Canoas, em São Se

bastião,
.

distrito do município de Octací-
.

lia Costa. Hortêncio da Silva Paes, de 39
.

anos de idade, residente em Octacílio
Costa e seu filho Aldo Paes retornavam ao

município em sua Rural Willys. Ao atra

vessar o rio em uma balsa, o veículo desli
sou caindo n'água. Alguns usuários que
também atravessavam o rio à balsa nada

ESTA COLJ:cAO É
INDISPENSAVEL
PARA QUEM ESTA
APRENDENDO INC:;LÊS�

Ou italiano, espanhol. francês. Se você conhece
bem o português-tem mais facilidade para
assimilar qualquer outro idioma.

Porque as estruturas linguísticas são semelhantes.
Para facilitar sua 'lida, lançamos �

LISA.,. BIBLIOTECA DE EXPRESSÃO E COMUNICAÇ \0-'
PORTUGUÊS. .

Tudo o que o conhecimento correto do seu idioma

pode fazer por você.
Os quatro primeiros volumes tratam da Origem

da Língua Portuguesa, Formulário.Ortográlico
Gramatical, Estudo de Verbos', Fle�ão' .

e Classificação das Palavras. O quinto e últ}mo
volume inclui problemas e soluções em forma
de exercícios. .

Leve em conta que até mesmo uma secretáría
vale muito mais quando se comunica bem em dois
idiomas. Mas, lembre-se: português é eliminatório.

f
Uma realização de

USA-LIVROS IRRADIANTES 5.A
. RUA BERNARDINO VAZ, '154

ESTREITO - FLOHIANÓPOLlS.

.,

JÓiAS E RELÓGIOS
E ARTIGOS PARA

PRESENTES.
OTICA ESPECIA

LIZADA.
CONSERTO DE

JÓiAS E RELÓGIOS.

RUA TRAJANO 4-C - FLORIANOPOllS
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50. DN hoje

'I
I

� :
I

O Contra-Almirante Antônio Leopoldo Amaral

Sabóia, que assume hoje o Comando do 50. Distrito

Naval, foi empossado ontem no cargo de presidente da

Sub-Comissão Geral de Investigações de Santa Catarina.

Ao ser empossado destacou "o trabalho dinâmico e

patriótico desenvolvido pela Sub-Comissão na gestão Sá .

Earp, que visou antes e acima de tudo alcançar, em

perfeita colaboração com o Governo do Estado, a meta

preconizada da 'probidade administrativa".
A posse foi realizada durante sessão extraordinária da

Sub-CCI, tendo o vice-presidente informado que, além
dos processos já concluídos e encaminhados à CGI para
decisão final, existem dez processos já 'instruidos e sete

investigações sumárias em fase de instrução, bem como

cerca de 80 denúncias a serem processadas.

Na manhã de ontem o
�

Con tra-Almirante

Antônio Sabóia fez uma

visita protocolar ao
Governador, acompanhado

.

do Vice-Almirante Sá

Earp e do Almirante

Francisco de Alcântara.

Da sacada do Palácio
os militares e o

Governador assistiram
ao desfile das tro

pas em homenagem ao no

vo Comandante do 50.

Distrito Naval, que
assumirá o Comando na

manhã de hoje, em ato

marcado para as 11 hs.

COMANDO
A solenidade de passagem do Comando do 50.

Distrito Naval será realizada às 11 horas na Escola de
.

Aprendizes Marinheiros, com a presidência do Almirante
de Esquadra Francisco Simas de Alcântara, Chefe do

Estado Maior da Armada e Comandante de Operações
Navais.

• I

. Ontem pela manhã o novo Comandante' do 50. DN

visitou o Governador Colombo Salles, sendo recebido
com honras militares. Estavam presentes grande número

de Secretários e outras autoridades. À tarde o

Contra-Almirante Sabóia assistiu a uma palestra feita

pelo Vice-Almirante Sá Earp na sede do 50. Distrito.ntJ&ULIJ

J�--------------------------------------------------------------------------------------------------�----------------
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CADERNETA DE

POUPANÇA DA APESC,
ONDE SEU DINHEIRO
CRESCE E APARECE.
GARANTI DA PE LO

GOVERNO FEDERAL
ATRAVÉS DO BNI-l

Ele passa muito depressa e é preciso
agir com rapidez. Às vezes V. pensa em economizar
mas sempre deixa para mais tarde. Poupança é
uma coisa muito importante. E cabe a ela dar

tempo ao tempo. Rendendo correção monetária e

dividendos. Deposite na APESC e deixe de se

preocupar com o tempo, garantindo o futuro.

I

li

ASSOCIAÇÃO DE POUPANÇA E EMPRÉSTIMO DE SANTA CATARINA
.,

Rua - Tenente Silveira, 21
ATENDEMOS DAS 8 ÀS 18 HORAS SEM FECHAR AO MEIO DIA

\\11

"

Estudante tem programa
para a Semana da Pátria

,

O programa de comemorações do Ses

quicentenário da Independência, elabora
do pela Coordenadoria Regional de Edu

cação em Florianópolis, começará no dia
26, às 14 horas, tendo por local o Estádio
Orlando Scarpelli, com Festival de Bandas
Militares, Canto dos Hinos do Brasil, da

Independência e do Sesquicentenário e

demonstração de ginástica.
Estarão presentes à abertura dos feste

jos os alunos de todos os estabelecimen
tos de ensino público e particular de Flo
rianópolis e municípios vizinhos.

Para o dia 2 de setembro, com início

Lacerda: Mec
•

superior
•

mais

O Reitor da Universidade Federal de
Santa Catarina, Professor Roberto Lacer
da, retornou 'a Florianópolis" depois de
permanecer �ma semana em Brasília, par
ticipando do 10. Encontro de Reitores de
Universidades Públicas, promovido pelo
Ministério da Educação e Cultura.

O Reitor da Ufsc afirmou que "o Mi
nistério da Educação, adotando uma polí
tica educacional realista destinada a suprir
deficiências do ensino superior, de acordo
com as necessidades do País, está exigin
do mais qualidade e maior produtividade
das Universidades.Brasileíras",

'

Acrescentou que durante o encontro
foram 'amplamente debatidos os quatro
temas programados, com ênfase especial
nos relativos à Reforma Universitária e

Produtividade do Ensino.
Disse que o Ministro Jarbas Passarinho

e altos funcionários do MEC acompanha
ram de perto os trabalhos do Primeiro En

contro, demonstrando dedicação à missão
e interesse pelos novos rumos da Unive�si
dade Brasileira. Ao final da promoção, os
participantes aprovaram moção de solida
riedade ao Ministro da Educação, apoian
do a sua orientação.

Informou, ainda, o Professor Roberto
Lacerda que os outros dois temas focali
zaram "Planejamento nas Universidades,
destinado a analisar o estágio de eficiência
relativa da planificação administrativa da
educação e seu reflexo na, orçamentação,
controle e avaliação do rendimento e Pla
no de Expansão das Universidades, com
decisões preliminares objetivando compa
tibilizar o incremento de vagas com as ne

cessidades do mercado de trabalho".

REFORMA

Segundo o Professor Roberto Lacerda,
o 10. Encontro de Reitores decidiu que
"o Ciclo Básico deva ser mantido, buscan
do-se torná-lo mais flexível e\ evitando-se
o seu congestionamento, com a garantia
às Universidades de poderem empreender
diferentes experiências, tendo em vista

.

suas peculiaridades e programações.
O sistema de pré-opção - continuou -

foi considerado aceitável, ficando a crité
rio das Universidades a adequada regula
mentação. O MEC classificou de válida a:

experiência das Universidades de Santa
Catarina', Pará e Paraíba, que não adota
ram a pré-opção e apresentam pontos po
sitivos, pois elas poderão marcar o equa
cionamento dos problemas atuais.

Mais adiante, ]\evelou o Reitor da

às 14 horas, estão previstos desfiles de es
colares, com a presença de 29 estabeleci.
mentos de ensino da Capital. Três exibi.
ções serão realizadas simultaneamente
com saídas da Avenida Rubens de Arrud�
Ramos, Cidade Universitária � Avenida
Santa Catarina.

O programa prevê para o dia 5, às 9
horas, Hora Cívica em todas as unidades
escolares, com várias solenidades e pales
tras.

Finalmente, no dia 7 de seternbro, ha
verá o Desfile Militar com a adesão de
vários colégios de Florianópolis.

•

quer ensl�o
produtivo

UFSC: "No tocante à recuperação do Ci
clo Básico, os participantes decidiram que
caberá a cada Universidade a sua concei

tuação, atribuindo-lhe sentido seja retros
pectivo (de correção de falhas da escolari
zação anterior), seja prospectivo( voltado
para estudos ulteriores) e promovê-la quer
diretamente por meio desses estudos de
correção, quer de forma indireta pela aplí.
cação do' desempenho global do Primeiro
Ciclo".

O Encontro sugeriu, também, que as

.atividades de pesquisa e extensão sejam
parte constante do orçamento das Univer
sidades.

PRODUTIVIDADE
A Universidade deve procurar formar

, .bons profissionais no menor tempo e com

o mínimo de custos, através do aperfei
çoamento do corpo docente, do uso de
melhores técnicas de ensino e da adoção
de currículos e programas apropriados. É
também de fundamental importância que
a Universidade estimule a pesquisa, para
impulsionar o desenvolvimento científi

co-tecnológico e o processo sócio-econô
mico.

EXPANSÃO PREOCUPA

,
No tocante à expansão - disse o Pro

fessor Roberto Lacerda - ficou delibera
do que a Universidade deve tomar as indi

cações do mercado de trabalho como um

dos balizadores do plano de expansao do
ensino superior. Deverá, igualmente, aten
der à demanda social por educação supe
rior, desde que não fique prejudicada a

qualidade do ensino e o nível do futuro

profissional e se permita o incentivo à
criatividade e à extensão, otimizando a

utilização de seus recursos.

0s Reitores presentes ao Encontro de
Brasília entenderam, ainda, que as Univer
sidades devem se integrar cada vez mais
com a comunidade, expandindo seus pro
gramas de extensão e executando planos
com outros órgãos de desenvolvimento e

planejamento: '

A Ufsc foi incluída 'no Grupo de nú

mero quatro, juntamente com os repre
sentantes das Universidades do Rio Gran
de do Norte, Maranhão, Pelotas e Espirito
Santo. Além do Reitor participaram do
.10. Encontro o Sub-Reitor de Ensino e

Pesquisa, Samuel Fonseca, o Diretor do

Centro de Estudos Básicos, José Edu Ro
sa e o Secretário de Ensino e Pesquisa,
Rodolfo Pinto da Luz.

mercado de capitais
, é assunto· para
especialistas!
I

"

,

Nossa orientacão é sempre no sentido do me

lhor neqócio para os nossos clientes.
.

LETRAS DE CÂMBIO; com renda fixa ou

mensal, Incentivos Fiscais, Fundo de lnvestimen
to, Obrigações Reajustáveis do Tesouro Nacional
(ORTN), Ações e Letras Imobiliárias - co-rhece>
mos- à fundo.
É sempre bom lembrar que SQm0S a Empre
sa pioneira em Sant1a Catarina.

aplique bem· apliq'ue na

DISTRIBUIDORA CATARINENSE DE
TíTULOS E VALORES MOBILlÃRIOS lTDA
RUA AN!TA GARIBALDI, 10 - FONE 3033.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SOMOS CATARINEN�EB

NA ILHA
PARTE CENTRAL
RESIDÊNCIAS

RUA VISCONDE DE OURO PRETO
Boa casa de alvenaria com 3 dormitó

rios, amplo living, copa, cozinha, banhei
ro social completo com azulejos. Possui
em separado um apartamento com 2 pa
vimentos, corh 3 dormitórios e banheiro.
Garagem fechada, tendo em cima mais 2
quartos e banheiro. Cr$ 85.000,00 facili
tados.

RUA PADRE ROMA
Confortável residência em alvenaria

com 250 m2., de esquina, contendo hall

de entrada, amplo living, dormitório de

casal, 3 dormitórios, sala de jantar, copa,
cozinha, banheiro social completo, gara

gem para 2 carros (fechada). Em cima:

terraço panorâmico, e sala de costura, sa

Ia de estudo, área para recreação, com
acesso tanto interno como externo.

Cr$ 220.000,00 a combinar.

RUA ALMIRANTE LAMEGO
Residência alvenaria com 85 m2. em

terreno de 538 m2. (sendo 21 metros de

frente). Com varanda, living, 3 dormitó
rios, sala de jantar, cozinha, banheiro so

cial completo e dependência p/emprega
da. Cr$ 130.000,00.

RUA HERMANN BLUMENAU
Casa de alvenaria antiga com 100 m2.

em terreno de 185 m2 com 3 quartos, 2

sa I as, cozinha, banheiro so ci a l ,

Cr$ 70.000,00. Aceita outra casa de me

nor valor como parte de pagamento.

RUA CID GON!AGA (Servidão For

miga)
Pequena e confortável residência com

2 quartos, sala, cozinha, banheiro e â�ea

de serviço. Terreno com 82 m2.

Cr$ 25.000,00.

RUA URBANO SALLES
Casa de alvenaria com 2 pavimentos,

contendo no pavimento superior: 2 quar

tos, sala de visita, sala de jantar, cozinha.
área de serviço e baheiro social, No pavi
mento térreo: sala, quarto, cozinha, sala

de jantar e banheiro. Cr$ 70.000,00 com

entrada de Cr$ 33.000,00 e saldo

Cr$ ) .000,00 por mês.

APARTAMENTOS
SOLAR DONA EMMA \

Apartamento com living, 3 dormitó

rios, copa, cozinha, banheiro social, área
de serviço, dependência para empregada
e garagem. Cr$ 100.000,00 com entrada
de Cr$ 70.000,00 e saldo em' 5 meses.

EDIFÍCIO DANIELA
Apartamento com 118 m2. com li

ving, 3 dormitórios, sendo 2 com armá
rios embutidos, banheiro social completo
com azulejos "coloridos, copa, cozinha,
área de serviço e garagem,
Cr$ 115_000,00 com 50% de entrada e

saldo a- combinar. Interessa apto. de 3
quartos no Rio' de Janeiro.

EDIFíCIO CARLOS TAULOIS
Apartamento em construcão com

50,73 m2. com living,jardim d� inverno,
quarto, banheiro social e cozinha.
Cr$ 45.188,00 com entrada de
Cr$ 21.000,00, sendo Cr$ 10.000,00 no

ato e 11 X Cr$ 1.000,00. Saldo financia
do AG.

EDIFÍCIO ARTHUR
Apartamento tipo kitinete com 30,66

m2 - 90. andar - com sala/quarto con

jugado, cozinha e banheiro.

Cr $ 30000,00 com entrada de

Cr$ 15000,00 e 'saldo até 30.12.1972.

EDIFICIO JORGE DAUX

Apartamento com 80 m2. - 90. andar -

com living, 2 dormitórios, copa/cozinha,
banheiro' social, área' de serviço.
Cr$ 75.000,00 com ·entrada

Cr$ 30.000,00 e saldo 15 x

Cr$ 3.000,00. Outras propostas a estu

dar. Pronta entrega.
SOLAR DE KASTELLORIZON

Apartamento de luxo com 130 m2., de
esquina, com 3 dormitórios, dependência
completa para empregada, garagem, etc.
Piso de mármore na cozinha, banheiros

decorados até o teto. ENTREGA EM 30

DE AGOSTÓ DE 1.9721 SEM HABITE
SE! Cr$ 147.000,00 à vista. Interessa

terreno no centro.

,

INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES 3450 e 3795.'

TERRENOS
TRAVESSA STODIECK

, Terreno com 11 metros de frente por

52,50 metros de profundidade, área de

577,50 m2. Cr$ 70.000,00 à vista. Ou

tras propostas a combinar.

STODlECK
Terreno de esquina, plano, com

20,65 metros de frente por 25 metros de

prOfundidade, área 516,25 m2.

Cr$ 85.000,00 à vista.

RUA ALMIRANTE ALVIM
Terreno com 13 metros de frente p46

metros de pro íundidade, área de 598
m2. Cr$ 100.000,00 com entrada de

Cr$ 50.000,00 e saldoa combinar.

AVENIDA OTHON GAMA D'EÇA
Terreno com 38 metros de frente pa

ra Av. Othon G. D'Eça por 20,80 metros

frente para Rua Arm ín ia Tavares. Late
rais com 46,40 metros e linha de fundos
com 30,85 metros. Área total de

1.325,32 m2. Cr$ 500.000,00 à vista.

BAIRROS RESIDENCIAS
RUA JOÃO COSTA
Duas casas de madeira em terreno de 16
x 15 metros, contendo; sala de visitas,
quarto, copa, cozinha e banheiro.

Cr$ 20.000,00 à vista ou a combinar --'

pelas duas! (A 60 metros da Rua Frei
Caneca - Agronômica!).

RUA GERÔNIMO JOSÉ DIAS
Casa mista com 2 pavimentos. Em ci

ma: 3 quartos, 2 salas, cozinha e banhei
ro. Em baixo: 1 .quarto·, sala, cozinha,
banheiro. Terreno com 17 metros de
frente por 21 metros de profundidade
(até o mar). Cr$ 17.000,00 com entrada
de Cr$ 10.000,00 e saldo 14 X
c-s 500,00.

RECANTO APRAZÍVEL
Vende-se 83.000 m2. de natureza e ar

puro! De brinde você leva um riacho cris

talino, 30.000 pés de eucaliptos, um

Imenso jardim' gramado com árvores or

namentais, um pomar variado e frutífe
ro, uma casa de campo em estilo moder
no toda em alvenaria com 200 m2., uma
garagem fechada também em alvenaria -

cam armários embutidos, uma mini

piscina, uma sinfonia _indescritível de

RUA PROF. MARIA JULlA FRÀN-
CO

.

Casa de madeira com 48 m2 pintada
a óleo em terreno de 10 x 25'metros,
com sala, 3 quartos, cozinha, banheiro
em alvenaria e varanda. Cr$ 18 000,00 à
vista. Outras condições a combinar.

RUA CÔNEGO BERNARDO
Um prédio de. alvenaria novo .corn

270 m2. em terreno de 15 X 27 metros,
área de 405 m2. Pé direito com 6 metros

de altura. Funcionava o cinema. Especial
para depósito. Cr$ 90.000,00 à vista.

RUA JULIA DA COSTA
Casa de alvenaria geminada com 56

m2., em terreno de 10 X 23 metros.

Com sala, 2 quartos, cozinha, banheiro
social e área de serviço. Cr$ 15,000,00 à

vista ou Cr$ 10.000,00 de entrada e 10

X Cr$ 1.000,00.

RUA TOMAS JOÃO DOS SANTOS
Boa casa de alvenaria com 73 m2, em

terreno de 180 m2. Com varanda, sala de

visitas, 2 dormitórios, cozinha com azu

lejos coloridos, banheiro social completo
com azulejos coloridos e box de alurn í

nlo, Entrada para carro. Cr$ 70 000,00 a

combinar.

RUA CRISPIM MIRA
Casa antiga perfeitamente habitável,

um anexo e mais uma de madeira em boa

conservação; sobre um lindo terreno de

22,60 metros de frente e fundos e 27,60
metros lateral esquerda e 29,60 metros

lateral direita, área 668,30 m2. Quase es

quina com Av. Mauro Ramos.

Cr$ 140.000,00 com entrada de

Cr$ 100.000,00 e saldo em 6 meses.

AVENIDA RIO BRANCO
Residência em alvenari� com 80 m2.

em terreno de 230 m2. com livinq, 2 dor

mitórios, cozinha, copa, banheiro social

'completo em cores, dependências para

empregada, depósito e abrigo para carro.

Cr$ 1 TO.OOO,OO com entrada de

Cr$ 50.000,00 e saldo a combinar. Acei

ta-se terreno como parte de pagamento.

NO CONTINENTE
RESIDÊNCIAS

,

RUA ARAÚJO S/No. -ITAGUAÇU
R es idência em alvenaria, nova, com

200,69 m2. em terreno de 414,40 m2.

(14 x 29,60 metros). Local alto, com

bela vista panorâmica para o mar e Jar

dim I taquaçu. Contém: amplo living, sala
de jantar, 3 dormitórios, 1 apto. de casal

com banheiro privativo todo decorado e

acabamento em mármore e armários em

butidos, copa, cozinha com armários em

butidos e azulejos decorados até o teto,

banheiro social completo todo decorado

e acabamento em mármore, dependência
completa para empregada, área de servi

ço e garagem subterrânea. Acesso por es

cada de mármore. Cr$ 262.500,00 a

combinar. Aceita terreno no centro, Ita

quaçu ou Coqueiros.
RUA ARACY VAZ CALLADO
Quase esquina de Cei. Pedro Demoro.

Ótima residência em alvenaria de 2 pavi
mentos, com 149,80 m2. em terreno de

379,37 m2. (12,50 x 30,90 e 29,80 me

tros). Com varanda, sala de estar, sala de

almoço, sala de jantar, copa, cozinha, de
pendência completa para empregada, 4
dormitórios, sacada e banheiro social

completo com banheira. Cr$ 100.000,00
a combinar. Aceita casa menor.

RUA NOSSA SENHORA DO ROSÁRIO
Casa nova de alvenaria (1969) com 70,50
m2. em terreno de 12 x 25 metros, com

living, 3 dormitórios, copa, cozinha e ba

nheiro social. Nos fundos 'um rancho de

3 x 6 metros. Cr$ 35.000,00 à vista. Ou

Cr$ 40.000,00 com entrada de

Cr$ 15.000,00 e, saldo Cr$ 1.000,00 por
mês.
RUA JOSÉ DE ALENCAR - COQUEI

ROS
Casa de alvenaria com 84 m2�em terreno

de 12 x 23,50 metros. Com varanda, sala
de visitas, 3 dormitórios, ,çopa, cozinha,
dispensa e banheiro social. Entrada para

carro. Toda reforçada e pintada em agos

to/72. Cr$ 60.000,00 a combinar.

INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES 3450 e 3795.

BALNEARIOSTERRENOS
RUA L-EOBERTO LEAL
Terreno com 14,70 x 30 metros, área

441 m2. Cr$ 15.000,00 com entrada de

Cr$ 10.000,00 e 'saldo 5 x Cr$ 1.000,00

RUA ABEL CAPELLA
Terreno com 25 metros de frente por

30 metros de profundidade área de 750

m2. Rua calçada, com iluminação, à 400
metros da geral de coqueiros.
Cr$ 42.000,00 com entrada de

Cr$ 20.000,00 e saldo Cr$ 1.000,00 por

mês. À vista Cr$ 40.000,00. Pode ser

desmembrado em 2 lotes de 12,50 x 30

metros. Também vende um só.

RUA CORONEL AMÉRICO
Terreno cem 30 metros de frente por

30 metros de. profundidade, área 900

m2. Cr$ 15.000,00.
JARDIM ATLÃNTICO
Lote no. 143 - quadra 10 com 15

metros de frente por 25,90 metros de

profundidade. Cr$ 16.0QO,00 à vista.

Troca por Volks 1.330 zero.

FÁlIMA
Terreno com 12,50 x 30 metros, área

375 m2. Cr$ 15.000,00.
,

RUÀ OLEGÁRIO DA SILVA RA-

MOS
Terreno com 20 x 25 metros, área

500 m2. de esquina Cr$ 10.000,00 à vis-

ta.

BOM ABRIGO
Terreno frente para a pr-aia com 14

metros de frente por 30 metros de pró
fundidade. c-s 25.000,00 com entrada

de Cr$ 15.000,00.
____IiiIIiioO.TENOR D I:.,MjlllllIPr.S

1-'lo.i1lillll1ll!ll!!"'Z"C. 00,00.
UA CAPITÃO EUCLIDES DE

CASTRO
'Terreno com 11,50 x 33,80 metros,

área " 366,85 m2. Aclive forte

Cr$ 7.500,00 à vista.
,

RUA CAMILO S DE SOUZA
Terreno com 12 x 24 metros, área

288 m2. Cr$ 6.000,00.
ENGENHO DA SAUDADE
Uma granja à 3 km da BR-101

(Mun. Biguaçu) com 16 hectares, sendo
78.000 m2. pastagens e o restante po

mar, culturas de milho, etc. Instalação
completa de suinocultura, com máquinas
de fazer ração a motor diesel, etc. Casa
de moradia em bom estado de conserva

ção.' Cr$ 80.000,00 com parte financia

da p'910 BRDE.

CAPOEIRAS
Casa NOVA de alvenaria SEM HAB 1-

TE-SE com 83 m2. em terreno de 300

m2. de esquina. Com amplo livinq, 2 dor
mitórios, copa, cozinha com azulejos co

loridosplso ladrilho vitrificado, banheiro
social completo em cores, garagem. Teto

lage de concreto. Toda pintada por den

tro. Ao lado uma construção de alvenaria

de 4,50 x 2,50 para lavanderia, depen
dência para empregada e depósito. PODE
SER 'FINANCIADA PELO CAIXA,
PROVINCIA, ETC. c-s 50.000,00.

RUA BOA VISTA - COQUEIROS
Casa de madeira em terreno de 12 x

33 metros com bel ísslrna visão pãnorêmt
ca para <;I cidade e ba la sul. Com 1 quarto
de casal, sala de visitas, cozin ha com azu

lejo, banheiro completo com azulejo co

lorido. Terreno todo murado.

Cr$ 27 000,00 para pagamento em qon-
dlções.,

AV SALVADOR DI BERNARDI
Casa nova de' alvenaria com 6,50 X

11 metros, em terreno de 360 metros

quadrados (12 x 30), com sala de visitas,
sala de jantar, 3 .dorrnitórios, banheiro
social completo em cores, coz inha e va

randa. Cr$ 40.000,00 à vista. Ou

Cr$ 42.000,00 com Cr$ 20.000,00 de

entrada e saldo transfere Caixa Económi-

ca Federal.
-

COQUEIROS.
Residência NOVA de alvenaria com

150 m2. em terreno de 600 m2. (12 x

50) com living, 3 dormitórios, banheiro
social completo com azulejos decorados
até o teto, cozinha com azulejos decora

dos até o teto e piso de ladrilhos vitrifi

cadas, dependência completa para em

pregada. Teto de lage de concreto.

Cr$ 125.000,00.

CAMBORIÚ
Apartamento no EdiHcio Recreio à

200 metros da praia, tipo duplex, com

sala de visitas, sala de jantar, cozinha,
terraço, 2 dormitórios, banheiro social,
área de serviço. Armários embutidos, to
do mobiliado, inclusive geladeira, faquei
ro, etc. Cr$ 35000,00 facilitados.

Apar .amanto no Edifrcio Atlântico -

bem no centro com sala, cozinha, quarto
de casal, quarto de solteiro, banheiro so

cial completo decorado, com aquecimen
to à gás Jun kers, e área de serviço. Todo
mobiliado. Cr$ 35000,00 de preferência
à vista.

CANASVIEIRAS
RUA MARIO MOURA
Casa nova de madeira sem habite-se

com 81 m2. em. terreno de 12 x 25 me

tros. Com sala de estar, copa, cozinha, 3
quartos, banheiro, social completo com

azu lejos coloridos, varandão com pia.
Água encanada. luz, churrasqueira, abri
go para carro. Mobiliada. Cr$ 25000,00
.com entrada de Cr$ 10 000,00 e saldo a

combinar.
Terreno com 14 x 30 metros área

420 m2 .. Loteamento Da Nova.

Cr$ 6 000,00 à vista, ou O x

Cr$ 500,00.
Terreno com 12 x 24,15 metros, area

289,80 m2. à 200 metros da praia.
Cr$ 10 000,00 à 'vista ou 24 x

Cr$ 600,00.

JARDIM ITAGUAÇÚ
Uma casa nova de alvenaria (fase final

de acabamento) com 2 pavimentos, com
240 m2 de área constru ída, em terreno

de 598 m2. Térreo: amplo living, lavabo
social com azulejos decorados até o teto,
copa-COZinha com azulejos decorados até

o teto e piso .de ladrilhos vitrificados, sa

Ia- de jantar, dependências completas pa

ra empregada com entrada independente
e garagem. 10. pavimenta: 4 dormitórios,
mais dormitório de casal com banheiro

privativo, banheiro social completo deco

rado e amplo terraço. Cr$ 250.000,00 a

combinar.

RUA DR. TAVARES SOBRINHO
Casa de alvenaria com 113,50 m2. em

terreno de 360 m2. Com livinq, varanda,
2 dormitórios, cozinha, garagem, área de
serviço e dependência completa para em

pregada, banheiro social, churrasqueira.
Cr$ 70.000,00 à vista. Bela vista panorâ
mica.

RUA TOBIAS BARRETO
'Casa de alvenaria com 3 quartos, 2

. salas, copa, cozinha, com azulejos e ar

mários embutidos, banheiro completo,
garagem coberta. Cr$ 120.000,00 a com

binar. Aceita terreno ou casa até
Cr$ 30.000,00 ou também carro nacio
nal.

, RUA PASCHOAL SIMONE
Residência em alvenaria com 143,35

m2. em terreno de 368,25 m2., com am

plo varandâo, sala de estar, sala de jantar,
3 dormitórios, vest [bulo, cozinha com

azulejos, banheiro social completo com

azulejos, garagem, dependência para em

pregada, área de serviço, dispensa, chur

rasqueira e depósito. Cr$ 65.000,00 à

vista.

PONTE DE BAIXO - SÃO JOS�
Propriedade constituída de um terre

no com 29.092,25 m2. sendo 183 me

tros de frente para estrada da Ponte de

Baixo (calçada) por 108.50 metros fu n

dos ao mar com praia particular. Possui

boa casa de alvenaria, com play-ground,
ajardinado, garage, pomar formado, gara
gem para barcos, etc. Cr$ 100.))00,00 fa

cilitados.
SÃO MIGUEL - BR-l(}l
Churrascaria nova de madeira com pi

so cimentado com 184 1112 em terreno de

14 x 660 metros, área 9.250m2. Possui

salão grande todo mobiliado com mesas

e cadeiras, reservados, balcão friqor ífico,
etc. Luz e água. Cr$ 30 000,00 com en

trada Cr$ 10000,00 e saldo pela Caixa

Econômica.
CACUPE
Terreno frente para estrada geral com

26 metros e fu ndos vai até o morro.

C r $ 25.000,00 com entrada de

Cr$ 15000,00 e saldo 20 x Cr$:500 00.

CANASVIEIRAS
Apartamento no Edifrcio Beira Mar

com 1 quarto dividido em dois com ar

mário de imbuia, livinq, cozinha, banhei
ro social e área de serviço.
Cr$ 21 000,00 à vista.

JURERE
Terreno com 15 x 30 metros, Praia

do Forte. Cr$ 4 000,00.

BARBADAS

INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES 3450 e 3795.

LOJAS
EDIFÍCIO APLUB
Sala comercial com '50 -m2·.

Cr$ 40.000,00. Aceita contra-proposta.
Urgente.

EDIFICIO JORGE DAUX
Sala comercial com 20 m2.

Cr$ 25.000,00 à vista ..

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX

Sala comercial õo: andar com área de

43,53 m2. Cr$ 35.000,00 à vista ou

Cr$ 40.000,00 com 50% de entrada e

saldo a curto prazo. Pronta entrega.
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
Sala comercial 40. andar com 42,30

m2. Cr$ 33.000,00 com entrada' de
Cr$ 15.000,00 e saldo 18 X

Cr$ 1.000,00.
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
Sala comercial para consultório/escri

tório com 49 m2 Cr$ 35.000,00 com

Cr$ 20.000,00 de entrada e· saldo 15 X

Cr$ 1.000,00.
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
Sala comercial com 64 m2 - 20. an

dar. Com telefone. Cr$ 57.000,00 à v�s
ta.

ALUGA-SE
RUA ARnSTA BITTENCOURT
no. 36
Prédio com 3 pavimentos, com am

plas salas, quartos, 3 banheiros, varan

dão, envidraçado, terraço, etc.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX

Salas para.escritórios.
SOLAR DONA MARTHA
Apartamentos com livinq, 3 dormitó-

rios, cozinha, banheiro, área de serviço,
dependência para empregada. Com ou

sem garagem.

GALERfA BERENHAUSER

Sobreloja excelente para loja ou escri-

tório.
'

RUA FELIPE SCHMIDT
Casa com 2 salas. 2 quartos, banheiro

amplo salão com 50 m2 e outras depeno'
dências, estacionamento interno. Área
200 m2. Próprio para repartições.

EDIFÍCIO JORGE DAUX

Apartamento com livinq, 3 dormitó

rios, banheiro social, cozinha, área de

serviço, dependência completa para em

pregada e garagem.Área 140 m2.

EDIFÍCIO �IVAL
Apartamento com living, 3 dormitó

rios, banheiro social cozinha, área de ser

viço, dependência- completa para empre

gada e garagem. tlirea1de 127 m2.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
Lojas e salas para escritório ou co

mércio.

RUA FREI CANECA No. 108
Casa com 3 quartos, sala, cozinha, ba

nheiro,2 dependências externas, gara

gem fechada e quintal.

Excelente apartamento no Cen

tro - Edif ício Manoel Medeiros·- 30.

andar. Living, 2 uartos, cozinha com

azulejos, dependência para empregada
.corn banheiro, circulação, banheiro com

azulejo, área de serviço e garagem. Área
constru Ida 71 m2. Cr$ 60000,00.

SOLAR DE KASTELLORIZON

Entrega em 30 de agosto de 1.972. SEM
HABITE-SE! Apartamento com living, 3
dormitórios, copa, cozinha, banheiro so

cial completo com azulejos coloridos até

o teto, dependência completa para em

pregada, área de serviço e garagem. Área
130 m2. Cr$ 150.000,00 à vista. Aceita

contra proposta.

EDIFICIO ARTI-IUR

Apartamento no 10. andar comi sala/
q u a r t o ,

cozinha e banheiro.

Cr$ 25.000,00 à vista. Ou

Cr$ 10.000,00 de entrada e. 20 x

Cr$ 1.000,00.

ITACOROBI - LAGOA

Pequeno sitio com 58 metros de fren

te para Estrada Geral Itacorobi - Lagoa'
da Conceição por 340 metros deprofun
didade. Possui 4 casas boas sendo 2 de

madeira. Cr$ 5O.000,do a combinar.

EXPANSÃO
Visando atender as exiçéncias do

mercado Florianopolitano, A. GONZA
IGA S/A contratou uma série de técn icos
para solucionar qualquer negócio imobi-

liário.

COMISSÃO
Sobre qualquer venda de imóvel, A.

GQNZAGA S/A cobra somente a taxa de
5% e 6% (imóvel ou terreno) sobre o va

lor da transação. fixada pelo Sindicato
de Corretores de I móveis de Santa Cata
rina.

AVALIAÇÃO
Contitue-se numa das inovações da . I

Emprêsa. Se você quiser vender seu imó

vel, A. GONZAGA S/A coloca à sua dis

posição, gratuitamente, um avaliador de

imóveis, para que ele o cotise pelo preço
justo.

PREÇOS DO MERCADO
A especialização no ramo imobiliário

propiciou aos técnicos da A. GONZAGA
S/A um profundo conhecimento 'do mer

cada.' Faça do corretor AG o seu conse

lheiro. Ele é o seu melhor guia entendido
no assu nto,

TERRENOS
passares. Um "etecetera" seria muito

vulgar para encerrar esta relação. Preferi
mos convidá-lo e à sua fami lia para uma

visita ao local. Você ficará encantado e

verá que a relacão acima ficará muito
'maior! Detalhes 'menos importantes: fica
à 500 metros da Universidade e custa em

torno de Cr$ 650.000,00 a combinar.
CORREGO GRANDE
Uma granja com área de 65.000 m2

localizada à 900 metros da Universidade,
com 2 casas de alvenaria e instalações
completas. Cr$ 150.000,00 a combinar.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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R 7 de Setemeeo.Iâ- Fone, 3&86

_. 81111!!1_•._c.o.m.e_'r.c.io_d.e_A.u.t.o.m_ó.v.e.i.S.u Volks 4 portas 1969
- Volks Sedan , .1961

Gordini : 1964
Volks Sedan 1970
Fuscão· ...........•.......................... 1971

REVENDEDORES AUTORizADOS VOLKSWAGEI9
R. João Pinto no. 9 Rua Cei, Pedro Demor� 1\Cj).1-466

.
. FOI"\lL'lR4 1 Foolis. - 6381 Estreito.

VOLKS 1964 , Vermelho

VOLKS 1966 ......................•......... Cinza

VOLKS 1966 Cinza Prata

VOLKS 1968 .•........................ Branco Lotus

VOLKS 1968 ......•...................... Azul Real

VOLKS 1968 Vermelho Grená
VOLKS 1968 ....•.............•.....•. Branco Lotus

VOLKS 1969 Bege Claro

VOLKS 1969 Verde Fol�a
VOLKS 1969 Vermelho Cereja
VOLKS 1969 Branco �otusVOLKS 1969 Verde .olha

VOLKS 1969 .................•...•.... Branco Lotus

VOLKS 1970 Bege Claro

VOLKS 1970 •..........•............... Verde Folha

VOLKS 1971 Branco Lotus

VOLKS 1971 Branco Lot�s
VOLKS 1971 Azul Pavao

VOLKS 1972 •...: ............••...Vermelho Montana

TL- 21970/71 : ..
: Vermelho Cereia

IFI.NANCIAMOS SEU VEICULO ATE 36 MESES

c. RAMOS' S.A..

VEICUlO$ USADOS

A/lã Dualidade
, -

..

Telefone':" 6389 e 6393

FINANCIAMOS ATt 36 MESES
VEícuLOS USADOS

OPALA 2 500 4 marchas TOPÁZIO •.............. 1971
OPALA 2500 4 marchas AZUL LE MANS ..••..•••. 1971

OPALA 2500 4 portas LARANJA luxo 1971

OPALA 2500 4 portas VERMELHO SATURNO 1970

OPALA 3800 4 portas VERMELHO luxo •....•...•. 1969
VARIANT VERMELHO MONTANA .....••....•.• 1972
VA"RIANT BRANCO POLAR .•..........•....... 1971
VOLKSWAGEN SEDAN VERDE "JÓIA" ...••....•. 1967
VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO ...........•. 1966
DODGE DART SEDAN AMARELOTETO VINIL .... 1970
DODGE DART SEDAN BRANCO ........•....•.•• 1969
SINCA TUFÃO BRANCO "JÓiA" ........•....... 1965

COMÉRCIO DE AUTOMOVEIS
RUBENS .ALVES

.

Rua São José 426
.

Balneário' -
.

Estreito
Fone: 6645' e 6687

1 Corcel ST amarelo pop
1 Fuscão Bege
1 Volks 1300 Bege
1 Galaxie 500 Vermelho
1 Galaxie 500 Branco

1. Volks 1300 Vermelho
1 Voiks 1300 Azul
1 Volks 1300 Branco
1 Volks 1300 Vermelho
1 Volks 1200 Vermelho"
1 Rural Verde e Branco
1 Rural Cinza e Branco
1 Pick up Verde e Patropi
1 Pick up Verde
1 F. 350 Verde e Branco
1 F. 600 Perkins Vermelho

/

REV E N D E DO R AUTORiZADO
R�LAÇÃO DOS VEICULOS USADOS LA VENDA

KOe5f Comércio de AutomoY'ls
iKOERICh

Ali" ,A.rmiflJ!n� Lamego 109
'.ELACAO DOS VEJCULCIS USADOS À VENDA

Sedan.1500 Branco Lótus 71

Sedan 1500 Azul Pavão 71

Sedan 1500 Bege Claro : 70/71
Sedan 1500 Azul Diamante 71

Sedan 1300 Branco Lotus 71

Sedan 1300 Azul Diamante .................•......71
I Sedan Vermelho 1300 70/71

Sedan Verde Folha 1300 70

Sedan 1300 Vermelho 70
Sedan 1300 Azul Cobalto , 70

Sedan 1300 Vermelho 69

Sedan 1300 Branco Lótus 68
. Sedan 1300 Bege Nilo 68

Sedan 1300 Azul Real 67

Sedan 1300 Verde Caribe 67

Sedan Vermelho; 66
Sedan 1200 Azul 64

Sedan 4 Portas Branco 70

Sedan 4 Portas Branco 69

Sedan 4 Portas Vermelho 70

Kombi Bege Claro 70 •

Kombi Azul Diamante 71

Kombi Azul Branco Luxo 69

FinanciamlMo ati 38 m..es �_j

JENDIROBA AUTOMOVEIS
R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto.

·1 FON.,ES: 4673 - 2952

FORD GALAXIE LTO
OPALA LUXO 4Cil.
T L 2P.
VOLKSWAGEN 1300
FORD GALAXIE
OPALA
VOLKSWAGEN 4P.
FORD GALAXIE
VOLKSWAGEN
DKW-VEMAGUET
MINI KART OK
LANCHAS A TURBINA

NAOFECHAMOSPARAAtMOÇO
COM�RCIO IJE AUTOMÓVEIS. BARCOS.

1972
1971
1971
1970
1969
1969
1969
1�68
1968
1964

Financiamentos até 36 meses

VALDIR AUTOMOVEIS .LTDA.
Rua Victor Meireles, 32 - Fone 4739

Florianónotis - se
Opala Cupê Especial Branco

.

Corcel Cupê Standard Verde Selva
.

Corcel Cupê Standard Marrom r,
Karmann Ghia Azul

..............•............
Corcel Cupê Luxo Azul

.

Corcel Standard Azul
........................

Volks Vermelho
............................. .

1973
1972
1972
1971
1970
1970
1965

FINANCIAMINTO 4'11! .......

A' .,'.,
. .

COM�RCIO DE
AU-TOMOVEIS

Marron Canela
Preto

1 - Corcel Cupê - OK
2 - Fuscão - OK
3 - Fuscão - 1972
4 - Fuscão - 1972
5 - Volks - 1971
6 - Fuscão - 1970
7 - Fuscão - 1970
8 - Volks - 1970
9 - Volks - 1970
"U'- Kombi - 1970
11 - Volks - 1969
12 - Volks - 1969
13- Volks-1968 Vermelho

14 - Kombi - 1968 verde

15 - Kombi - 1968 Azul
.

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreite>
Fones: 6632 e 6359.

Florian6polis.

Azul Pavão
Azul Diamante

Vermelho
Verde

Vermelho
• Vermelho

Branco Lotus
Branca
Azul
Verde

RODOVIARIA EXPRESSO-

BRUSQUENSE S.A. Secretário da Fazenda do Estado (1962-1964,
.

Inspetor Fi<;Cal de Rendas Internas (1965-1966)
Membro da· Câmara Federal (1966-1968) ,

ADVOGADO E ECONOMISTA
.

Registros OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0128, C�0739, CPF .... ' 006645709. 'Escritório de advocacia E'Pec1 t
zeda em DIREITO TRIBUTARIO. I. Renda, IPI, ECM ��CLAMAÇOES - DEFES.AS -; RECURSOS. FUsO'TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS:Idos Ilhéus, 8 - Edif(cio Aplub - Conj.· 85/86, Fona: 4'�FloriençDOlis - SC. . I

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. Marechal Floriano Peixoto, 121

Fones: 2031 e 2327

Çriciúma Santa Catarina

.

Partidas de FLORIANÓPOLIS para
BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17,30 horas.

V'!a Tíjucas, Pôrto Belo, Itaperna, Camboriú
eItajaí,às07,30-10,()()'-1l,30-13,OO

. e 18,00 horas.
Nova Trenta,.às 07,00 � 13,00 e 18,OO'horas,

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
Florianópolis à Rio do Sul

às 04,30 - 10,00 e 16,30 horas
Rio do Sul à Flerianópolís

às 04,30 - 10,00 e 14,00 horas

DR. EUG[NIO· DOIN VIEIR

DRS. SADI LIMA e
UBIRAJARA DIAS !FALCÃO

.
- ADVOGADOS -

.

Cobranças Judiciais para Emprêsas, Causas Cívei�
Trabalhistas e Criminais

HORÁRIOS
De Criciúma para: - -

_
_ 1200 _

FLORIANÓPOLIS:. as 0,20 - 6,00 - 8,20
. 9,1,5 ,

.

. 15,00 - 19.00 - e C. Leito: as 3,30 horas ..

TUBARÃO: às O,2U - 6,OU - t$,LU - 9,15 - .12,00-
15.00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3,30

LAGUNA: ��(),�O - 8,20 - 18,00 :_ e Car�o LElito às
3.30 horas.

_

ARARANGUÃ: às z.oo - 12,30 - 14,30 - 17,00 - �9,1,ti.

- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito as

2.30 horas.
.

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO � OSÓRIO E
.

PORTO ALEGRE: às 1;15 - 7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.

Leito às 2,30 horas.

EMIl-RESA AUTO

VIACAO CATARINENSE

PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANOPOLIS

Rua Cei. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352
ESTREITO - FLORIANOPOLl8: ,

Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12,00; 18,00 horas.'
�ra B1umenau via BAL.Camboriú e Itajaí: 600; 7,30;8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;18,30; e 21,30 horas.

.

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,4S horas.
.

.

Para MAFRA - Via Corupá, São BENTO DO SUL e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas.·

.

Para Joinville DIRETO - 19,30 horas.
.

Para JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itajaí - Piçar
ras - Barra VelPa:5,30; 9,00; J3,30; 14,30; 16,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboríú e Itaja!: 5,00; 7,00;
11 ,00; 13,00 e 17,00 horas. .

Para São Francisco do Sul - 17,15 horas.
Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,qJ; 17,00
horas. ( e 19,00 horas. horário suplementar durante o.
verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as cidades supra mencionadas e serviço de redespacho
para todo o Brasil. (í)ferece também modernos.e confor
táveis ônibus para e,xecução. de viagens especiais paraqualquerparte do pals e extenor.· .

. fnformaçoes e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílio Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua
CeI: Pedro Demoro Fone 64-02.

.

DR. ALDO 'AVILA· DA 'lUl,
ADVOGADO

. CPF Ó01776628� .

.

.EdlUclo Praca XV. 10. and �. Sala 108

AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

OPALA OK - 4 marchas Special ...........• Todas as C�res
OPALA OK - 3 marchas Special ....••...... Todas as Cores

CORCEL OK - STAND - Cupê e 4 portas .. Todas as Cores

CORCEL OK - Luxo - Cupê e 4 portas
VOLKSWAGEN - 1500 -

................• Todas as Cores

VOLKSWAGEN - 1300 -, Todas as Cores

�OLKSWAGEN - Branco Lotus -

..........•... 1970/71
VOLl<SWAGEN - Vermelho - 1970

VOLKSWAGEN - Bege Claro - 1970

KOMBI - Verde Caribe - 1967

KOMBI - Branco Pérola - , 1969

KOMBI - Branco Lotus - 1970

JK - FNM - Branco Alpino 1970

I

IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
EM 0015 ENDEREÇoS: RUA'.FELIPE SCHMIDT, 85

.
- RUA JOÃO PINTO �O - FdNES 2717 e �7.65.,

REUNIDAS S.Aa-
A EMPRESA DE 'INTEGRAÇÃO

CATARINENSE
ONIBUS com PARTIDAS DIÁRIAS DE' FLORIANÓPOLIS·
!PARA: PORTO uNIÃO,passando por Balneário de Caril

boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha - JOIN
VILLE - Vila Dona Francisca -- Campo Alegre -

-São Bento do Sul - RLo Negrinho r- Mafra - Ca
noinhas e PORTO UNIAO.
As 19,30 horas.
Com CONEXÕES imediatas para PALMAS .

CLEVELÂNDIÁ'L· PATO BRANCO - FRANCIS
Cº BELTRÃO e CAÇADOR.

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Carnboriú � ltajaí - BLUMENAU .:.... Rio do Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novos
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim � ÇHAPECÓ -

São Carlos - Palmitos - Mondai e SSAO MIGUEL
DO OESTE.

.

As 19,00 horas.
PARA: LAGES passando por São José - Palhoça -' Santo

Amaro - Alfredo Wagner.- Bom Retíro=- Bocaí-
na do Sul e LAGES.

.

Às 5,00 - 13,JO e 21,00 horas.· .

PARA: ANITÁPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - Santo Amaro - Ran
cho Queimado e A>"IITAPOLIS.

'

Às 15,30 horas, menos aos domingos.
DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Está

do CATARIN5NSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos c- Erechirn e Irai, no Estado.do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA
NAENSE � CURITIBA e SÃO PAULO.

ONIBUS PARA: VIAGENS ESPECIAIS E EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercílío Luz

.

Tf;LEFONE 3727.

"GAR I�A lO I, RA O Ia, FEITA ·COM
MUITO AMOR','

IPIRANGA AUTOMÓVEIS

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCfuo LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

,
. ZYH-60 - 1250 Khz _. ondas medias
LAGUN.A.

OSMUNDO WANDERLEY D�
NOBREGA
(CPF - OOHs44209),

Pareceres eOonsuttas Jurídicas.

e A. SILVEIRA LENZI
(CPF - (01948329)

Ádvocacia de Ia. e 2a. Instâncià - Justiça do Trabalho.
Atendimento ao Interior

Escrltório: Praça'XV de Novembro, 31 - Conj. 362
Telefone' 25 II - Florianópolis

NÓS PÀGAMOS,MAIS PELO SEU CARRO.

AlVORADA VEICULOS
Comércio de Automóveis em ger.IÍ1
COMPRA - VENDA _. TROCA
Carros Inteiramente rwisados
-End. Rija João Pinto, �1

Fone 4291

Karmann-ghia - Bege •.•.........•.......••... 1969
Corcel Standard - 4 portas - Verde-tropical . . . . . . .. 1969
DKW-Belcar - Azul Crepúsculo 1962

Volkswagen - 1300 - Azul Diamante 1970/71
Volkswagen - Azul Metálico 1968

Volkswagen - A ui Real
' 1968

Volkswagen � Azul Pastel 1966

Volkswagen - Verde 1964
Kombi - Azul Diamante ......•........•........ 1961
('�rninh;'n "f"I-U:::\/Rnl I=T"

_ ... • .... ... 1958.

ADVOGADOS
PROF. W.l\LDEMIRO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROS REGIS
'PROF. MARIO CLfMACO DA SILVA
DR; RICARDO MAC·IEL CASCAES
DR� PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAIS
E TRABALHISTAS..

Ed. Jorge Daux - Conj. 4 (Sobreloja)
Rua dos IIh�us, '22 - fon�43·03
Expediente: das 9',30 às 1 1,30 e

'das 15 às 17,OQ hpras.
CPFs.: ,083; 36449, 000100491,002671129,
082606219 e 001943529,

,

S rao22FON:f1 1'41".

BANCA ESPECIALIZADA EM,
.

ASSUNTOS JURíDICOS
ADVOGADOS:
PROF.' HENRIQUE STODIECK
A. H. B.ULCÃO VIANA
ADERBAL G. DA ROSA.
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ

denciário, Comercial. Civil e Penal. Pareceres e acompa-
nhamento em Instância Superiores. .

EN D E R E Ç'O : Rua. Arcipreste Paiva sl«. Edifício Praça XV -

Conj. 305/306 - Tel, ·2246. CPFs: 002.627.499 -

006.64".:199 - 002.660.&69

MAJESTIC HOTEL
Rua Traj�no, 4 - Fone 217(1

�o centro comercial da cidade

o ESTADO

ANUNCIE

NOVACAP VErCULOS
R F(lIvin Arlll"r.i. h4J)_

Opala Verde Luxo 1970
Fuck 1300 1971
Rural Willys 1964
DKW Belcar S 1967
Corcel Cupê Luxo "........................................ 1969
Aero Willys Verde 1967
Kombi Verde 1966 ADVOGADOS

MA.RIO HOTEL·
'A tradição da hospedagem florianoPolltana

Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

A sua casa pode fic.ar tio bonita como aquela da revista
. <1e decorações, Basta revesti-la com

MARMOTEX

DR. EVllAStO CAON
OAB:SC 0165 .. CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
.
OAB'SC 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Con]. 5

Fones 4515 e 4219

Das 9 às 12' e' das 14 às 17 horas

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-lo .

Apartamentos - Suites- ráfio para estacionamento
bar musical.

.Telefone 3286.- 3638 - rede interna

Florianópolis - Oha de Santa Catarina.

.
informe-se naHIDREL, pelo fone 2.001, Rua Jerônimo

Coelho, 325 .

L��ar��!�L
o mais Central. da Capital do Esta�o

Sala de leitura - todos os quartos eom telefone

Rua Fetipe Schmidt, 9 - Florianópolis.·

SWENSON - PALA,CE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - 5Uites com

telefone, televisão e geladeira
.

. Estacionamento para SO veículos
_

COM AQUELE CAF� MATINAL
Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

EndereçO Telegráftco SWENSON - Florianópolis
.

Preços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
Aaora totalmente remodela.ío.
70 novos aptos. e 50 quartos. ,

Garapm e eStaciooamento para 100 veículos.
Amplo salão de estar com televisão. "

Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. P., 0-81 e 0-82
Fones 6230 e 6665.

.

Estreito - Florianópolis,

HOTEL

. RaVAL,
RUA JOIO "INTO _ 'ONY. ,.... a ...... I,.
I'L.OAIANOPOL.IS. SANTA CAT"fUNÀ - ." ..,"

.

APARTAMENTO' _ IUITC' ,

8U • JARDIM DE IN ..ERNO ."ULAO DE .co,,�mIJo" .....010 ',UVII"'O. OILADIIIA. AI (0,.01(10 ""
.

. ..0111'"40111(1"''''0 CINTIA&, .: U."",NOCI1...,. 1I(IITOItO ,,,.�
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SERGIO DE' CARVALHO
Endocrinologia

DR.

Curso de especialização' pela Pontífrca Uníversi
fade Católica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta
dual de Diabetes e Endocrinologia - GB.

OBESíDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREOIDE - ESTERILIDADI!E INFERtILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala
,36'- Ed. da Associação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 -:- Diariamente à partir das 12,30 horas. ,

ORA. LÉA S. DA NOVA
Ginecologia e Obstetricia

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi
cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas.

'

ORA. MOEMA OESJAROINS

CRM-SC 820 CPF 029727279

DOENÇAS DE SENHORAS
Com', Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido
res Públicos «Ernesta Dornelles» do Rio Grande do Sul.
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

Consultas di�riamente das '15 às 18 horas no Centro E

xecutivo Miguel Daux, Rua Anita Garibaldi esquina S�l
danha Marinho, 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 _;.

Florianópolis - SC, ...

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina

Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358
- Florianópolis -

I' Dr. Carlos Alberto Barbosa Pinto
CRM - 583.SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Clínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.

Consultório - Ed. APLUB - sala 76 - 70. andar.

DR. RODRIGO D"ECA. NEVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de espectalização de dois anos no Hospital das

Clínicas de SãoPaulo, .

Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas
- Nariz ..: Cicatrizes - Transplante de Cabelo. ,','

'

.

Atende no Hospit31 Governador Celso Ramos às terças
e quíntasvapôs às 15 horas.

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM
DOENÇAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
- Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling" ,

DEPILAÇÃO J

Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade I

de São Paulo.
CONSULTAS: Diâriamente, à partir das 15 horas ,.

CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício
Juheta - 20. andar - sala 205.,- Fone 4438.

DR. HENRIQUE JOSÉ FONTES
ClíNICA E CIRURGIA DE OLHOS

Curso de especialização no Hospital São Geraldo, Serviço do

Prof, Hilton Rocha - Belo Horizc.ite - M.G, -

Curso. de especialização no Instituto Penido Bu rnier -

Campinas - S,P,
Consultório: Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037

Atende diariamente com hora marcada de Za. à 6a, feira.das
15 às 19hs e aos sábados das 9 às 11 hs.

FLORIANÓPOLIS SANTA CATARINA

DR. EDMO B,ARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.

Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

DR., CLOVIS PRUDENCIO
.

.

-

.

CIRURGIÃO DENTISTA
eRO/SC - 315

Ortodontía ·(Correção de üentes)

Clínica Geral
(Pontes fixas e jaquetas de porcelana)

HORARIO
das 8 às 12 e das 14 às.19-'horas

Galeria Comasa -"'90. andar ;.. con]. 904
Florianópolis. ..

. .

_.

DR. RAUL F. KLEIN

CIRURGIÃO DENTISTA
Horário das 14 às 20 hs.

Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

I'

A VOZ' DA PROFECIA n
.

OUÇA ESTA VOZ QUE
ORIENTA E ,DÁ' CERTEZA

TRINDADE
1. fase de acabamento - 135 m2

2, fase de acabamento - 90 m2

3. fase de acabamento - 216 m2
>

BOM ABRIGO
1. em construção - 194 m2

ANDRADE RAMOS
R. Felipe Schmidt. 51 - Galeria Jaqueline - Loja-7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAMENTE

PALHOÇA (Ponte l rnaruü
1, pronta - 108 m2

POSSUIMOS OUTRAS CASAS EM NOSSA RELAÇÃO
APARTAMENTOS

LANÇAMENTO EDIFICIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA

.

· 1 apartamento por pavimento
3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro -

dependência de empregada - área de serviço - garagem.
· atenção pi acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até o teto - piso paviflex

LANÇAMENTO EDIFICIO CESAR SEARA
EXCELENTE ACABAMENTO - ENTREGA FEVEREIRO

. - 73
'

3 dormitórios - sala - copa-cozinha - 2 banheiros -

dependência de empregada - garagem - todos de frente -

armários embutidos - azulejo decorado até o teto - synteko
- play-ground - jardim e churrasqueira - .peitoris em

mármore.

DIVERSOS· APARTAMENTOS INCLUsiVE COM
PEQUENA ENTRADA
, diversos terrenos
, salas para comércio
, granja
, fazenda

.PRAIA DE PALMAS
LOTEAMENTO
· excelente praia - ainda sem residências
, preços especiais de lançamento
EXCELENTE PLANO À SUA DISPOSiÇÃO
· Co�stru írnos casas a seu gosto - Trindade
· Totalmente financiadas, inclusive terreno
, Comece a pagar, somente após receber as chaves.

SE VOCe PRETENDE CONSTRUI� PROCURE-NO�
,

UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ
DE TUDO PARA VOCe, CONHEÇA NOSSOS PRj:ÇOS.

IMO B,ILlÁ'RIA

CASAS SEM HABITE-SE

,

RESIDÊNCIAS E LOTES
LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados no,

.JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e drena-
.

gem pluvial.
DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37 - Fone 2981.

Você vai descobrir que é muito meJhor
_ CQmprar

'MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO na HIDREL

HrDREL: R: Jerônimo. Coelho, 325, FOJ)e 2.0011

ANUNCIE EM

FPOLIS. - Rádio Santa Catarina
.

Sábados às 19,30 horas.
BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.

Domingos às 13,00 horas.
CAÇAPOR - Rádio Difusora Caçanjuré

Domingos U 8,30 horas.
.

CRICIUMA - Rádio Eldorado
.
Sábados (ls 18,45 horas.

HERVAL D'OESTE - Rádio Herv'al d'Oeste

Domingos às 19,30 horas. ,

INDAIAL - Rádio Oube de Indaial
iDomingo às 12,30 horas.s,

ITAJAr - Rádio Dífusora Vale do Itajaf
.

Sábados às 15,30 horas.
t

JARAGUÁ 00 SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.
Sábados às 16,Q5 horas.

�.

JOAÇABA .; Rádio Soe. Catarinerise de Joaçaba
Sábados às 17,30 horas.

LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna
Têrças-Feiras às 8,30 horas.

LAGES - Rádio Oube de Lages
Domingos às 13,00 horas.

PAL�ITOS - Rádio Entre Rios Ltda.

Domingos às 11,00 horas:'
RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro

Domingos às 13,05 horas.
S_ JOÃO BATISTA - Rádio Oube

São João Batista Ltda.
� ,

Domingos às 12;30 horas, ..

S. MIGUEL D'OESTE .: Rádio Colméia de
São M,igu�l d 'Oeste

.

Domingos às 13,00 horas.
S: FRANCISCO 00 SUL - Rádio Difusora

Sábados às 12,45 horas.
TUBARÃO - Rádio Santa Catarina

Sábados às 15,00 horas.
XAXIM - Rádio Cunura de Xaxrm Ltda.

,

Sábados às 11,00 horas.
XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda,

Domingos às 7,15 horas.
-, CUPOM DE INSCRIçÃO

Pe�lhe inscrever-me, sem qualquer compromisso. de
'

minha parte, no Curso gratuito de 20 liçoes. ,

Nome _ .••••• __ • __ •• _ .• - •• _ .. _ ,••••• , •••••••• ;•••••••• ,

�Rua , •••.. _ _ ••__•••.• _ ••. _ ...•.•._. __ .
N••••••••••••••: ••••••• ,

Cidade - -.- •••• - _ __•••••• Estado••••• _ _ ••••••••••••••

.Recorte êste cupom e envie-o à Voz da
'

Profecia, Caixa PostaI 1189 ZC-OO, 20_000
, .

Rio de Janeiro GUANABARA

Rua Conselheiro Mafra, 28 - Fone 31 ..17

Hotel Royal
No andar nobre do Hotel Royal nas Su .-tes Presidenciais, estão

hospedados S. Excia, o sr. Embaixador da Bélgica, Sra. e comitiva. t:
anfitrião o Governo do Estado de Santa Catarina.

I.

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA'.
��------------------------�rr--------------------------,

..----.��--..���--------------------..

O ESTADO
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Opala Luxo - Vermelho Monze ...................•.................... ,'
.

Opala Std - Branco Polar
.

Opala Luxo - Branco Polar ","
.

• Opala LuxStd - Verde Musco
.

Opala Luxo - Bege Esporte .......•.................•................... '.'
.

EDIFíCIO SANTOS DUMONT
CR$ 350,00

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de

prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED.. SALDANHA DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO -

ED. TANGARÁ - ED. MURICI - ED. DOM. IGNÁCIO - ED.
I ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE

LACERDA'
- Para informações e vendas A Vencedora de Apar

tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1-
andar - Fones 23-33-53, 24-14-88: 24-14-91, 24-14-93 e

24-44-62 - Curitiba.
Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados, do-'

mingos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianópolis
á R. Deputado Edú Vieira, 24 - Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo.' ;,

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém

diqriamente uma linha de ônibus entre Rio do

Sul-Florianópolis, via Blumenau-Itajaf.
Saída de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em

''Blumenau, 10h 45m em Itajaí, J 1 horas em Balneário
" irnboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m.

,

Sarda de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneário
Camboriú às 20 horas, 20h15m em Itajaí, 21h10m em

Blumenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas, Esta nova

linha da Riosulense é servida com o que há de mais moderno
em transporte coletivo de passageiros. São ônibus Mercedes,

Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerias
,Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos de

conforto', luxo e segurança, garantindo viagens aqradáveis e

pontuais.

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Florianópolis para:
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50,8,20,9,30,11,00,12,00,13,50,14,30,15,10,16,00,
16,20, 17,00, 17,30, 18,00, 18,20, 18,40, 20,30 e 22,10
período escolar,

, Domingos e Feriados:

6,50,8,20,10,00,12,00,12,40,13,50, 14,30,16,20,17,00,
17,40,18,00,19,20,19,45,20,00, 20,30e 21,00,

CALDAS DA IMPERATRIZ: Diariamente às 8,20 e 16,20.

QUEÇABA: +Dias Úteis: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12,40
e 18,00.

Atende escursões ti qualquer parte do Brasil.

Endereço: Praça da Bandeira - Florianópol is - SC,

SIGA ESTA SETA.
VOCEVAI

. ENCONTRAR
\ OMELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTIA.
D�partamento de�íc?ulos Usac!os' .

do seu Concesslonano de ·Qualidade'

EMPRÊSA
SANTO ANJO DA GUARDA

HORÃRIOS - PARTIDASDE FLORIÂNOPOl-lS
a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -

20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas,

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00
- 22,00,

a Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 14.45 - 17,30-
20,00 - 22,00 - 24,00.

a Imaruí: 14,45,

a Imbituba: 6,30 - 7.00 - 10,00 -14,00 -17,00 -17,15
-18,00,

. a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17,00 -

18,00 - 20,00 - 22,00,

a Lauro Muller: 6,00 � 14,30,
e

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8.30 - 10,00 - 12,00 - 13,00-
14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20.00 - 22,00 - 24,00.

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 -12,00 - 17,30 - 20,00-
.22,00.

�----------------------------�-----------

JOALHERIA E OTICA SI LVESTRE

O maior sortimento de jóias e

relógios, Especializada no

aviamento da receita do seu

oculista. Rua João Pessoa, 16 .:
Criciuma - SC .

..----------�---===---------------------,--�------...

..------------------------------------------ �--------__---- �__u

KREMER & C,IA LTDA

,II.afiar
HOEPCKE VEICULaS S/A

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz - São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schramm 976 - Estreito - Fpolis - SC
fone 6583

Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jan�
Ias venezianas: Tino vidro e acabamentos de madeiras em geral. Soalhos, tacos el
parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com

dentes de VfDIAS. A única na praça Kremer & Cia. Ltda. agora revendendo os

famoso� produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualquer bitola.

CULTURA

a melhor

programação

j

Volkswagen Variant - Branco Lotus ..

' .' ..

Volkswagen Variant - Branco Lotus _
.

Volkswagen Variant - Azul Cobaldo
.

Volkswagen - Vermelho Cereja .......•.. :
.

V61kswagen - Branco Lotus ;
"."

.

Volkswagen 4 portas - Bege Gobi
.

Vol kswagen 4 portas - Branco Lotus .'
.

Volkswagen - Vermelho Grená � , .

Volkswagen - Turques a :
.

Kbrmanghia - Branco Lotus
.

Chevrolet Caminhão - Verde e Gelo .'
.

Chevrolet Caminhão - Verde Prado
.

Ford Caminhão - Mar'fin Azul �
.

Ford Caminhão - Verde
.

.

C. ..

6E
Galaxle - Inza ······················

. 64
Simca - Marrom 2 Tons ' :

,

6e
Dodge Camionet - Azul Universal. . . • . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. -
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TE LE FONE VENDE-SF
Tratar com Rogério pelo telefone 4154, no horário
comercial.

Ao Menino Jesus de Praga, agradeço uma graça alcançada.
,

Z.R.M.

VANDA DE SOUZA SALtES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL
'Pelo presente Edital fica intimado para pagar no prazo legal, o título

-

que se acha em Cartório para protesto o Senhor:

WALDEMAR OSMAR HER'MANN

Florianópolis,21 de Agosto de 1972
. OFICIAL MAIOR

CONSULTÓRIO ODONTOLÓGICO
ALUGA-SE

Aluga-se um Consultório Dentário, com Raio X. Tratar à r. Tenente

Silveira, 21 - sala 106, das 16 às 18 horas.

VENDE·-SE
Um lote de terra em Balneário Camboriú, à rua 1950 esq. com

Avenida do Estado, O preço é barbada mesmo.

Tratar com Sardá na Redação deste Jornal às 9 ou, 17 horas.
.....-.--_._--- ... - ..._--�---------�

VENDE-SE
UMA CASA BEM SITUADA, PRÓXIMO AO LOTEAMENTOr
HESTODIK Á RUA JAIRO CALADO No. 24, BAIR'RO

AGRONÔMICA, PREÇO DE OCASIÃO, CR$ 35.000,00 EM

CONDiÇÕES A TRATAR COM AN�SIO CYSNE, TRIBUNAL DE

JUSTiÇA.

HOTEL VENDE-SE
Vende-se o Dimas Hotel com 35 quartos, 50 camas, cozinha

completa, salão de refeições, etc.
Tratar à r. Conselheiro Mafra, 45 - Centro - Fpolis.

MINISTÉRIO DA EDUCACÃO E CULTURA
ESCOLA TÉCNICA FEDÉRAL DE SANTA

CATARINA
Serviço de Integração Escola-Empresa

A ETEFESC através do SERVICO DE INTEGRAÇÃO
ESCOLA-EMPRESA, convoca os 'alunos do 40. ano de
Edificações interessados em estágio, a comparecerem na sala
do SI E-E, na referida Escola, rio período 'das 18,30 hs às
21,30 hs do dia 23 de agosto, a fim de proceder o exame de

��.
'

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
ESCOLA TÉCNICA FEDERAL DE SANTA

CATARINA

Serviço de Integração Escola-Empresa

A ETEFESC, através do SERVICO DE INTEGRACÃO
ESCOLA-EMPRESA, solicita dos 'Senhores alunos do' 40.
a no de Edificações que já estejam cumprindo estágio
obrigatório, comuniquem-se com o SI E-E fornecendo o

endereço completo da Empresa, à qual estejarnestaqiando.

SINDICATO DOS TRABALHADORES
NA INDÚSTRIA

DE FIACÃO TECELAGÊM DE FLORIANÓPOLIS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O presidente do Sindicato dos Trabalhadores na I ndústria de Fiação
e Tecelagem de Florianópolis, abaixo assinado, no uso de suas

atribuições estatutária e, de conformidade com o que precetua 9
Decreto-Lei no. 229, de 28 de fevereiro de 1967, vem por
intermédio deste, convocar a todos os associados e empregados da

ca tego r i a profissional específica, para uma assembléia geral
extraordinária, a realizar-se no dia 26 de outubro do corrente ano,

em sua sede social, sita à rua Tenente Silveira, no, 76, nesta Capital
em primeira Convocação às 13,30 horas, com 2/3 (dois terços) dos
associados do Sindicato, e em segunda convocação, às 16,30 horas,
com 1/3 (um terço) dos mesmos, a fim de deliberarem sobre a

seguinte:
ORDEM DO DIA

10. - Convenção ou Acordo 'Coletivo de trabalho corn a

Empresa da Categoria.
.

20. - Outorga de poderes ao Sindicato Suscitante para a

instalação de Dissídio Coletivo. Florianópolis 18 de agosto de 1972

Florianópolis, 18 de agosto de 1972

Pedro I liseu da Silva
Presidente do Sindicato

_._--'--

A família do falecido
AGRADECIMENTO

CÃNDIDO MELLO,
agradece sensibilizada aos médicos, enfermeiros" funcionários do

Hospital. Celso Ramos, pela dedicação fi carinho que dispensaram
durante sua enfermidade.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 72/643

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de fir-
,

mas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto
--------

GE'--15/12/69-8.755, até às 15 horas do dia 11 de Setembro de ALIANÇA RENOVADORA NACIONÁL
1.972, para fornecimento de IMPRESSÃO EM OFF SET, destinado DIRETÓRIO MUNICIPAL DE FLORIANÓPOLIS
ao DEPARTAMENTO AUTONOMO DE TURISMO' EDITAL DE CONVOCACÃO DE

O E ditai encontra-se afixado na sede do Departamento Central -'

de .Cornpras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde CONVENCAO MUNICIPAL
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de O Presidente da Co'missão Executiva do Diretório Munici·

Edital. pai da ALIANÇA RENOVADORA.NACIONAL - ARENA - do
Município de Florianópolis, do Estado de Santa Catarina, na forma
da legislação eleitoral vigente, convoca os senhores membros do Di.
retório- Municipal, vereadores, Deputados e Senadores do Partido
co� domicflio Eleitoral do _Município e os Elelegados à Convenção
RegIOnal para a CONVENÇAO MUNICIPAL, a realizar-se no dia 26
de agosto do corrente ano de 1972, na sede do Partido, às 20,00
horas, nesta cidade, para as deliberações segumtes:

ORDEM DO DIA
Escolha de Candidatos do Partido a Vereadores à Câmara

Municipal, para as eleições do dia 15 de novembro de 1972.
Florianópolis; 16 de agosto de 1972.

ALIANÇA FRANCESA

A TE N C -A O
Em Floriané polis um escritório de Cobranças

'I'cobranças Simples
e b.urídica

TOlT!e nota ao nome - COBREX - COBRANÇAS E REPRESEN

TAÇÕES I; SERViÇOS EM GERAL' - Rua Tiradentes no. 9 sala 4

Filiada a Federação do Comércio de Santa Catarina.

ORGANIZAÇÃO IDEAL LTDA.
R. João Pessoa, 14

Biguaçu - SC.

.Registros de firmas, impostos de renda, fotocópias, requerimentos.
Plastifica-se documentos,

Luiz Renato Ramos Petry - Diretor.
._ ... _ ..._------�-�_.

AULA PAHYlCULAR
.

-

Dá-se au Ia para colegiais. .

Tratar pela manhã, de 8 às iO,30 hs., à rua Elesbão Pinto da

Luz, 288 - JARDIM ATLÂNTICO - Barreiros; à tarde, de 14 às 16

horas, à rua Feliciano Nunes Pires, 26 - CENTRO - com a Profa.
LÚCIA.

'

MISSA DE 70. DIA
Viúva e filhos do inesquecível

CÂNDIDO MELLO,
convidam parentes e pessoas amigas para a missa de 70. dia, que será
celebrada quarta-feira, (dia 23/08/72), na Igreja de Santo Antônio,
às 18,15 horas. Antecipadamente agradecem aos que comparecerem
a este ato religioso.

APRENDA FRANCES

Modem') Método Audio-Visual

MANHÃ - Cu rso I ntensivo, Terças, Quartas e

Quintas-Feiras das 9h30min às 10h30mih.

TARDE - Tercas e Quintas-Feiras, das 16 às
17 horas.

' .

N O I T E Terças e Quintas-Feiras, das
19h30min às 20h30min.

I nício dia 16 de agosto

Rua João Pinto, 35

ADVDGADOS

ASSOCIAÇÃO DE PAIS E AMIGOS DOS
EXCEPCIONAIS DE FLORIANOPOLlS

- CONVOCAÇÃO -

�,,-'--_,..-------------------
O abaixo-assinado, dando cumprimento ao Art. 80., Capítulo

III, dos estatutos, convoca os associados da APAE de Florianópolis
par-a a 'Assembléia Geral Ordinária, a realizar-se rio dia 27-8-72, às 9

horas, na sede da Fundação Catarinense dê Educação Especial, na

rua Frei Caneca - 145, com a seguinte ordem do dia:

a) - Leitura e aprovação do Relatório referente ao ano de
1971

b) - Aprovação das contas relativas ao mesmo período
c) - Eleicão da nova Diretoria para o biênio 72/74

'Florianópolis, 18 de agostb de 1972
MANOEL B. FEIJÓ

Presidente

Presidenteda Comissão
Executiva Municipal.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PRECOS No. 72/642

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de fir:
mas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto
GE-15/12/69-8.755, até às 15 horas 'do dia 12 de setembro de
1.972, para o fornecimento de IMPRESSÃO EM OFF SET destina.
do ao DEPARTAMEI\tTO AUTÔNOMO DE TURISMO.

r

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central
de Compras, à Avenida JY1auro Ramos no. 212, Florianópotis, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de
Edital.

Florianópolis, 21 de Agosto de 1972.
JOÃO JORGE DE L-IMA

Diretor Geral

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira Nacional de Habilitação pertencente 'ao

sr. José Vieira,

Florianópolis, 21 de Agosto de 1972.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

I ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS

COMPANHIA CATARINENSE DE
ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN

AV I SO
EDITAIS

TOMADAS DE PREÇO Nos. 031 e 032/72

A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - CASAN

=, sociedade de economia mista, C.G.C. MF No. 82.508.433/001,
estabelecida à Rua dos Ilhéus No. 8, 20. andar, Edifício -

"APLUB", comunica que se encontram à disposição dos

interessados, no endereço acima referido, os elementos das Tomadas
de Preço Nos. 031 - 032/72 destinadas à aquisição de material de
Ferro Fundido e P.V.C. rfgido respectivamente, para as Redes de

Distribuição do Sistema de Abastecimento D'Água de Canoinhas -

S.C.
Os Editais encontram-se afixados na sala de recepção da

CASAN, local onde deverão ser apresentadas as propostas, até às
15:00 (quinze) e 16:00 (dezesseis) horas do dia 06 de setembro de
1972.

Florianópolis, 16 de agosto de 1972
A DIRETORIA

CONJ)JNTO
RESIDENCIAL

ALV'ES DE BRITO
o DOM de bem morar

- LIVING

3 - DORMITÓRIOS
- BANHEIRO
- COPA-COZINHA
- DEP.COMP. DE SERViÇO
- GARAISE OPCIONAL

P4R4 SI MUD4R

LDCALIZAç::Ao

MESES 'ABA '4D4B'

E A ALEGRIA DE MORAR NUM EDIFfcw' DE SONHO, TÃO
ADMIRAVELMENTE LOCALIZADO, ESTÁ AO SEU ALCANCE.,

O EDIFICIO *NÃO SERÁ CONSTRUíDO; *SERÁ ENTREGUE DENTRO DE

2 MESES:

E VOCÊ JÁ PENSOU EM SE DESPEDIR DOS SEUS VIZINHOS? NA SUA

MUDANÇA? QUE TRABALHÃO VOCÊ VAI TER, HEIN?

IMAGINE Só, VOCÊ TEM APENAS 2 MESES PARA FAZER TUDO ISTO!

QUE FELICIDADE A SUA! AGORA, SE VOCÊ NÃO SE APRESSAR NÓS
ACABAREMOS VENDENDO O "SEU" APARTAMENTO; VEJA só: RESTAM
APENAS 10 UNIDADES

L.U�......____.
� ,

R UA': � A LVES DE BRITO

;nin
<{
>
;,

<{

u.
o
CD

/

TIRE A DÚVIDA AGOBA
MESMO, FAÇA UIV!A VISI
TA AO LOCAL E VENHA
CORRENDO FALAR C�
NOSCO OU TELEFONE PA·
RA 34-50 ou 35-26.

/
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Cantando peças tradicionais dó cancioneiro

popular, como João Valentão de Dorival
Cayrni, uma' canção langorosa de Roberto Car
los, ou colocando toda a sua alma no "Charles
Anjo 45", de Jorge Ben, Gal Costa estará a todo

vapor hoje às 21 horas no Teatro Alvaro de
Carvalho.

.
Desde o rico folclore baiano até as canções

ágeis e ligeiras do tropicalismo, Gal fará uma

rápida incursão às origens, mas também diversi
ficará seu repertório, cantando Roberto Carlos,
Capinam e Jorge Ben - apenas para citar os

compositores mais conhecidos. Além do mano

Caetano, é claro, de quem ela cantará Dois e

Dois são Cinco e Maria, Maria.

blico com a mesma capacidade persuasiva de
uma sessão de hipnose.

Ao própria Gal reconhece essa 'evolução na

sua carreira:

- Eu mudei muito. Antigamente, quando eu

subia num palco não conseguia me libertar do
medo. Ficava contraída, as mãos crispadas. A
introversão é o maior defeito que uma cantora

popular pode ter. Hoje eu encontrei a mim mes

ma e sei enfrentar o público quase com a mes

ma naturalidade com que pratico os atos mais
triviais da existência: como ir a praia, por exem
pIo.

Além de cantar divinamente, Gal cultiva dois

pecadinhos genuinamente baianos, facilmente

perdoáveis: é vaidosa e "extremamente pregui
çosa". Estes dois pecados capitais perdem a sua

conotação de agravo quando exercitados por es
ta baiana dengosa. Eles já fazem parte de sua

personna" e são certamente o condimento e o

molho de sua vida e de sua arte.

: Quy1;p. conheceu a Gal de 1969, quando es

tõurouna praça cantando o Trio Elétrico, terá a

oportunidade de ouvir agora a cantora mais
amadurecida dominando o seu ofício com uma

habilidade única. A Gal de agora está mais des
contraída, mais livre em ceria.Iarrefiatando pú-

.--;, � .

__

(

berg, autor e crítico musi

cal falava das delícias que
Velma Richter havia pro

porcionado à platéia, com
sua performance.

Se pudesse, Gal Costa estaria sempre na

praia; .

-E onde eu rejuvenesço e cultivo convenien
temente a minha preguiça. A. Bahia é o meu

grande amor porque lá sinto o cheiro do mar.

Tenho planos de um dia retornar e jamais sair
de lá.

Já a vaidade de Gal é estranhamente ambiva
lente. Há horas em que ela sente uma vontade
incontida de "comprar coisas e curtir uma "rou

pa legal". Noutras ocasiões ela sente uma neces

sidade absoluta de ficar "desligada", nem um

pouco preocupada com a materialidade das coi
sas. Nessas horas ela prefere ficar relaxada, "só
comigo mesmo" .

Gal Costa ainda não se considera uma canto
ra no apogeu. Sua vida artística é uma eterna
busca e "nada teria sentido se assim não fosse".
Mas ela não sabe esconder que atravessa uma

fase brilhante; em qU€ todos os fluidos estão a

favor. Vencidas as barreiras do relacionamento

"público-artista:' tudo ficou rnais.fácil; , ,,...�, _,

- A gente herda uma porção de preconceitos
depois de uma infância vivida num ambiente
místico e restritivo. Quando a gente consegue
romper essas barreiras começa a ver tudo de
outro jeito, sem grilos e sem problemas.

Atualmente, além de cantar, Gal acalenta um
projeto de grande responsabilidade: quer ter um
filho. E haverá de criá-lo livre desses preconcei
tos que a atormentaram

Para Gal, a ex-menina tímida da: Bahia, "o'
amor é muito importante".
=.Tudo o que faço na vida é com amor. Sou

naturalmente possessiva e isto sempre me preju
dica um pouco. Sou ciumenta e luto para me

modificar.

A Bahia é o lugar que ela ama e por isso
identificará Florianópolis nesse seu amor. A ir

reverência, a vaidade e o langor da Bahia pare
cem ser atributos gêmeos da alma florianopolí-
tana.

'

,

Aqui ela encontrará um motivo a mais para
cantar, Num ambiente como o que ela gosta a

sua arte encontrará certamente estímulos super
lativos. E cantar, para Gal, é uma necessidade
interior.

- Desde menina que queria ser cantora. Por
isso vou cantar para sempre. (Gal)

o que Gal vai cantar
1. Sua Estupidez - (Roberto Carlos).
2. Détalhes - (Roberto Carlos).
3. Dois e dois são cinco -

(Caetano Veloso)
4. Antonico - (Ismael Silva)
5. Fruta Cogoia - (Folclore baiano)
6. Vapor Barato - (Wally Salormoon e

Carlos Pinto)
7. Dê um ralé - (Morais e Gaivão)
8. Charles Anjo 45 - (Jorge Ben)
9. Luz do Sol- (Wally Salormoon e

Carlos Pinto)
10. Perda Negra - (Luiz Melodia)
11. A Morte - (Gilberto Gil)
12. Maria, Maria - (Caetano Veloso
e Capinam)'
13. João Valentão - (Dorival Caymi)

. 14. Fria Claridade - (João deMello)
15. Mal Secreto - (Macalé e

Wally Salormoon)
,

16. Vale quanto pesa - (Luiz Melodia)
17. Meu Moreno -:- (Assis Valente).

o ESTADO - 22 deAgosto d� 1972
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mãe, passando a fazer par- pode tocar classicamente,
te mais ativa de sua famí- enquanto que a Sonata de

lia, onde todos fazem mú- Prokofiev mostra que ela

sica. Aos treze anos estre- pode tocar poderosamen
ou como solista da Orques- te. Um debut muito auspi
tra Sinfônica Brasileira, cioso". Em Washington,
executando o.Concerto em .. Charles Crowder., do. Was-

Depois, de brilhante

apresentação no Camegie
Hall de Nova York, quan
do arrancou os maiores

aplausos da crítica especia
lizada e ganhou colunas no

severo e exigente New

York Times, Vehna Rich

ter voltou a tocar no Álva
ro de Carvalho, local que
lhe serviu de berço às pri
meiras aparições públicas.

Voltando a Florianópo
lis, sua cidade natal, princi
palmente para rever famili

.ares e descançar, 'Velma
'Richter sentiu-se entusias

mada com a Orquestra de

Câmara da Universidade
Federal de Santa Catarina,
constituída, também, de

alguns elementos da antiga
Sinfônica Juvenil, da qual
participou, resolvendo

atender ao convite que lhe

fazia a O.C.U.F.S.C. e rea

lizar um concerto consti-
I tuído de duas partes - um

recital com obras de Be

ethoven, Chopin e Proko

fiev e um concerto, acom

panhada da Orquestra de

Câmara, com. o Concerto

no. 1 de Bach, para piano
e Orquestra, sob a regência
do Maestro Hélio Teixeira

Rosa.

Velma Richter nasceu

em Florianópolis e come

çou seus estudos de piano
sob a orientação de sua

Fá Menor, de Bach, conso
lidando as previsões de que
viria a ser uma grande ar

tista,

Alguns, anos depois gra

duou-se com distinção no

Conservatório Brasileiro de

Música do Rio de Janeiro,
ganhando dois prêmios im
portantes: o Prêmio Cho

pin e o Prêmio Lorenzo

Fernandez. Foi então estu

dar com o professor Geor
ge Wasserman, filho de fa

moso escritor australiano,
Jacob Wasserman. Mais

tarde, continuou a aperfei
çoar-se com o grande pia
nista 'polonês Alexander

Sienkerwicz, membro de

júri do Concurso Interna

'cíonal de Piano de Mos

cou.

Em 1968, a jovem pia
nista recebeu duas bolsas

de estudo: uma para a Ro

mênia e outra para os Esta

dos Unidos. Optou pela
América do Norte e come

çou irndiatamente a estu
dar com grandes mestres,
entre eles o famoso Bruno

Eisner. No ano seguinte,
em 1969, fazia sua estréia

em palcos americanos,
apresentando-se no Town

Hall de Nova York, entu
siasmando o crítico Rober

to T. Jones, do New York

Times, que escreveu na

ocasião: "Miss Richter é

jovem e muito musical. Ela

faz música. Especialmente
em Chopin. A Sonata de

Beethoven provou que ela

hington Post, também

abria sua coluna com gran

des elogios ao recital, en

quanto Herbert- Kupfer-

Em outubro de 1971

chegou a vez de Velma en

frentar um monstro sagra

do, onde somente pisam os

maiores artistas do mundo:
o Carnegie Hall, de Nova

York, fazendo-o de uma

maneira extraodinária, que
consagrou-a definitivamen
te perante a platéia ameri

cana. No dia' seguinte, os

maiores críticos, dessa vez

completamente vencidos

pelo extraordinário talento
da jovem artista, iniciavam
suas colunas especializadas
aplaudindo entusiastica

mente a apresentação da

noite anterior. Novamente

o exigente New York Ti

mes se manifestava em co

luna inteira, enquanto que
o Brazil Herald, o Washin

gton Post e a Musical Amé

rica manifestavam sua opi
nião, aplaudindo a apari
ção de uma nova grande
pianista, e o OPC Bulletin

terminava sua apreciação
dizendo que uma coisa ra

ra havia acontecido: a pla
téia ovacionara de pé.

II

Com um repertório on

de se incluem os principais
concertos para piano e or

questra, Velma Richter já
tem outros compromissos
marcados em grandes tea

tros e amanhã mesmo de

verá retomar ao Rio de Ja

neiro, e, de lá, a Nova

_ York, deixando-nos com a

certeza. absoluta de que o

mundo inteiro ainda se

curvará ao seu extraordiná
rio talento.
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Se o senhor, casualmr '+0, encontrá-los, não esqueça,

por favor, de falar-lhes a meu respeito. De dizer alguma
coisa a meu favor. É que eu fui indiferente a eles. Aos

dois. Ao Miguel Bem. Ao MiguelMal. Com ambos, fui de
uma frieza realmente desumana. Nem fui homem. Fui
um lobo" Pior que lobo, uma estátua. Fria e lítica.

Ah, sim, já ia esquecendo: é muito diftcil
distingui-los, assim, I à primeira vista. �áis que difícil,
impossível. É que são absolutamente iguais. Miguel Bem
e MiguelMal têm o cimo do crâneo calvo, nítida clareira

que ameaça depredar toda a 'cabeça. Mas a barba, muito

escura, é tão frequente, que mesmo bem escanhoados

como costumam estar, um borrão azulado é a cor

dominante de suas caras gordas.
Primeiro, conheci Miguel Bem. Foi numa tarde de

sábado, era 'outono, e eu sentara sob a Figueira para ler

jornal. E olhar os tipos humanos. Alguns de passos

rápidos, como em busca do tempo. Outros, lerdos,
deixando-o fluir. Ele chegou, então. Para ser exato, nem

sei se chegou. Parece-me que seria mais correto dizer que

já estava ali. No meu banco.

Acendi .seu cigarro, pois me pedira fósforo. Em

seguida, contou-me isto. Que tinha cinquenta anos e

havia trinta estava casado e também havia trinta

trabalhava no comércio. Era dono de um armazém de

secos e molhados. Nunca fora uma casa forte. O

suficiente, todavia, para tirar o sustento e educar os

cinco filhos com certa dignidade.

Miguel bem e o' Miguel mal

1
'I
IiiI

I

II
I

I

Sua mulher, Irene, foi seu único leito. Nunca bebera e

nunca jogara, pois sempre vira o álcool e o jogá muito

vizinhos à queda de caráter. Bastante religioso, nunca
relaxara, durante toda a vida, com seus compromissos
espirituais. E na profissão vivera um grande drama, pois
sempre procurou reduzir, seu ganho ao mínimo,
porquanto não permitira que nele residisse parcela
alguma do processo de encarecimento dos bens. Tinha Q

pudor do lucro.
Por nunca ter falado uma inverdade e por jamais ter

sido omisso na verdade, perdera os grandes, amigos.
Limitara os seus gastos pessoais ao mínimo a fim de à

familia oferecer o melhor. À [amilia e aos pobres, pois'
sem que ninguém soubesse, metade do que ganhava dava

, aos pedintes. Com ele próprio, somente a despesa de

alguns cigarros diários. Seus únicos momentos

perdulários.
E, disse-me ele, certa noite de verão, sentara à

Figueira. Somente para tomar uma fresca e olhar as

gentes. Subitamente, sentiu alguém ao seu lado. E foi
invadido pela mais inenarrável sensação de terror, eis que
o desconhecido, embora escurecido pela sombra de um

ramo da Figueira, mais 'que igual a ele, era ele próprio.
As mesmas mãos, os mesmos gestos, a, mesma, voz. Os

mesmos dentes miúdos.
Eu me chamo Miguel, disse-lhe o estranho, sorrindo.

E sempre fui tomado pela absoluta certeza de quç um

dia encontraria meu sósia. De que, em algum lugar, tu

existias. Eu te procurei pelos mais longínquos poises.
Nas mais esquecidas cidades. Nos mais pobres vilarejos. E
hoje, finalmente, te encontro. Dou contigo quando já
não acreditava encontrar-te. Tenho os pés inchados das

grandes caminhadas.
E entrou em detalhes a seu respeito. Que passara a

vida junto aos melho. es vinhos, às mais raras iguarias.,
Que realmente dormira com as mil mulheres que
Salomão deixou. Que o seu passado era uma sucessão: de
gozos. Tinha as .visceras cansadas de tanto prazer.
'Brindara os seus olhos com as mais inusitadas paisagens.
Conhecera os mais finos perfumes nos mais belos colos.
E que ouvira a acorde não soado.

Miguel Bem, a pedido de Mal, narrou como vivera.

Que tinha os pés inchados das curtas caminhadas. Trinta
'anos dentro da pequena área da sua modesta casa de

secos e molhados. Que não amara alguém se não Irene.

Que tinha oferecido, em holocausto, os seus tímpanos às

lamúrias, aos ais, ao' choro da desdita. Que o seupaladar
se contentara com o sabor milenar do pão pobre. E que'
conhecera o miasma nas camas urinadas e podres dos

mendigos que sustentava MiguelMal riu. Bem deixou a

Figueira, sequer olhou para trás. Mais ainda ouviu as

gargalhadas do sósia.

Ele, Miguel Bem, contou-me isto, chorando. Seus

olhos grandes, bovinos, passeavam na minha, face,
procurando um trejeito amigo, uma atitude fraterna,
uma palavra irmã. Miguel Bem desejava que dissesse que,

ele estava certo, sempre esteve certo, que o caminho dos
espinhos é o caminho do bem. Eu, mudo. Lítico. Uma
estátua. E Bem Sé foi. Só. Mãos nos bolsos: olhando o

chão.
Dias depois, encontrei Miguel Mal. De maneira

idêntica. Pediu-me um fósforo, acendi-lhe o cigarro.
Pensando tratar-se de Miguel Bem, eu já ensaiava uma

palavra amiga, um gesto de concàrdia. Mas, súbito,
percebi meu engano. Seus olhos riam, as narinas

tremelicavam, feito ventas taurinas. E me contou que
encontrara Miguel Bem, de quem rira muito, ainda ria,
impossível parar. E contou sua vida farta, seu passado de

prazeres, seus gozos. Mas, e isto é muito estranho, divisei
nos seus olhos bovinos a mesma súplica de um gesto
amigo, o mesmo apelo de concordância. Mas permaneci
lítico. Mudo: Suas gargalhadas feneceram, reduziram-se a

risos, depois seus lábios colaram, amargos, iguais ao do
Bem. E ele se foi. Também só. As mãos enfiadas nos

bolsos, olhando os pés.
Se o senhor os encontrar, por favor, diga-lhes que eu

os respeito. Que eles são humanos. O primeiro e o

segundo Miguel. Que eu não sei nada, Confundo tudo.
Não destingo, ainda, o Miguel Bem e o MiguelMal.

Jair Francisco Hams.

,II

Tv

PROGRAMAÇÃO TV - Cultura, Canal6

TERÇA - FEIRA

Padrão Muscial- 14:15; TV E - 14:40; Informe 6-
15:15; Clube dos Heróis - 15:30; Signo da Esperança-

, 18:00; Na Idade do Lobo r: 18:45; Bola em Jogo -

19:25; Câmera 6 - 19:30; Pie e Nic - 19:50; Bel Ami-
20:00; A Pantera Cor-de-Rosa - 20:40; Qual é o Sucesso
- 20:50; Bonanza - 21 :50; Cannon - 22:50; Cine Misté

rio - 23:50;

Show,

"Gal a todo vapor" - dezessete interpretações de Gal,
Costa, acompanhada dé seu conjunto. Musical, sem

texto, com composições de Roberto Carlos, Jorge Ben,
Dorival Caymi, Caetano Veloso, GilbertoGil e de valores
do grupo baiano. Hoje e amanhã, às 21 horas, no Teatro
Álvaro de Carvalho. Os preços: Camarote - Cr$ 100,00;
Platéia - Cr$ 20,00; Balcão - Cr$ 10;00.

Cinema .

III'
III

A ESTÁTUA (The Statue) de Rod Amateu. Comédia
erótica, com as liberdades típicas do cinema atual, onde,
em triângulo, aparecem David Niven, Virna Lisi e Rob�rt
Vaughn. Um detalhe anatômico, relativo a uma estátua

nua, que a mulher faz do marido, é o pivot para a trama

desta comédia realizada, por Rod Amateu (inglês) que
, também é conhecido por Rodney Amateu e cuja filmo

.grafia não o credenciava a realizar alguma coisà de bom

no gênero. A idéia do filme, levando-se em conta a ótica

atual, não é desinteressante, embora beirando a porno
grafia; o diretor, entretanto, escapa pela tangente, pois
somente vez por outra, consegue o riso da platéia. MuS1-
ca de Riz Ortolani. Eastmancolor. Cine São José 3 - 7,45
e 9,45 horas. Censura 18 anos.

ALI BABÁ EOS 4QLADRÕES, produção do cinema

nacional, pessimamente recebida, onde os principais pa

péis estão a cargo de Renato Aragão, e Dedé Santana,
figuras conhecidas através de programas de televisão.

Quem ver o filme, forçosamente vai sentir saudade do
Ali Babá colorido da Universal, dirigido por John

Rawlins; com todo o espírito comercial e com Jon Hall,
Maria Montez e Sabu, a coisa realmente funcionava, na
faixa do' cinema entretenimento. O diretor da ousadia é

Victor Lima. Eastmancolor. Censura 5 anos. Cine Ritz

5-7,45-9,45 horas.

III
[I

li'
I

III
I

ii
�II
I

iii
II

NICHOLAS E ALEXANDRA (Nicholas and Alexan

dra), de Franklin Schafner. Outro lançamento importan
te nesta temporada; o roteiro, em torno de um episódio
histórico da Rússia, põe em pauta os personagens Nicho
las e Alexandra, analisando a interferência entre ambos, .

da figura diabólica de Rasputin, cuja atividade teve refle

xos no aspecto político. A frente de um excelente. cast
de atores ingleses, Michael Jayston e Janet Suzman, de
sempenham os papéis título. O diretor Franklin Chafner,
tem uma filmografia curta, porém de alto nível, onde
brilham títulos como Vassalos da Ambição' (The Best

Man); O Senhor da Guerra (The War Lord) e Patton.

Produção Horizon Films, Sam Spiegel/Colúmbia, em Te

chnicolor, Cinemascope. Censura 14 anos. Cine Coral 3 e

8 horas.

O PAGADOR DE PROMESSAS', de Anselmo Duarte,
com Leonardo Villar, Glória Menezes, Norma Benguell,
Geraldo Del Rey, Dionízio Azevedo, Antônio Pitanga;
em programa duplo, com outro filme, no roxy às 2 e 8

horas.

\

EU NÃO QUEBRO, ARREBENTO, comédia italiana,
de Bruno Corbucci. Eastmancolor. Censura 14 anos. Ci

ine São Luiz 8 horas.

TRISTANA, de Luiz Bunuel com Catherine Deneuve,
Fernando Reye Franco Nero. Eastmancolor. Censura 18
anos. Cine Rajá 8 horas.

O CIRCO DO SÉCULO, show de circo, russo, east

mancolor. Censura 14 anos. Cine Glória 8 horas.

FAUSTÃO, segunda saga de cangaço, produzida por
Marcos Farias e Leon Hirzman. Desta vez a direção cou

be a Eduardo Coutinho, que se inspirou na figura de
Falstaff (de Shakespeare) para criar o cangaceiro negro ,

Faustão; os melhores momentos estão no duelo final en
tre Faustão e o discípulo, onde a montagem e 'a direção
funcionam de forma bem superior, ao resto do filme. O

papel título é de Elieser Gomes, secundado por Jorge
Gomes, Aneci Rocha, Gracinda Freire; a música é ofere
cido pela Banda de Pifanos de Caruaru. Eastmancolor..
Censura 18 anos. Cine Jalisco 8 horas.

'.

bDIPOREI
O impressionante Orson Welles, é a figura mais im

ponente em EDIPO REI-A Tragédia de Um Rei. O
elenco comporta ainda, os nomes de Christpher Plum
mer, Lili Palmer, Richard Johnson, Cyril Gussack e

Donald Sutherland. A versão cinematográfica da tra
gédia de Sófocles é dirigida por Philipe Saville; em
que pese a neutralidade da direção, segundo se afirma,
o filme é beneficiado pela presença e influência do
criador de "Cidadão Cane". Um lançamento impor
tante para a próxima semana.

Discos

Milton Nascimento
é o artista

brasileiro

que mais

me prende
a atenção,

no momento.
E, verdade seja

dita, ele
ainda não recebeu

a divulgação
e a aclamação,

não digo
que merece:

que tem direito.

Andei lá pelo Rio e, durante as duas semanas de per

manência, deu para ouvir muita coisa nova, excelentes

programas de rádio e - o que é importante - fazer um

levantamento do gosto geral do carioca, no momento.

Senhoras e senhores, ouve-se de tudo, lá. Tudo que é

gênero musical pinta nas estações de rádio. Mas, no

momento, o que domina é o gênero água com açúcar.
Música romântica, canções, breads, estão botando muita

gente prá chorar. O mesmo está acontecendo nos

Estados Unidos - é só ver a relação do Top 10 ou do

Top 100 do Cash Box.

interpretação - igualmente genial - é da Cláudia que,
com esse disco, deverá levantar um faturamento
descomunal.

Taigura colocou na sua música, uma letra muito bem

elaborada e que diz tudo que se deveria dizer num

tributo à Leila Diniz. Um trecho:
- E essa menina livre que Deus chamou / Essa mulher

de sol que se deu e amou / Essa viola amiga que
harmonizou guerra e liberdade / Essa bruxa solta pela
I cidade í Não vai partir / Não vai morrer / Vai viver no
amor de cada nulher ..."

MÚSICA BRASILEIRA
Muita música brasileira rodando por lá, também. Com

Exceção da Globo, não ouvi um bagulho sequer, em

música nacional. Lá eles selecionam na. base do bom

gosto e exploram bem os LPs, rodando o maior número

de faixaspossíveis.

MILTON NASCIMENTO

Apesar de não ser. novidade novíssima, Nada Será,
Como Antes com o Milton Nascimento é outra música

que não pára de rodar no Rio de Janeiro. O trabalho do

piano com a percussão é admirável nessa gravação.
Outra música com o Milton, que roda bastante é Cais

(Nascimento-Bastos). É o que eu venho dizendo, há

bastante tempo, na tentativa de' despertar o pessoal que
programa nas rádios daqui: a gente, procurando,
pesquisando, encontra muita coisa boa nos discos de

música popular brasileira. É só querer.
.

AUGUSTO BUECHLEf!.

MEMÓRIA LIVRE DE LEILA
Vocês se lembram o impacto que teve o "Tributo a

Vitor Manga" que a Brazuca gravou? De arrepiar.
Memória Livre de Leila provoca o mesmo impacto. O
autor da composição é o genial Taiguara e a

o ESTADO
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z._ury Machado

TRANSMISSÃO DE COMANDO

o Almirante de Esquadra, Francisco Augusto Simas

de Alcântara, -Chefe do Estado Maior da Armada e Co

mandante de Operações Navais, hoje às 11 horas, na Es

cola de Aprendizes Marinheiros, presidirá a solenidade de

transmissão do comando do 50. Distrito Naval, quando o

'A}n1irante José da Silva Sá Earp passará o comando ao

contra-Almirante Antônio Leopoldo Amaral Sabóia.

ARTE
Especialmente convidado, viaja hoje para São Paulo,

para expor seus trabalhos na 2a. Exposição Internacio

l0al, o artista fatarinense Antônio Mir.

FUCACA
Luiz Alves da Silva, coordenador geral do 20. Festival

Universitário Catarinense da Canção está em atividades

com a grande promoção, da qual participarão universitá

riOS de Santa Catarina, Brasília, São Paulo e Rio Grande

do Sul. Uma das grandes atrações do Festival será a pre

sença do espetacular Ivan Lins.

CICLO
Trinta e dois funcionários da Administração Central

estao participando do Ciclo de Estudos, ministrado pelo

presidente da Centrais Elétricas' de Santa Catarina, se

nhor Oswaldo,Moreira Douat e pela professora Célia Ira
cema K. Ribeiro.

CORAL
A convite do deputado Nelson Pedrini, presidente da

Assemõléia Legislativa, e também do Governador, do Es

tado, virá a nossa Cidade, para uma apresentação oficial,
o Coral de Joaçaba.
VECHIETTI

O famoso tapeceiro está preparando uma coleção dos

seus formidáveis 'trabalhos, para uma exposição na lu

xuosa "Garage Boutique".
CONSTRUINDO
Ana Maria e Laércio Gomes, um casal elegante da,

sociedade de Itajaí, estão bastante preocupados com a

construção de sua bela residência, na maràvilhosa Praia

de Cabeçudas.
ENCONTRO

O governador Colombo Machado Salles compareceu

ao jantar do IV Encontro de Industriais de Santa Cata

rina, quando foram homenageados os homens das gran

des empresas catarinenses. Durante o jantar, usaram da

palavra o Chefe do Executivo Catarinense e o Presidente

da Federação das Indústrias, senhor Bernardo W.< Werner.

A coordenação do Encontro foi do jornalista Lázaro Bar

tolomeu.
PREFEITURAS
Prefeitos dos 197 municípios do Estado, já receberam,

do Secretário Sérgio Uchoa de Rezende, da Faz�nda, a
lista com os índices de participação dos seus municípios,
nos 20% do produto da arrecadação do ICM.

ESTRADA
'

I

O engenheiro Ricardo Saporitti, Chefe da 9a. Resi

dência do DER do Estado, informando que será entregue
ao tráfego no dia 22 de novembro, o trecho da BR 10L

Aririú-Santo Amaro da Imperatriz, numa extensão de 12

quilornetros,

TRIBUNAL DE CONTAS
A grande preocupação do VIII Congresso Brasileiro

de Municípios, disse o Presidente do Tribunal de Contas,
Nilton Cherem, era uma distribuição maior e mais equi
tativa dos fundos' de participação que o FPN sobre o

Imposto de Renda, imposto de produtos e indústrias.
PALESTRA

Convidado pelo Comandante da PolíciaMilitar do Es

tado, Tenente Coronel Renato Júlio Trein, chegou à nos

sa Cidade, _gara proferir palestras a comandantes de uni

dades militares da PMSC, o Coronel Clóvis Antônio Soa

res, Comandante Geral da Brigada Militar de Porto Ale

gre, que já regressou a Porto Alegre.
LIRA TÊNIS CLUBE

O diretor social do Lira Tênis Clube, Márcio Luiz

Pavan, enviando ofício, informando que o Clube da Coli

na inaugura sua boate no próximo dia 26. A informação
nos traz convite, o que muito agradecemos.
NO PALÁCIO

OS deputados Fernando Bastos e Aristides Bolan fo

ram recebidos em audiência no Palácio dos Despachos,
pelo Governador Colombo Machado Salles. Na mesma

tarde, o Governador recebeu os deputados Evaldo Ama-

ral e Affonso Ghizzo.
'

EDUCAÇ,ÃO
Em solenidade no Palácíç dos Despachos, o Governa

dor do Estado assinou convênio entre a Secretaria de

Educação e a Fundação Universitária do Desenvolvimen

to do Oeste FUNDESTE. O convênio tem a finalídade de

promover a licenciatura de 10. grau, em regime intensi

vo, de acordo com as normas do Premen - Programa de

Ensino nas áreas de Matemática, Língua Naciona.l e Estu
dos Sociais.
ANIVERSÁRIO

Nossos cumprimentos ao Comandante da Escola de

Aprendizes Marinheiros, Paulo Justo, pelo seu aniversá

rio na última semana.

TEATRO
Já marcada a data de inauguração do Teatro de Arena

Trapiche, para o próximo dia 10. de" setembro, sexta

'feira, com a estréia de "O Livro de Cristóvão Colombo",
de Paul Claudel, pelo TECA, sob a direção de Sérgio,

'

Lino.

DEBUTANTES

Será no dia 16 de setembro o grande baile de gala do

Clube 10 de maio, de Joaçaba, com a apresentação das

debutantes de 1972 e a presença de Miss Santa Catarina.

São as seguintes as debutantes do Clube 10 de Maio: Ana

Maria Beltrão, Vera Lúcia Grando, Dulce Jussara de Sou

za, Clarice Moreira Elias, Ana Beatriz Santangelo, Lilian
Tânia Amorim, Cinthia Negara, Elizabeth Massignan de

Carli, Sandra Dall'Oglio, Rose Mary Balestrim, Mariliza

Coppi, Mariangela Caldart Bresolla. A animação da gran

de festa será do formidável conjunto de Norberto Bal

dauf, de Porto Alegre.
BODAS DE PRATA

Realizou-se no último dia 29, na Igreja Evangélica
Luterana de São Bento do Sul, a cerimônia religiosa dos

25 'anos de casamento de Victor e Wally Keil. A elegante
recepção aos convidados, aconteceu nos salões da Socie

dade Desportiva Bandeirantes. Entre os presentes, além
-de várias autoridades, membros da diretoria das Indús

trias Artefama SIA, da qual o senhor Victor Keil é Dire

tor-Presidente.

CINEMA
SÃO JOSÉ 3 - 7,45 - 9,45 Hs.

PARA

HOJE

EXIBIDORA
, CENTROSUL LTDA

RITZ 5 - 1;45 - 9,45 Hs.

Antônio MiY,
o catarinense

que vai

mostrar

sua arte em

São Paulo,
em exposição
internacional.

IIMII COMEDIIJ DINIlMI(M, COM:(.INDASMtI'HElZé$,
'IIDR(JE$, (JAVERNII9 eMtllrll9 tJRlG'M/

6:�IISlOOCIRWJS I
�RI�ffD�,IIAMA1S[NG<_
WMf�A OONJO.'

I RENATO ARJIGÃO ! em

RLIBABÁ
eosQO
lADROES

Ruth Campos Lobo Silva,
a beleza de broto que hoje

enfeita a coluna.

.'

Victor e Wally Keil,
de São Bento do Sul,

comemoram suas bodas de prata.
O Sr. Keil é o

Presidente das Indústrias Artefama,
daquela cidade.

, .Já é assunto nas rodas políticas o nome do deputado
Delfim Peixoto Filho, para Prefeito da cidade de Itajaí.
•Mário Ralph Corrêa também está expondo no 10.
SAPISC - Salão de Artes Plásticas da Ilha de Santa.Cata
rina, promoção do Clube Doze de Agosto, corn a partici
pação de artistas de todo o Brasil.

. "

JAlISCO 8 Hs.CORAL 3 - 8Hs.

I
'

GRACIN-Á'�FREIRÉ
-EM

FAUSTAO
-EASTMANCOLOR-

RAJA - 8 Hs. s. lYl� 8. Hs

CINE ROXY

2 - 8 Hs.

PROGRAMA DUPLO

, "

1� FILME 20 FILME
hSt:'-' no!." j ,\H\s !'\.ndq· í> \ \11 \! �lS\k {fJ\i

"- 10'-.'..,\!to \H'.:j'>()�

LEONARD VILAR GLORIA MENEZES
.

-EM-

O PAGADOR DE PROMESSAS At
nr.1!,r,úN �.�,rc! .. ::)

BHUNO.CORBUCCl (;:;\N1'1 Ff:BRO -ocon

.CINE S. JOSÉ

SÁBADO
o AMOR É TUDO ,.1

PARAMOUNT PICTURES presents
'

A HOWARD E, KOCH·AlAN lAY lERNER PRODUCTION
,

sto"ing BARBRA STREISAND ond YVES MONTANO in

"ON A CLEAR DAV VOU CAN SEE iFOREVER"

p Music by BURTON lANE • Screenplay ond' lyrics by AlAN JAY !.ERNER .

'Oduced by HOWARD W, KOCH • ilirected by VINCENTE MINNElll • PANAVISION@' TECHNICOlO�'

Cocynq nt � 1970 'by Paramount Pictvres Corporalion.
Ali riqh ts r eserved . Permission granled for Newspoper
and magazine reproduclion. (Mode in U,S.A.) �fNE RITZ 5 ª FEIRA

, Pr�u de ROBtRlOO
MGM

CO�GEM
E AUOA'CIA
VENCEMO ./
INlPOSSIVEL•

• aUERRAaos
DE.DRlaS

(THE WAR DEVILS)

.

- }ASCAlEPETlHOHN IR[(ANO .. , .'
A

I I I
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.eIO"DIDa, Marisa Ramos

Momento
Omur Curdos" ]

....",�'�.,..""--o
., H pu '''!!!I!l. ÁRIES - Dia em que .POdera

.-:;, �,}i!:,iJ lucrar pela energia e força Pes,'1:1'"

� soal e, também, por meio de
,

,I materiais agrícolas, ferro, aÇo
• madeira e metais de um mOd�

geral. Bom ao amor e à vida
sentimental.

Horóscopo

CtlstellanÍllsimo

Ugo Castellana, um dos nomes famosos que compareceu
como convidado especial às festas do Centenário do Clube
Doze de Agosto. Simpatíssissímo, comunicativo, o

costureiro italiano deixou a todos que o connheceram,
encantados. Falando um português fluente, com leve

sotaque, é dono de um charme enorme. E começamos a

entrevista já num clima de camaradagem, torcendo que Ugo
volte logo à nossa Ilha.

Ugo, conta como você começou a sua vida

profissional .

•

GE-MEOS - Evite os perigos
de escândalos, injúrias e peida
de reputaçã o por inimigos Ou
falsos amigos. Terá, também,
de enfrentar alguns embaraços
que poderão ser solucionados
com inteligência.
CÃNCER - Saiba selecionar
as novas amizades, evite avio,
lência e não descuide de suas

finanças. O fluxo é bom, en'

tretanto, às viagens, às comu,

nicações e à' vida sentimental e

amorosa.

LEÃO - Encontrará alguns
embaraços e questões por cau.

sa de sua excessiva ambição,
independência e orgulho pes
soaI. Todavia, será bem sucedi,
do nos negócios, no trabalho e

nas conquistas de seus ideais,
Ame.

- "Eu comecei como desenhista de um famoso
costureiro italiano, Shubert. A partir daí, frequentei a

Academia de Belas Artes e a Escola de Costumes em Roma.

Depois fiz cinema, teatro e televisão, também na Itália. Por

querer uma vida mais tranq�ila, abri uma casa de costura.
Isso começou numa cidade chamado Spolleto, onde,
anualmente, se realiza o consagrado "Festival dei due

Mondi", organizado e dirigido pelo famoso compositor
Jeancarlo Menotti. Esse festival dura aproximadamente dois
meses, ocasião em que, para testar o público, tive

oportunidade de abrir uma boutique. Como tudo deu certo,
em função desse sucesso, abri também uma casa em Roma.

- Como você descobriu o Brasil, Ugo?
- "Em 1962, foi convidado a participar da 5a. Fenit,

por um grupo de costureiros italianos, entre os quais
Valentino, Irmãos Fontana e Pucci. No Brasil, felizmente; o
sucesso foi repetido. Em função dele, um contrato bastante

vantajoso. Nessa ocasião, conheci uma mul_her brasileira e

casei. Abri então meu atelier em São Paulo. Fica o convite
para quem quiser aparecer: rua Oscar Freire, 808 - travessa

da Augusta - São Paulo. Tenho o orgulho de ser um dos

primeiros costureiros radicados no Brasil, a apresentar a

moda brasileira no exterior".
- Ugo, a indispensável pergunta: a alta costura tende a

acabar?
- "A alta costura é sempre o piloto da moda. Dal

porque não poderá nunca acabar. Ela é o charme e o âmago
da criação. E é responsável por tudo que vem depois".

- Para que tipo de mulher mais gosta de costurar?
- "Para a mulher de mais de trinta anos, pois acho que

nessa idade, a mulher é completa, é fascinante".
- Quando será seu próximo lançamento?
- "Será entre 4 e 5 de setembro, no meu atelier. Depois

no Hotel Hilton, duas vezes, e de lá já tenho programado
Curitiba, Porto Alegre e Florianópolis. Será a apresentação
da coleção primavera-verão, criada especialmente para a

mulher elegante brasileira. À esta coleção; chamei
"MOMENTO CASTELLANfsSIMO", e explico porque:
nesta minha vida agitada, de um continente para o outro,
houve um momento em Roma, em que me detive para
pensar em minhas clientes brasileiras. A coleção foi criada

ali, naquele momento. Daí a denominá-lá "MOMENTO
CASTELLANfsSIMO". A minha maior clientela está em

São Paulo, Porto Alegre e Curitiba. Se eu gostaria de ter

uma cliente em Florianópolis? É claro, adorei esta Ilha!"
- Por que sua coleçã? masculina também tem grande

sucesso?
- "É simples: os homens ainda gostam de se trajar de

homens e primam pela sobriedade, elegância e discrição.
Uma vez pude descobrir num clube que frequentava, que os

homens, intimamente, estavam querendo cores mais fortes,
mais vibrantes, abandonando o cinza e o marrom".

- E como você descobriu isso?
- "Na sauna, pelas cuecas. Eu acredito muito no desejo

íntimo das' pessoas. Foi' fácil, então, perceber que Os

homens queriam cores novas, não tão berrantes quanto às
cuecas, claro!

- O homem brasileiro é elegante?
- "Está sendo ..."

.,, Quantas coleções você apresenta por ano, e qual a

diferença da moda brasileira e européia?
.: "Apresento em Roma, duas coleções por ano, para

exportação. E o que difere a moda brasileira da européia,
são aquelas impostas pelo clima e pela própria mulher, na
sua conformação física. A brasileira, por exemplo, tem

normalmente mais quadril do que a mulher européia.
Minhas criações são para São Paulo e sul do Brasil.
Dificilmente faço moda para as mulheres do norte, que
adotam uma linha bastante diferente da minha. A mulher
paulista é uma das mais elegantes que conheço, ela é até

requintada demais. Étsuper organizada ao escolher a moda e

os acessórios".
- Você se considera o primeiro costureiro do Brasil?
- "Não, nem quero sê-lo".
- Por que?
'- "Porque normalmente que se chega a ser o primeiro, já

se está pronto para ser o segundo. Quero, então, ser sempre
considerado o Bom e não o primeiro".

- Existem bons costureiros brasileiros?
- "Eu! Mas acredito que existam outros também. Uma

vez, assisti a um desfile de Balmain, que, aos 66 anos, é o

meu Deus em moda. Prá mim, não existe melhor do que ele.
E antes de mostrar a sua coleção, Balmaín apresentou-se e

disse: "Peço desculpas ao público que espera de mim,
novidades e �x travagâncias. Tudo isso eu deixo para os

meus colegas mais jovens que precisam chegar onde eu'

cheguei". E gostaria de acabar minha entrevista com estas
mesmas palavras".

VIRGEM - Terá bastante êxi
to na defesa de seus direitos,
triunfará nos assuntos legais e

fará prósperos empreen,
dimentos. Terá, ainda, Iiberda
de de pensamentos e bastante
firmeza em suas crenças.

LIBRA - Algumas pertuiba
ções em assuntos monetários
estão previstos para você nesta

terça-feira. As disputas com a

Justiça deverão ser evitadas,
bem 'como as coisas prejudi
ciais à saúde.

ESCORPIÃO - Dia em que

deverá enfrentar algumas criti
cas e oposições por parte de
nativos de Touro ou Libra.
Evite a violência e aja com oti

,', mismo e confiança em si que
sairá vencedor. Bom ao amor.

SAGITÁRIO - Terça-feira em

que deverá confiar desconfiaa'
do ao mesmo tempo, princi
palmente em se tratando de

sócios, criados ou empregados
Poderiam abusar de sua boa fé.
Boa saúde e bom fluxo ao ro

mance.

CAPRICÓRNIO - Êxito (I,

n anceiro nos negócios, em'

presas e especulações relacio
nadas com o comér�o de fer

ros, aços,' materiais bélicos e

metais. Sucesso romântico,
sentimental e familiar em evi·

dência. '

o casal rJgo (vera)Castellana, no Baile do Clube Doze..

AQUÁRIO - Algumas desa

venças, desarmonia e questões
no ambiente doméstico. Evite

exaltar-se, pois tudo será saiu'
cionado a contento. Sucesso
nos negócios imobiliários e na

compra de bens m�veis. Favo:
rável às viagens.
PEIXES - As questões, atritos
e disputas com vizinhos ou pa
ren tes, por causa de escritos
ou litígios deverão ser evitadoS
nesta terça-feira. Bom, contu

do, ao aumento de sua habili
dade e ao amor.

..

LIQUIDA COM DESCONTOS
DE ATÉ 40%

MALHAS, CAMISAS E ROUPOES,
CAMA -, MESA - BANHO.

Duas

criações de

Ugo Castellana.
Vestido
todo bordado
em pailleté,
formando desenhos
e smoking
cinza.
A gravata
e toda
bordada.

PELOS MELHORES PREÇOS,
TAMBEM PELO CREDIÁRIO,
SEM QUALQUER A�RÉSCIMO.

NOVO :HORARIO:
9 ,b-:: 12 E 14 ÀS 19 HORAS.

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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_ A reconstrução dos seios, nos casos de extirpação

causada pelo câncer, é possível? Até há pouco, a técnica

era a de proceder uma rnastectomia radical.

2 _ Consultas médicas pelo telefone .: quantas vezes

você. se sentiu tentado a usar essa facilidade? Nós EUA, .

t-

a prática está ficando comum.

ConsultasCiênciaprogride na
cirurgia dos seios

O seio de uma mulher tem uma função necessária?

Esta é apenas uma das questões levantadas por uma

sequência de eventos que seguiu umfl tendência para uma

cirurgia menos radical com vistas a remover caroços
cancerosos dos seios.

Essa cirurgia, chamada de mastectomía radical

modificada, deixa os cirurgiões plásticos mais material

com que trabalhar do que antes, e eles agora são capazes
de reconstruir seios de contornos mais normais. Eles

foram ajudados em seu trabalho por novas técnicas e

materiais desenvolvidos apenas nos últimos anos.

Num avanço paralelo, as mesmas técnicas estão sendo

usadas na cirurgia preventiva do seio. Assim como um

cirurgião pode criar uma nova mama para uma mulher

que perdeu um dos �eios numa cirurgia, agora um seio

em estado' pré-canceroso . pode ser deixado oco,

mantendo-se intactos apenas a' pele e o mamilo; â

cavidade oca pode, depois, ser enchida de material à base,
de silicone. Esses transplantes de silicone 'estão contidos

em revestimentos transparentes e seu uso não tem

qualquer ligação com a injeção de líquidos, agora ilegal,
que provocaram várias mortes entre mulheres que

desejavam seios mais volumosos.

A reconstrução de seios é'uma operação rara nos dias

atuais: em primeiro lugar porque é algo ainda muito

novo; em segundo, porque a maioria dos pacientes em

potencial de mastectornía não está a par desse

desenvolvimento, e em terceiro porque é uma operação
muito cara,

Até poucos anos atrás, a maioria dos médicos

acreditava que o melhor tratamento do câncer de seio

consistia numa mastectomia radical, na qual o seio

inteiro, os músculos da caixa toráxica e as glândulas
linfáticas nas axilas eram removidos. O paciente ficava,
frequentemente, com uma grande cicatriz e uma

cavidade côncava num dos lados do tórax.

Recentemente, porém, os médicos começaram a

realizar o que chamam de mastectomia modificada. O

processo em si é o mesmo, só que os músculos da caixa

toráxica são deixados intactos e apenas a cobertura do

músculo é removida. Os médicos alegam que esta

operação modificada consegue os mesmos resultados que
a mastectomia radical, ou seja, os pacientes sobrevivem o

mesmo número de anos.

Outro desenvolvimento recente consiste na remoção
apenas do caroço e de mais um pouco de tecido à sua

volta. Os defensores deste método dizem que isso pode
ser feito quanôO---O-tumor é pequeno, não se "acha
localizado no centro do seio e não envolve os nódulos

médicas pelo
telefone

linfáticos.

'!'rata-se de uma operação altamente controvertida.

Não foi realizada por tempo suficiente capaz de
estabelecer taxas de sobrevivência. Muitos médicos
receiam que as mulheres comecem a acreditar que
somente a remoção do caroço constitui "a" operação.

Algumas mulheres, é claro, nem sequer são candidatas

.

à cirurgia radicalmodificada, porque o seu câncer já se

espalhou até um certo estágio.
Das que se qualificam para o método modificado,

nem todas podem ou querem se submeter à cirurgia
plástica de reconstrução posteriormente.

.

. ,

Agora, porém, os cirurgiões plásticos estão criando

seios tão satisfatórios que se pode prever, com-uma certa

dose de certeza, que muitos milhares de pacientes de

mastectomia se interessarão pela cirurgia adicional e

lutarão para que o sistema de previdência social arque
com essas despesas. Atualmente, os institutos de

previdência social só se responsalizam pelas despesas da

operação propriamente dita. A cirurgia adicional é

considerada uma forma de "embelezamento".

As atitudes dos médicos com relação à mastectomía

variam. Há os insensíveis às considerações morais

femininas, que acham melhor remover também o outro

seio ( no caso de somente um seio possuir tumor

canceroso ), para que não haja, assim um desequilíbrio
estético. Há os que não gostam da idéia de reconstrução
do seio e zombam dos cirurgiões plásticos, dizendo que
em substituição ao seio normal eles pretendem fabricar

um "montículo" na área agora plana.
Em contrapartida, os cirurgiões plásticos defendem a

sua técnica e mostram slides coloridos em que 'se vêem

pacientes de mastectomia com seiOS-IlOV:OS redondos,
firmes, completos até mesmo com mamilos de aparêiiõia --'.---III-�
real.

Uma mulher que se submeteu há pouco a uma

cirurgia adicional após uma mastectomia, comentou que

o importante não é o lado da vaidade feminina, mas sim

a 'paz de espírito. "Ter um seio é algo muito importante

pare a moral da mulher. A nossa recuperação física é

duas vezes mais rápida quando. se tem uma atitude

mental correta,"
-

Clara que é também profundamente gratificante às

'mulheres de corpo bonito que gostam de usar biquinis
saber que poderão voltar a usar as exíguas partes

superiores dos seus trajes de banho sem que se sintam

constrangidas pelas depressões num dos lados do tórax

que eram inevitáveis antes do advento da mastectomia

radical modificada.

Um serviço de consultas.

médicas pelo telefone, a

fim de ajudar os médicos

em qualquer parte dos

EUA a resolver problema
desorientadores de seus pa

cientes, está agora sendo

organizado por um grupo
. de importantes especialis
tas.

O serviço de consultas

oferecera não somente as

mais recentes informações
médicas por telefone, a

qualquer hora do dia ou da

noite, como também co

brará apenas, por esse ser

viço; uma fração dos hono

rários cobrados geralmente
para essa fmalidade, segun
do declarou o Dr. John G.

Bellows, especialista de 0-

Agê"c� de Pesquisas

I \

do Cancer

tem nova sede

Esta é a nova e imponente sede da AI PC -

Agência Internacional para a Pesquisa .sobre o

Câncer - Inaugurada no mês' passado em Lyon,
na França. A Agência, fundada pela Organização
Mundial da. Saúde, tem laboratórios próprios e

seus objetivos são os de estudar os problemas
advindos com o câncer nas mais diversas partes

do mundo. A AIPC é subsidiada por contribui

ções de mais de meia centena de pa íses, entre
eles o Brasil.

lhos de Chicago.
O Dr. Bellows é secretá

rio da Sociedade America

na de Medicina e Cirurgia
Contemporânea, organiza
ção médica que conta com

3 mil membros e cuja fina

lidade é disseminar as últi

mas informações para o

seu quadro' de associados.

O serviço de consultas
.

por telefone, de âmbito
. nacional, será o primeiro
desse- tipo a estar disponí
vel para todos os médicos,
segundo o Dr. .Bellows,

Trata-se de uma organiza
ção que não visa lucro e

foi organizada sob a lide

rança do Dr. Michel E. De

baker, cirurgião cardíaco

de Houston que é presi
dente da sociedade.

"Nossos objetivos prin
cipais são o de ajudar os

médicos que clinicam em

áreas onde não podem se

manter a par dos mais re

centes desenvolvimentos

na medicina' e também de

proporcionar ao público o

melhor atendimento possí
vel. Queremos melhorar a

imagem da medicina", dis
se o Dr. Bellows numa en

trevista.

Eis como irá funcionar

o serviço:
Um médico de qualquer

parte dos EUA telefona

para um certo número em.
Chicago. Dentro de minu

tos ele será atendido por
um dos médicos de várias

especialidades que concor-

,

daram em servir como con

sultantes.

O mécico que telefo

nou explica o problema e

o médico-consultor ajuda-

o a fazer o diagnóstÍco e

começar o tratamento.

Se o médico que telefo

nou para o serviço não dis

puser de informações sufi

cientes, o médico-consul

tor fará certas recomenda

ções, tais como mandar fa

,zer este ou aquele teste e

depois voltar a telefonar

para informar os resulta

dos

Sob certas circunstân

cias, o médico-consultor

recomendará que o pacien
te seja levado para um cen

tro médico onde testes ou

tratamentos apropriados
poderão ser feitos. Ele po

derá especificar um deter

minado centro onde sabe

que serviços médicos com

petentes podem ser conse

guidos.
O Dr. Bellows acredita

que a taxa de consulta

típica custará entre 5 a 10

dólares. Disse ele que se

gundo o sistema atual um

médico-consultor vai até o

hospital para examinar o

paciente e cobra por esse

serviço cerca de 100 dóla

res.

Os médicos-consultores

são todos afílíados a facul

dades de mmedicina de

universidades. Já foram se

lecionados '80 médicos, de
todas as especialidades, pa
ra dar início ao programa.

Assim que o serviço es-

.

tiver estabelecido, espera

se que muitos milhares de

telefonemas sejam recebi

dos diariamente. Se assim

for, o número de especia
listas terá de aumentar,
bem como o de escritórios

regionais estabelecidos em

várias partes do país.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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I Na Grande

,

Area·

A pouco, dia, no inicio da temporada oficial do I
futebol italiano, com as primeiras partidas pela Copa f
Itália 1972/73 programadas para o próximo domingo, a '

televisão estatal e os clubes que disputam os principais I
campeonatos e torneios do país' continuam em guerra.

Propostas e palavras marotas ou razoáveis já foram
gastas e abandonadas, substituídas por agressões verbais

muitas materializadas num intercâmbio de palavrões
cabeludos.

Os clubes querem ganhar cerca de um milhão e

setecentos mil dólares para permitir à RAI-TV o

direito de transmitir fases, no máximo meio-tempo,
entrevistas e crônicas radiofônicas dos jogos que
fizeram pela Copa e pelo Campeonato Nacionais. Não
aceitam mais o 850 mil nem mesmo o milhão de
dólares que os dirigentes da TV e da Rádio.

propuzeram até hoje.

Nem mesmo a presença de um agente de emissoras
de TV norte-americanas, propondo quase 400 mil
dólares pelo direito de transmissão das principais
partidas italianas, em direta para os Estados Unidos,
facilitou um acordo entre os "cartelas" do esporte e da

televisão.

Os clubes' e a Federação de Futebol
radicalizaram tanto, ao ponto de ameaçar o ingresso de.
cronistas e técnicos da televisão e do rádio nos estádios
em que se exibirem Estão dispostos a proibir mesmo o

comparecimento de jogadores, e treinadores diante de

microfones \e câmeras. Dizem-se amparados pela
Legislação do País, que asseguraria às. sociedades
esportivas o direito à "privacy". A uma intimidade que
poderia se fazer proibida, inacessivel aos homens e

meios de comunicação.

Tranquilo, quase indiferente, o torcedor comodista
das salas de visitas - por sinal a imensa maioria do

público que, na Itália, perdeu o hábito de frequentar
os estádios - não se assusta com a briga que poderia
determinar o - sacrifício de uma de suas rotinas
dominicais: o futebol das 19h45 min e a revista das
22h30 mino

Este torcedor sabe que os clubes e a televisão
terão que chegar a um acordo. Porque, para os clubes,
o futebol sem rádio e TV acabaria dinimuindo as

apostas no "tottocalcio". E a televisão, sem futebol,
perderia a sua programação mais popular e uma

importante fonte de receita: na Itália, como em toda a

Europa Ocidental, as emissoras estatais vivem
basicamente da taxa anual paga pelos proprietários de
televisores.

Sem o futebol de domingo, a indústria e o

comércio (e em consequência, a RAI-;TV) dificilmente
resistiriam à crise de recessão que os. atingiria.

A vigésima edição dos jogos olímpicos modernos jâ
tem uma identidade e um primata definitivos,
importantes sobretudo para os historiadores.

Já foi batizada a "Olimpíada da Cibernética': Seu
grande campeão é um sistema de cérebros eletrônicos
transformado em personagem marcante pelas página;
esportivas dos jornais europeus.

Neste momento, o monstruoso,
.

infalível,
desalmado Golym - este o nome do sistema - é o

campeão sem rosto, sem nervos e sem músculos que
mais impressiona e aterroriza os 3.989 jornalistas e os

10 mil atletas de todo o mundo reunidos em Munique.
Diz-me um colega italiano credenciado para a

cobertura dos jogos de Munique: "não é possível passar
prd trás o Golym. Ele nos conhece melhor do que
nossas mulheres. Investigou-nos o passado, o presente e

certamente o futuro. Ao prová-lo, tive medo. Preferi
não saber quantos anos viveria ainda ".

Ao apresentar-se para retirar sua credencial, a

recepcionista alemã não lhe dedicou mais do que uns

dez segundos de atenção. Quis saber apenas como se

chamava. Apertou um botão - e o resto foi um show
de eficência, indiscrições e organização do Golym:

Através de um video, o Golym disse e forneceu
tudo ao jornalista recém-chegado. Permitindo que a

simpatia e humana atenção da recepcionista alemã se

dedicasse imediatamente a um no�o componente do
sistema - um outro jornalista que chegava procurando,
tanto quanto as primeiras informações, um sorriso de

moça.

Ara'''jo Neto

?!XATIVO PARA CRAYON
,õ,NILlNAS ALEMÃS PARA FLORES
TELAS PARA PINTURA - PINCEIS
ESPECIAIS
TINTA,GUACHE - BETUME
LACA INCOLOR - TEREBINE SECANTE
THINNER - ÃGUA RAZ
FIXATIVO PARA PASTEL'I

São alguns itens de nosso grande sortimento de materiais para
pintura artística.

Oferecemos orientação técnica sobre aplicação de materiais.

EMPORIO DOS SANITÁRIOS
RUA JERÓNIMb COELHO,3

FONE: 3092 - FLORIANÓPOLIS

VISITE-NOS

o futebol amador do Brasil, que
estará presente às Olimpíadas de Munique, conquistou até o

momento apenas um título internacional em sua história.
Foi no Pan-Americano em 1963, em São Paulo, com a

equipe brasileira comandada por Antonínho, o mesmo

técnico que estará tentando, em Munique, o único título

que falta ao Brasil: CAMPEÃO OLJM:PICO.
. OLJM:PICO

O "capitão" da seleção brasileira, Carlos Alberto, além
do "furacão" Jairzinho e de Nenê atualmente no futebol
italiano; participava da equipe nacional, quando da
brilhante conquista de 1963, em gramados bandeirantes em

quatro oportunidades, o nosso futebol esteve presente nas

Olimpíadas, sendo eliminado em todas.

DESDE 1952
O Brasil iniciou sua disputa nos Jogos Olímpicos, no

setor do tutebol, em 1952, em Helsinque, na Finlândia,
quando o técnico era Newton Cardoso, filho do saudoso
Gentil Cardoso. Carlos Alberto Cavalheiro, atualmente

supervisor do Vasco da Gama, era o goleiro da seleção

brasileira, cujo time-base foi o seguínte s- CARLOS
ALBERTO; MAURO e WALDIR; ZÓZIMO ADÉSIO e

BENÊ; MILTON BORORÓ, HUMBERTO ToizI LARRY
VAVÁe JANSEN.

"

Comaçamos goleando a Holanda, por 5x 1, vencendo, na
segunda partida, a seleção de Luxemburgo, por 2 x 1. Mas,
no terceiro encontro, o decisivo, fomos derrotados pela
Alemanha Ocidental, por 4 x 2. Empatamos, no tempo
normal, por 2 x 2, sofrendo dois gols na prorrogação, sendo
consequentemente eliminados.

MAIS TRISTEZAS
O Brasil não participou dos Jogos Olímpicos de

Melbourne, na Austrália, em 1956, reaparecendo em Roma,
em 1960, com a equipe sendo dirigida por Gradim. Gerson,
o famoso "canhotinha de ouro" era o grande cobra da

seleção nacional, que também tinha China e Rodarte.
,

Estreamos derrotando o quadro de Formosa, por 2 x O,.,
vencendo, depois, a Inglaterra, por 4 x 3. Todavia, fomos
infelizes frente à Itália, sendo derrotados por 3 x 1. Mais
uma vez, o futebol brasileiro era desclassificado nas

Olimpíadas.

Joaçaba - Só uma prova foi realizada, das duas que. A Federação Atlética Catarinense programou para o

estavam programadas para o Autódromo de Joaçaba. As ...... próximo domingo a prova ciclística "Volta ao Morro".

chuvas atrapalharam e só a de sábado, reservada para em homenagem a imprensa catarinense. A corrida terá

estreantes, pode ser desenvolvida. Os 500 quilômetros início às 9 horas, partindo da avenida Mauro Ramos,
foram transferidos para o dia 9 de setembro. seguindo pela rua Bocaiúva, Frei Caneca, Agronômica,

J

'Durante uma hora e meia os volarites buscaram a vitó- Trindade, Pantanal, Saco dos Limões, Prainha e retomo à

ria, que ficou com o Corcel nó. 44, de Caçador por avenida Mauro Ramos.

Marcos Olsen. Em segundo chegou o Volks no. 7 de

Florianópolis, com Jaime Almeida, 'em terceiro o carro

no. 23 de Guarapuava, dirigido por Ferreir� Neves e na

quarta colocação outro Corcel, o de no. 33, pílotado'por
Eugênio Cernani, de Caçador.

Nas primeiras voltas a vantagem foi dos Opalas 74 e

77, com os pilotos Arthur Liendres e Adolfo Guimarães,
que desistiram por defeitos mecânicos. Os outros desis

tentes foram os Volkswagen 16 e 97. O primeiro, de

Erexim, capotou mas o volante Hélio Ferreira nada so

freu e o 97, de Chapecó, dirigido por Sérgio Caldas, teve'

Chuva tra'nsfere
500 quilômetros
para o dia nove

problemas mecânicos.

Ciclismo dá

Volta ao Morro

no domingo

O vencedor da prova será o priI

meiro a chegar ao local da partida, depois de cinco voltas

ao morro.

Duas classificações foram instituídas para a prova. A
de bicicletas especiais e de passeio. Cerca de 19 partici
pantes já estão inscritos. Além de uma equipe especial de
Florianópolis, conflrmar� presenaças os grupos Tigre,
Tupy e Palmeiras, de Joinville e "Amazonas" de Blume
nau.

O Figueirense F.C. informou que formará uma equi
pe para disputar a corrida.

América

UM NOME
EM

�.
.quer o

lustrich

de volta

Belo Horizonte -

(AJB) - Yustrich poderá
retornar ao América pela
segunda vez em menos de
um ano. No clube iniciou

sua carreira de treinador
em 1948, quando ajudou-o
a ser campeão depois de

23 anos.

A diretoria do América

definirá hoje a situação do

técnico, Raunílo Medeiros,
que incornpat ib il izado
com alguns dirigentes e jo
gadores, provavelmente se

rá dispensado. Além' de

Yustrich, Gerson dos San

tos também está cotado

para substituir o antigo
técnico.

PAINÉIS E CARTAZES
EM SL! CATARINA

------------�' .�
R.ITAJAI. 169�- '.

FONE: 22-1451
BLUMENAU -t- se

_,

ULTRAGAZ S.A.
<,

Necessita de vendedores domiciliares com

experiência
Co ns el hei ro

comercial.

no ramo. Entrevistas à r.

Maf r a
, 70 -_. No horário

,

I
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ESTAMOS APRESEN·
TANDO OS ÜLTlMOS
LAN,CAMENTOS DE
PARIS ARMAÇOES DE
METAL LEVE EM MO·
DELOS SENSACIONAIS
E NA COMPRA DO SEU
OCULOS DE GRAU VOo
CE LEVA DE PRESEN·
TE UM MODELO ES·
PORTE IMPORTADO

CORRIGINDO E
PROTEGENDO A SL!A
iVISÃO A OTICA GUA·
NABARA PRESTA
DOIS SERViÇOS PELO

PREÇO DE UM

Gótica"a"abara
rua dendeeu, 15 • fone 2478

É melhor Você Comprar os Azulejos na

HIDREL· Preços e Qualidade Para Servi-lo

Hidrel: R. Jerônimo Coelho, 325, Fone: 20 01

Futebol, e$perança de medalha1
FEOLAEM 64
Nas Olimpíadas_de 1964, em Tóquio, o Brasil.levou urn'a

grande equipe, tendo a direção técnica de Vicente Feola.
Hélio, atualmente no Cruzeiro, era o goleiro, com a equipe
contando ainda com Mura, Roberto (ambos do Botafogo),
Eliseu e Zé Roberto, entre 'outros.

A seleção brasileira deu um "show" de bola, na estréia
goleando a Coréia, por 4 x 0, empatando, em seguida, co�
a RAU, por 1 x L No terceiro compromisso, perdemos para
a Tcheco-Eslováquia, por 1 x 0, havendo novamente à
desclassificação.
A ÚLTIMA

Mário Celso, "Marão" foi o técnico do Brasil nas
Olimpíadas de 1968, no México, quando também' lutamos
com muita disposição e não conseguimos chegar às. fruais.
Miguel, zaqueiro do Vasco, Ferretti, do Botafogo, e Manoel
Maria, do Santos, eram os grandes destaques na equipe
brasileira.

Derrotamos a Espanha, na estréia, por 2 xl, empatando
depois com o Japão, por 1 x 1. O terceiro compromisso do
Brasil, contra a Nigéria, também terminou com igualdade
do marcador: 3 x 3. O Japão e a Nigéria eram equipes
fracas, mas acabaram eliminando o Brasil, com os dois
empates que conseguiram.

HUNGRIA BICAMPEÃ
A estréia da seleção brasileira, nas Olimpíadas de

Munique, será no próximo dia 27, contra a Dinamarca, em
Passau, pelo Grupo 3. Convém lembrar que a Dinamarca
goleou o México, recentemente, em Copenhague, por 3 x 0,
e vem se preparando com carinho há alguns meses, visando
fazer boa figura em Munique.

A Hungria venceu os Jogos Olímpicos de 1964, em

Tóquio, de 1968, no México, lutando consequentemente
pelo tricampeonato. Os Húngaros figuram também na chave
do Brasil, e enfrentarão, dia 27, o Irã, em Nuremberg.

ARMANDO PRESENTE
O quadro de árbitros, para os Jogos Olímpicos de

Munique, já está pronto, apresentando um representante de
cada país participante e integrante da FIFA, mais oito
juízes de países que não estarão disputando, num total de
24 apitadores. Todos terão que estar em Munique até o dia
22, a fim de iniciar, no dia imediato, um Curso de
Arbitragem, de três dias.

O Brasil terá Armando Marques corno seu representante,
podendo, inclusive, haver uma repetição da final das
Olimpíadas de Tóquio, em 1964. Naquela oportunidade,
Eunápio de Queiroz dirigiu o jogo fmal, entre a Hungria e a

Tcheco-Eslováquia, com os húngaros vencendo, por 2 x 1.

Eunápio de Queiroz recebeu uma insígnia de ouro.

cer-
Caixa Econômica Federal

SUPERINTENO�NCIA OE LOTERIAS

Loteria Esportiva
TE S T E 99 - (ratificação de resultado)

A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CEF - cornu

nica que não houve reclamação relativa do resultado do COA·

curso-teste No. 99.'
Assim, na forma do que, determina o artigo 16, da

Norma Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos, fica
ratificado, em caráter definitivo o resultado publicado no dia

08.08.72, cujo valor pára cada aposta vencedora é de
Cr$ 148.844,75.

O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do
dia 22.08.72, nos seguintes locais:
Bahia: Rua Lima e Silva, 359 - Salvador;
Brasília: Av. W 3 - q 512 - lojas 2/B e 3/B - Distrito

Federal;
Espírito Santo: Av. Jerônimo Monteiro, 142 - Vitória;
Estado do Rio: Av. Ernani do Amaral Peixoto, 178 - loja -

Niterói;
Mato Grosso: Av. Afonso Pena, 142 - Campo Grande;
Minas -Gerais: Rua Araquari, 489 - Belo Horizonte;
Paraná: Rua 15 de Novembro, 2868 - Curitiba;
Pernambuco: Rua Marques do Amorim, 549 - Recife;
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoe! Pereira, 35 -

Porto Alegre;
'Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Rio de Janeiro;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 - São Paulo.

Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia
22.08.72 .

OBSERVAÇÕES
1. às 'sextas-feiras não haverá pagamento, por se tratar de dia
em que são feitas as prestações de contas dos reveh dadores.
2, Os pagamentos na Guanabara e São Paulo obedecerão ao

horário de 13h30min às 17h30min e 12h30min às 16h30min
respectivamente.

ceI'=-
Caixa Econôínica Federal

SUPERINTENO�NCIA OE LOTERIAS

Loteria Esportiva
Teste no. 101

Resultado provisório do concurso-teste no. 101, apurado
em 21.08.72.

Total I íquido a ratear: c.s 15.500.689,48.
4 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo é' "ada uma

Cr$ 3.875,172,37.
Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:

Espírito Santo 1
São Paulo 3

De aco rdo com o artigo 17 da Norma Geral dos
Concursos de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo de
recurso de 10 dias a contar do dia 22.08.72.

As reclamações devem ser formalizadas mediante
preenchimento de formulário próprio. nos locais abaixo
indicados, até o dia 31.08.72.

Não serão aceitas reclamações por via postal:
Bahia/Sergipe: Rua Lima e Silva, 359 - Salvador;
Brasília: Av, W 3 - q 512 - lojas 2/B e 3/B - Distrito
Federal; .

Esprr ito Santo: Av. Jerônimo MonJ;eKO, 142 - Vitória.
::stado do Rio: Av, Ernani do Amaral Peixoto 335 :.

Niterói;
.

.'
,

Goiás: Av. Anhanguera, 4217 - Goiania;
Mato Grosso: Rua Barão de Melgaço, 732 - Cuiabá;
Mato Grosso: Av. Afonso Pena. 142 - Campo Grande;
Minas Gerais: Rua Araguari, 489 - Belo Horizonte;
Paraná: Rua 15 de Novembro; 2868 - Curitiba;
AlagoaslPararba/Pernambuco/Rio Grande do Norte: Rua
Marques do Amorim, 549 - Recife;
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pereira. 35 -

Porto Alegre;
Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Rio de Janeiro;
S:::llld Catarina: Rua Fúlvio Aducci, 1 221 - Florianópolis;
Sao Paulo: Av. Ranqel Pestana, 2020 - São Paulo. '
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vitória sem' muitoUllla

Para o Ava( o jogo era

decisivo, mas

o adversário não chegou
a incomodar.

Facilitou tudo para o

Ava( que não

precisou se esforçar
muito. Foi uma

partida fácil demais,
pois o Hercflio não'

tinha como dar combate

ao time de Zezé.

Negrão, durante a semana

e mesmo antes do

jogo, comentava a falta

de banco e as

improvisações que seria
, obrigado a fazer.

Na hora do jogo tudo se

confirmou e o Avar

jogou tão fácil que chegou
a menosprezar o

adversário no segundo
tempo, quando o Hercflio

perdeu dois gols. (Fotos
de ORESTES ARAÚJO)

esforco
."

Só aos 19 minutos de jogo é que Ban

zo, ponteiro esquerdo improvisado, con
seguiu tocar na bola. O Hercílio, durante
o primeiro tempo chutou apenas três ve

zes a gol: aos 4 Djalma, depois Zenon aos

35 e fmalmente Zenon, aos 47, cobrando
uma falta para a defesa de Rubens. Todos
os chutes dos atacantes hercilistas foram

de fora da área.

Encontrando essa fragilidade no adver

sário, o Avaí não precisou se esforçar
muito para chegar aos 2 a O. Em chutes a

gol também esteve parelho com o Hercí

lio Luz. Uma cabeçada de Ismael aos 2

minutos, um chute de Tonínho aos 14,
aproveitando um rebote de Ângelo, e uma
falta cobrada por Lica aos 15, foram os

únicos movimentos ofensivos do Avaí

neste primeiro tempo, a exceção dos gols.
A diferença entre os dois times estava

na facilidade que o Avaí encontrava para

armar todas as jogadas de ataque. Carioca,
Pedrinho e Zenon não tinham condições
de organizar nada de positivo. O Hercflío

tinha só Loreni e Banzo na frente, pois
Genésio, escalado como ponteiro direito,
funcionou mais como um segundo lateral
do que homem de ataque.

Talvez sentindo a facilidade encontra

da para desenvolver seu jogo é que o Avaí

marcou somente aos 29 minutos e meio.

Tonínho se enrolou com a bola na frente

da zaga do Hercílio e tocou de leve para
Lica entrar na corrida e chutar forte no

ângulo esquerdo.
Aos 42, Moacir escapou sozinho pelo

lado esquerdo, perseguido por Edson. Na

saída de Ângelo tOCQU por cima ,Jazendo
o segundo gol do Avaí.

FÁCIL
O Hercflio voltou modificado para o

segundo tempo, com Djalma passando pa
ra a ponta direita, Genésio recuando para

lateral, Loreni pel� esquerda e Tino - que
substituiu Banzo no primeiro tempo -

caído para o meio.
Mas não adiantou nada. O Avaf conti

nuou jogando fácil, ao ponto de permitir
que o Hercílio perdesse dois gols, ambos
por intermédio de Lor�ni. Aos 7 minutos,
numa bobeada de Lili, o atacante ficou

sozinho na frente de Rubens e chutou fra

quinho. Lili e Batista, que andaram' se

atrapalhando muito, proporcionaram a se

gunda chance para Loreni, aos 20 minu

tos. Outra vez ele desperdiçou, chutando
forte, mas desviado pelo lado esquerdo de

Rubens.

Pela vitória, cada Joga
dor recebeu de bicho, nos
vestiários, a importância
de Cr$ 250,00. Zezé deu

folga para os jogadores no

dia de ontem e hoje pela
manhã inicia os trabalhos
com maratona-training na

Avenida Rubens de Arruda
Ramos.

.

O Avaí apenas tocou a.bola no segun-
do tempo e fez só uma boa jogada, aos
22, quando Tonínho, Moacir, Lica e Is

mael tabelaram. A bola saiu dos pés deste

último para a boa defesa de Ângelo man

dando para escanteio.

Foi uma vitória fácil mas também a

comprovação de que a defesa do Avaí

precisa alguns toques. Lili e Batista, pelo
meio da' área não sintonizam. Contra o

Santos, no segundo gol eles se embrulha-
.

ram e domingo, contra o Hercflio, os gols
não saíram porque Lorelli não teve tran

quilidade para concluir. Salvam-se os late
rais Gonzaga e Ariovaldo.

Rubens; Gonzaga, Lili, Batista e Ario

valdo; Miltinho, Rogério e Ismael (Cas

tor);Toninho (Balduino), Moacir e Lica fi

zeram dois a zero no Hercflio de Ângelo;
Djalma (Genésio), Cesar, Edson e Helí

nho; Carioca, Pedrinho e Zenon; Genésio
(Djalma); Loreni e Banzo (Tino).

Antônio Osório esteve regular na arbi

tragem. Por sorte as coisas não se compli
caram já no primeiro tempo, quando To

ninho recebeu um tapa na cabeça, do late

ral esquerdo Helinho. Osório chamou a

atenção dos dois quando deveria ter ex

pulsado o jogador do Hercílio, Pedro

Moura e Moacir Oliveira foram bem pelas
laterais e a renda chegou a Cr$ 9.980,00.

O treinador Zezé, bas
tante cumprimentado, es

tava satisfeito com a vitó
ria e não escondia sua

preocupação quando na

etapa fmal o Hercílio ten

tou o empate de qualquer
maneira: "No 10. tempo,
nossos laterais apoiaram
bastante o ataque e fomos

bastante felizes, conseguin
do liquidar a partida. No

20. tempo, tentamos man

ter o mesmo rítimo mas o

Hercílio subiu melhorando

a produção e quase com

plicam".

Zezé reconhece que seu

time não jogou tudo o que
sabe: "Não jogamos tão
bem como contra o San-'

tos, porque o Hercílio Luz

joga embolado na retranca
e não deixa time nenhum

jogar."

solveu criar seus. "casi

nhos". Decidiu conferir as

credenciais dos repórteres
que estavam dentro do

campo. Acompanhado de

um zeloso oficial da PM o

Sr. Giulliare pedia as cre

denciais dos jornalistas.
Quando g fotógrafo de O

ESTADO, Gaston Gugli
elmi, lhe apresentou a cre

dencial. da Acesc, foi inter

pelado pelo presidente da

FCF.
- Aqui só vale carteira

da Liga Joinvillense.

De nada adiantaram as

alegações do profissional
até que ele, Gaston, apre
sentou mais duas carteiras:

a de O ESTADO e a da As

sociação dos Repórteres
Fotográficos do Paraná, da
qual é filiado.

Apenas um detalhe pas
sou despercebido pelo Sr.

'conferir as credenciais dos

"seguradores de fiá" que

sempre acompanham o re

pórter de rádio em campo
e que formam uma nova

entidade - A Associação
de Seguradores de Fios d_a�
Emissoras Catarinenses

-,

Negrão e Peêlroca dos com a derrota: "Esta

mos com azar, primeiro foi
Márcio, agora foram Rai

noldo e Miguelito. Não po
demos fazer mais do que

isto, não jogamos comple
to e não temos banco. Per

demos por azar, duas fa

lhas da defesa e dois gols".
I

Helinho, a única baixa

foi medicado no vestiário, .

e é dúvida para domingo,
pois seu tornozelo está

bastante inchado e Q joga"
dor sente fortes dores.

Genésio, alegou que o

juiz prejudicou o Hercflio

Luz desde o início da par
tida" Os jogadores volta
ram a campo na manhã de

hoje para iniciar os treinos

da semana.

Um ritual simples, de

nominado "A Entrada do

Galo", marca sempre as

atuações do América no

Estádio Olímpico, em

Joinville. Poucos minutos

antes da equipe entrar no

gramado, um garoto ves

tindo sempre uma camisa

no. 9 do clube leva até o

centro do campo (úm galo
avermelhado sob aplausos
da grande torcida america

na. Depois de permanecer
em posição de sentido ao

lado da ave por alguns mi
nutos, o garoto deixa o ga

lo sozinho, retirando-se do

Com muito choro, re

clamando da arbitragem,
os jogadores do Hercílio

Luz, cabisbaixos; deixaram
o gramado indo para os

vestiários.
acham que o juiz

ram que sempre considera
ram o Avaí como um gran
de time, superior ao Fi

gueirense.

Negrão não se confor

ma pelo fato do' Hercílio
não ter marcado nenhum

gol na etapa fmal: "Joga
mos bem melhor, pois
avançamos e s6 não conse

guimos marcar, devido à
infelicidade dos atacantes.

Perdemos dois gols certos

e tomamos dois bobos".

ail!dou ao Avaí Pedroca, um dos técni

cos improvisados até o fi

nal do campeonato, não

perdeu as esperanças com

referência a conquista do '

'título: "Não está perdido e

domingo, a vitória contra,
o Figueirense é certa e tu

do ficará embolado nova

mente".
Entretanto, <reconhece

o treinador, que o Hercílio

jogou mal nos 45 minutos

iniciais: "Não subimos e

demos chance ao Avaí jo
gar e procurar o gol".

O goleiro Ângelo, era

um dos mais inconforrna-

Negrão é da mesma teo

ria de Pedroca e acredita
.

no seu time, e que o cam-

peonato será decidido na

última rodada. Tanto Ne

grão como Pedroca afirma-

Jailson
•

garantIu o

um a zero

Fiquem de ôlho neste número quatro
do Figueirense, zagueiro de área, o Jail

sono É a quarta semana consecutiva que
ele se destaca como 'um dos melhores ho

mens da defesa do Figueirense. Em Join

'ville ele confirmou, desfazendo quase to

das as boas jogadas 'de ataque do América:
É o craque da rodada.

No fgo da capital, poucos foram os

destaques, pois o Avaí encontrou um

adversário que em matéria de resistência,
quase nada .podia fazer, com alguns joga-
dores fora de posição.

'

O 'goleiro Egon, mesmo entrando no

segundo tempo, foi o 'melhor dos cinco

que jogaram na capital e em Joinville. Ele

entrou frio, quando o jogo estava muito

quente e mesmo assim ele se deu bem.

�
A seleção da rodada tem seis jogadores

do Figueirense, quatro do Avaí e um do

América: Egon (Fig); Gonzaga (Avaí),
Jailson (Fig), Beto (América) e Carlos Ro-

. berto, (Fig); Miltinho (Avaí) e Pelé (Fig);
Caco (Fig), Moacir (Avaí), Lica (Avaí) e

Land (Fig).

Rubens
estragou

,

a festa
do Avaí
No vestiário do Avaí,

pela primeira vez com to

ca-fitas, a alegria pela vitó
ria foi interrompida com a

notícia dada pelo goleiro
Rubens: "O Figueirense es

tá ganhando de 1 a O e está
no fmal do jogo."

Moacir foi o que mais

lamentou a vitória do Fi

gueira e Rogério fazia ver

ao jogador que o Avaí está
na parada, pois não depen
de de ninguém para ser

campeão e sim deles mes

mos, o que deixou Moacir
mais conformado.

campo. Pouco depois, dois
outros garotos entram jun
to com a equipe e come

çam a "caçar". a ave-sím

bolo do América, demons
trando muita agilidade e

conhecedores da missão

que lhes é destinada: reti

rar o galo de campo. Sem

pre saem vitoriosos e le

vam a ave para o alambra
do onde fica presa até o fi

nal da partida.
.)f * .)f

Foram poucos os torce

dores do' Figueirense que
avistaram o presidente Jo

sé Mauro Ortiga no estádio

do Améríça, A família as

sistiu o jogo das arquiban
cadas, junto aos torcedores

americanos e o major Orti

ga preferiu assistir a vitória

de sua equipe, confortavel
mente sentado na viatura

da Polícia Militar quase

junto ao alambrado e per
to da "charanga" alvi-ne

gra:

O Presidente da FCF,
Sr'-- José Elias -:-CiLllliare,
prestigiou o espetáculo de

Joinville. Mas, como não

'-------------------------...___

- .

tinha nada o que fazer, re·

Giulliare: Esqueceu-se de.,., Negrão se recusaram a

Com a vitória do Fi

gueirense, as coisas se com

plicaram para os outros fi

nalistas, 'mas Zezé está ain

da confiante: "Ficou ruim

para todo mundo, mas te

nho confiança no meu ti

me e temos a vantagem de

pão dependermos de nin

guém para sermos cam-·

peões, depende apenas de

nós mesmos. Basta vencer

as duas partidas e chegare
mos lá. Um empate já nos

eliminará."

* * *

(Assefec), Não será surpre
sa para ele, sr. Giulliare, se
nos próximos dias receber

um pedido de reconheci

mento pela FCF da nova

entidade"

O vestiário do Avaí,

após a vitória contra o

Hercflio, .teve como novi

dade, um toca-fitas, para

. alegrar os jogadores. Os

sorrisos e abraços, repenti
namente acabaram. Silên
cio -total. Motivo: Rubens
dava a notícia da vitória

do Figueirense.

o diálogo telefônico
mantido pelo nosso repór
ter Mauro Pires, na última
quinta-feira com o presi
dente do Hercílio Luz, Íta
lo Paiva, não foi confirma
do neste domingo pelo
mesmo. Tanto Piava como

prestar-quaisquer esclareci
mentos com referência à

provável tentativa de su

borno do Figueirense, para
comprar a partida contra o

Hercílio, no returno do
atual campeonato, em Tu

barão.
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Jair transformou .110

no personagem central da

história de América x Figueirense. Até
a vitória importante acabou

ficando em segundo plano, por causa da

lesão mu ito séria de 110, que
, não volta mais ao time este ano. Mas

ainda ficaram coisas boas do

jogo, como a atuação de Jailson e do

Pelé. Eles foram peças

importantes nesta vitória que poderá
representar o título para

o time de Jorge Ferreira. Pelo América,
sobra a bronca muito séria

de Lauro Búrigo, levantando um problema
mais sério ainda: o de suborno.

Lauro não gostou também da arbitragem
de José Carlos Bezerra, mas

nossos enviados especiais
TONINHa KOWALSKI

(textos) e GASTON GUGLlELMI (fotos),
contam o que foi América x Figueirens�.

Um gol de Tião Marinho, que aproveitou o �entr.o de Caco pela
·direita, num con tr a-ataque rápido do Figueirense, acabou

praticamente com as pretensões do América. em levantar o

'bi-campeonato estadual. O gol aconteceu aos 34 minutos da segunda
etapa de partida quando a defesa alvi-negra matinha-se firme e

demontrava certo desespero para impedir que o time l!a casa fizesse
seu gol da vitória. Pinga conseguiu deter uma perigosa avançada
rubra, lançou Caco que vênceu Ladinho na corrida e evitou Fiorezzi,
chegando quase a linha de fundo para cruzar. Beta preocupado com

a defesa desorganizada procurou ir para o gol e Da Costa falhou na

saída, deixando Tião Marinho livre para ca2.fcear em direção ao lado
direito do goleiro americano. l

A partida de domingo, disputada em termos de decisão, teve de
tudo: desde um festival de cartão amarelo levantado a todo instante
pelo árbitro Bezerra, jogadas viris com graves proporções e

"catimba" por parte' dos alvi-negros que armaram esquema para

garantir o empate, até grandes defesas de 110 e Egon. O jogo
'esquentou logo' aos 5 minutos quando Moenda falhou juntamente
com Ilo e Marcos chutou uma bola na trave. A resposta alvi-negra foi
dada aos 6 minutos quando, Luiz Everton lançou Caco que disparou
contra trave de Da Costa, já perdido no lance.

O jogo continuava equilibrado, com as defesas predominando
sobre a linha de atacantes, sobressaindo-se os zagueiros Jailson e

Bet�·Aos 32 min Ilo é forçado a fazer uma grande defesacortando
a trajetória da bola fora da pequena área, quando Marcos cruzou

para Romualdo. A partir dos 38 minutos, o Figueirense retraiu-se e

o América se fez mais, presente em campo; só não marcando pela
.excelente atuação dos zagueiros Jaílson - a melhor figura em campo

- e Moenda, e do goleiro Ilo,
Para o segundo tempo, Lauro Búrigo sentiu que se ataque não

estava bem, pois todos esperavam boa exibi9ão de Marcos, o que não
aconteceu devido a seu mau estado ffsico, e foi obrigado a

substituí-lo por Jair. Com maior agressividade no ataque o América
partiu para o gol logo aos 3 minutos. Depois de defesa parcial de 110,
a bola sobra para João Carlos na marca do pênalti que chuta forte
contra o peito de Jaílson caído quase na linha do gol.

Um -Iãnce discutido que resultou em fraturas no nariz de Ilo
quando Jair chutou seu rosto, já com a.bola dominada, foi motivo
para aumentarem as agressões em campo. Moenda preocupava-se em

acertar o atacante, intimidando-o em quase todas as jogadas
subsequentes. O incidente aconteceu aos 9 rnin e o grande público
viu a camisa amarela do goleiro transforma-se numa mancha
vermelha, que o sensibilizou e resultou em aplausos das duas
torcidas presentes ao Estádio Olímpico.

'

A entrada do goleiro Egon preocupou ainda mais a defensiva do

Figueirense, que não acreditava poder o reserva repetir as grandes
defesas do titular. ,Por duas vezes Egon mostrou-se à altura de no

Figu�ira
é líd�r
e está belJl
"perto do
título

salvando sua meta de cair, nun:a ��las arrojando-se ap pé do
atacante Romualdo quando a torcida ja �ntava gol. A partir dos 25
mmu�os, os alvinegros come�aram a eq�illbrar novamente as ações e,
em _rapldos contra-ataques; fizeram pengar a meta de Da Costa. Com
Pel� fa�endo uma excelente exibição, o Figueirense passou, a atacar
mais ate que surgru seu gol.

,

,O Figueirense deu um importante pass? para a conquista do
trtulo estadual, com Il�(Egon) - Pinga?_ Jaílson, Moenda e Carlos
Roberto .- Pele e 1-�aIlton � Caco, Tiâo Manno, Luiz Everton e
Land (Jair), O Amenca perdeu com Da Costa - Djalma Fiorezzi
Beta e Ladinho - Hamilton e Veneza - Vado, Marcos (Jair)'Romualdo e .João Carl�s. A arbitragem foi boa de José CarIo;
B�zzera, auxiliado por Gilberto Nahas e Roldão Borja Neto. Aos 9
minutos do segundo tempo Jair chutou o rosto de 110 que saiu
contundido. Um bom público se fez presente ao Estádio Olímpico
.proporcionando uma arrecadação de Cr$ 24.720,00.

'

Jair chutou o rosto de no, ..

I

I

I
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... emendou.

\

110 fora do camp'""êonato. Culpa do Jair,al
I
,

110 Guarani Roxo, 21 anos, goleiro da defesa menos

vasado do atual certame, não poderá vestir mais a camiseta
amarela do Figueirense neste Campeonato.

Enquanto jogadores e diretores comemoravam a vitória
sobre o América, o goleiro 110 era atendido na emergência, ,

do hospital São José em Joinville.
,

I

ii Vítima de um violento chute do atacante Jairzinho do
América, quando a partida estava ainda em O a O, no teve 3
fraturas no nariz, levou cinco pontos e foi engessado.

Com a cabeça fria, o jogador analisou o lance e chegou a

conclusão que: "Jairzínho teve intenção de machucar-me,
��""",,"__�"�""aK....__.. ..__........__�u. " MM ""� ae..�._�. .. � �,_.
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ILENIR VALENTE, agradece aos médicos Drs. IVA
NI� L. PERIN e' OrMAR BAVER, bem como a IR
MA CACILDA, enfermeiros e enfermeiras e' demais
assistentes do Hospital de Caridade, pelo 'incansável
esf<:>rço, e z�lo que não pouparam na dedicação ao seu
extinto marido GERSON VALENTE, por ocasião da
SUa enfermidade. .

�----------------------------------------------�

GERSON VALENTE
MISSA DE 7 � DIA

Ilenir Valente-Adelína Valente Afonso Almeida Coe-
11:0 e es'posa, Ruth _Valente, D�lson Valente, esposa e

filhos, Orlando Carioni, esposa e filhos, Júlio C. Cor
rêa, esposa e filhos, Milton Valente, esposa e filhos
Cláudio Carioni, esposa e filhos, Alexandre Carioni'
esposa e filhos, Olíbio Fernandes, esposa e filhos An�
tônio

'

Malicheski, esposa e filhos, respectivamente es

posa, mãe, sogros, irmãos, cunhados e sobrinhos de
GERSON VALENTE, agradecem as manifestações de
pesar recebidas por ocasião do seu falecimento e

CONVIDAM, os.idemais parentes e amigos, para a

MISSA DE 70. D1A, que mandam celebrar em inten
ção a sua alma, fia próxima terça-feira dia 22, às 19
horas, na Capela do Colégio Catarinense. Pelo cornpa
recimento a este ato de solidariedade cristã, desde já
agradecem penhorados.
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De Joinville, o goleiro veio direto' para o hospital Celso
Ramos em Florianópolis, onde foi medicado no setor de

emergência, sendo levado em seguida para um apartamento
do quarto andar.

A tristeza do jogador, que não poderá mais participar do
campeonato, foi interrompida com a visita inesperada de
seus pais. Antônio e Sibila Roxo, residentes em Porto
Alegre, estavam escutando o jogo por uma emissora de
Florianópolis e quando souberam da gravidade da contusão

I

C IGRADECIM ENIOI
I Pais, irmãos, avós e demais familiares, ain
i da constermados pelo doloroso golpe que lhes

I, roubou seu inesquecível filho, irmão e neto
PAULO WERNER NETO, vem por meio des
ta, apresentar a todos que os confortaram a

sua mais profu nda gratidão.
BLUMENAU, 21 de AGOSTO DE 1972.
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de seu filho, arruinaram as malas e vieram em seguida em

.carro próprio visitar o goleiro.
"

A mãe de' Ilo, inconformada com a gravidade da

contusão, não escondia sua revolta pela profissão escolhida

pelo filho: "sempre fui contra ii carreira de futebol
escolhida por Ilo. Ele devia fazer carreira nos estudos como
os irmãos, que estão na! Faculdade em Porto Alegre".

As denúncias
muito sérias
de -Lauto 8úrigo

Lauro Búrigo estava muito irritado após a derrota para o
I

Figueirense. Falou de tudo e de todos, inclusive de suborno,
dizendo que o futebol catarinense está uma vergonha:
,-

.

O presidente do Figueirense tentou subornar o Hercí
lio Luz,o TJD não funciona. Bezerra hoje deixou imperar a

catimba por parte dos alvi-negros, especialntente d� Adail

ton, que dirigiu a partida. '.

Veneza lamentou o resultado do jogo, "injusto", pois o

América atuou bem melhor, mas o ataque desperdiçou boas
oportunidades de goL

O atacante Marcos não foi feliz na sua volta à equipe.
Aos 10 minutos sentiu a antiga contusão - distensão .na

perna esquerda - e sua primeira tentativa de gol aconteceu
aos 5 minutos. Aproveitou uma falha de. Moenda para chu-
tar ria trave de Ilo,

.

Para Marcos sua substituição por Jair proporcionou
maior agressividade ao ataque,já que não podia render aqui
lo que sabe, pois não se encontra cm sua forma física ideal.

Além da má sorte dos atacantes do América, Marcos
lamentou a arbitragem de Bezerra, que deixou o Figueirense
catimbar o jogointeiro.

MATRIZ: Rua Dr. Fulvio Aducci. 1.128 ._ Ioue s: 20-7J . 63·68 6:1·22 e 65.20 Estreito

FiliAL: Rua Ccnselheirc Moira. 92 fano: 32·47 - Flcricnopohe
Snd T,I, PHILlPPI· Cctxc Postal 1.560

pois se não tivesse poderia facilmente ter evitado '0 lance".
Ilo, que. conheceu Jairzinho no Grêmio; quando esteve

em testes, ficou decepcionado com a atitude do jogador. No
hospital, Ilo ficará torcendo pelo sucesso de Egon e lamenta
não poder participar das comemorações do campeonato,
pois, - segundo Ilo - meio passo foi dado com a vitória de

domingo.
A diretoria do Figueirense entrou em contato na manhã

de ontem com o Dr. Rodrigo D'Eça' Neves, cirurigião
Plástico, que deverá operar o jogador na próxima semana.

Pe/é jogou bem
mas ,Quincas' é
dono da 'cinco

, Mesmo depois de cumprir sua melhor atuação no

campeonato, Pelé deverá ceder seu lugar ao titular Quincas,
que cumpriu pena.de um jogo correspondente à expulsãO
no jogo contra o Avaí. Para o treinador Jorge Ferreifa é

certa a volta de Quincas, "mas tudo depende do apronto da
semana".

Justificando a substituição de Land por Jair, alteração
que motivou um protesto violento 40 ponteiro esquerdo
contra o técnico, Jorge Ferreira declarou que àquela altura
dos acontecimentos Land atuava bem, ruas o esquema não

permitia a troca de posições e ele estava caindo pela direita,
Com Jair mais recuado pela esquerda a equipe passou a

segurar mais a bola e tentar o gol nos contra-ataques, isto
aos 34 minutos.

Para Jaílson a jogada de Jair que resultou na lesão de 110
não foi proposital, mas um incidente normal da partida:

- no não conseguiu segurar firme, soltando a bola
quando Jair entrava. O goleiro quis evitar o gol e atirou-se a

seus pés. ,

J
"

Tião Maríno, ao sentir que Caco poderia cruzar da

direita, gritou duas vezes pedindo a bola. Caco progrediU
mais um pouco e cruzou:

'

- Não tive maiores problemas para cabecear, já que B�to
estava mais atrás, quase dentro do gol. Quando a bola velO,

na medida, entrei forte com a cabeça e tive sorte em fazff o
gol da vitória.
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